
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
10 11.1 milibares. Temperatura média do
dia: 24.20. máxima insolação 34.20. míni
mo à noite 10.60. (No Planalto' média
mínima 09.10.) Cumulus, Stratus, de meio
claro a encoberto. Nevoeiro à noite. Tem

po: No Planalto: Chuvas esparsas e pás-
sageiras passando a bom. No litoral: Tem-

o po bom durante o dia, instabilidades espar
sas e passageiras à noite. Previsão: A. Seixas
Netto.
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CONVF:NIO ELETROSUL-UFSC - Em ato rea

lizado 11a tarde de ontem, na sede da Eletrosul,
esta eraoresa, representada pelo seu presidente,
engo. Teimo Thompson Flores e pelo seu diretor
-administrativo, engo. Luiz Cals de Oliveira,
firmou convênio com a UFSC, no ato representa
da pelo Reitor Caspar Erich Stemmer, visando um

Programa de mútua colaboração, com a Universi
dade executando cursos de atualização de funcío
nário da Empresa e, a Eletrosul, comprometendo
-se' a participar na realização de pesquisas, estudos
e projetos da UFSC, além de tarefas técnicas de
alto nível e de interesse da empresa.

Servidor público vai
receber o 139 salário

somente a partir de 78

Jardim do
Palácio está
sendo ampliado
para abrigar

Foram iniciadas as

'obras de modernização e

ampliaçõo 'do jardim
do Palácio do Governo.

O local abrigará uma área
cívica, destinada à

realização de solenidades
públicas. O trabalho está

orçado em 0$ 640 mil (Pag.16)
,. ,. .

area CIVICa

Começa o enquadramento
e reclassificação dos
professores do Estado

o Governador Konder Reis assinou ontem na cidade de Itajaí o decreto

que autoriza a realização de concursos de ingresso, promoção,
remoção e acesso do magistério catarinense, dando início assim ao

enquadramento e reclassificação do professorado. Informou na

ocasião que brevemente baixará ato que vai possibilitar
a reclassificação geral de todos os professores do Estado (Página·9).

Avaí volta de
Vitôria com

planos de time
o mais ofensivo
no clássico

Se Aureo optar por um time
mais ofensivo

amanhã no clássico, Ademir
deve voltar à ponta

direita no lugar de Lico.
Isto ele confirmou

.

ontem, quando a delegação
retornou de Vitório..

(Figueira e Avaí na Pg.B]

Os servidores públicos federais somente passarão a receber o 130.
salário a partir de 1978, segundo informou ontem o diretor do DASP,
acrescentando que o benefício não poderá ser pago em 1977 porque

a proposta orçamentária não prevê recursos para esse fim. O 130. salário
vai substituir o direito da licença prêmio e consta do

novo estatuto do funcionário, em fase final de elaboração (Página 6).

Tubarão reúne mais de
"I<

Obedecendo o novo sistema implantado
pelo DED, começam hoje os

•
':', -.}�, i

, $VIIJogos Abertos de Santd Cdtáriná, com
mais de três mil atletas. O desfile de
abertura será 'ãs 9 hçras,. no estádio

do Ferroviário, com as competições sendo
iniciadas às 14 horas. Ontem diversas
faixas foram colocadas no centro da

cidade de Tubarão, alusivas aos fase (Pag. 7)

CNP ;á admite
. . -

.mpos.çao
do racionamento
da gasolina

Página li

3 mil atletas. Começam

hoje os Jogos Abertos

Continua pouca
a propaganda dos

partidos no

rádio e na TV
Página :I

Município tem
orçamento de
Cr$ 223 milhões

- .
. ,.

para prox.mo ano
Página 16." \

\. '1

Senador do MDB

) lan�a idéia de
Magalhães Pinto
para Presidente

Página l,

Ã falta -(.ie legislação específica que proteja a natureza na Lagoa da Conceição preocupa o recém-criado C">r1selho de Moradores.. As encostas dos morros São �cavadas e o barro cõ-me�cializado (Pag.16T�
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Fala-se que os radicais queriammatar Hua
Tóquio - A viúva de Mao

Tsé-Tung, Chiang Chíng, e

seus seguidores radicais, foram
presos ao saber-se que "cons-.
piravam para assassinar o

primeiro-ministro Rua Kuo
Feng, depois de sua nomeação
como presidente do partido",
disse ontem o jornal japonês
Asahi num despacho de Pe
quim. O plano para assassinar
Rua fazia parte de um complô
descoberto a 7 de outubro, se
gundo "fontes fidedignas" in
formaram ao correspondente
do diário. As provas da conspi
ração figuram entre o material
descoberto em casa da viúva de
Mao por funcionários do co

mitê central do Partido Comu
nista emembros do Exército de
Libertação do Povo. Segundo,
versões' anteriores', as provas
revelaram que Chiang Ching
falsificara vários documentos e

o testamento de Mao de tal
forma que aparecia designada
para substituí-lo à frente do
Partido.
De acordo com as fontes ci

tadas pelo jornal, os dirigentes
partidários se reuniram na ca

pital a 9 de setembro, depois da
morte de Mao, e discutiram a

nomeação de um sucessor. A
maioria favoreceu Rua, mas o

vice-primeiro-ministro Chang
Chun-Chiao e outros radicais
propuseram o nome da viúva
de Mao. A maioria, entretanto,
decidiu seguir o "curso dos
acontecimentos" depois da de
cisão de Mao em abril, que ele
vou Rua ao cargo de premier e
primeiro-vice-pesidente do
partido. O Asahi diz .que
Chiang Ching e o grupo de
Shangai, inclusive Wang
R,ung-Wen e Yao Wen-Yuan,
abandonaram abruptamente a

reunião.
Us membros, do grupo,

acrescenta o jornal. nipônico,
voltaram à reunião do comitê
central a 7 de outubro, quando
foram detidos. Um alto oficial
do Exército participou do su

posto complô, mas seu nome

não foi revelado. A agência iu

goslava Tanjug informou de
Pequim queChiang Ching e

seus seguidores haviam con

fiado na ajuda de Chen Hsi
Lien, comandante da guarni
ção da capital, mas Chen in
formou Rua sobre as manobras.
A Tanjug diz ainda que houve
tiroteios durante as prisões e

que morreram três guardas. Os
detidos, entretanto, estavam
desarmados.

'Fidel anunciou ontem
..

Cidade do México - O primeiro
ministro cubano Fidel Castro anunciou
ontem que seu país cancelará o convê
nio sobre pirataria aérea firmando com
os Estados Unidos em 15 de fevereiro
de 1973, informou a agência oficial de
Cuba, "Prensa latina". Falando em

homenagem às 73 pessoas que morre

ram ao explodir perto de Barbados um

avião da empresa Cubana de Aviação,
Castro afirmou que o acordo com os

Estados Unidos "não pode sobreviver
a este brutal crime".

haverem sid.o propostos formal

mente, a comissão não encontrou

um que em anos recentes' tenha
trabalhado o suficiente pela "ir

mandade entre nações, pela disso
lução ou redução dos Exércitos ou

para organizar ou promoverconte
rências de paz". Estas foram as

condições impostas para a outorga
do prêmio, conforme testamento

de seu criador, Alfred Nobel, inven
torda dinamite. A decisão não cau

sou muita surpresa na capital no
rueguesa. Foram apresentadas três
possibilidades: o prêmio não seria

concedido, ou seria outqrgado ao

presidente mexicano Luís Echever-

Oslo, Noruega - A comissão
Nobel do Parlamento decidiu
ontem �ão conceder o prêmio
Nobel da Paz de 1976. Entre cente
nas de candidatos que foram exa

minados pela comissão, depois de

Sabe-se que a candidatura. de
Echeverria contava com o apoio de
vários políticos, entre eles os sena
dores norte-americanos William

Fullbright e Miki Mansfield e tam
bém o ex-chanceler alemão e

Nobel da Paz Willy Brandt.

Beirute - Em resposta a um de
sesperado apelo para que os guer
rilheiros palestinos sejam salvos
de uma ofensiva da força de inter
venção síria no Líbano, a Arábia
Saudita convocou ontem uma

reunião dos líderes árabes, inclu
sive de combatentes, na cidade de
Riad. A corte do rei Khaled anun

ciou que participarão da confe
rência o rei, o presidente sírio
Hafez Assad, o chefe guerrilheiro
Yasser Arafat, o presidente libanês
Elias Sarkis, o egípcio Anwar
Sadat e o dirigente do Kuwait,
Sabah AI-Salem AI-Sabah.
Arafat telefonou duas vezes esta'

semana ao príncipe herdeiro da
Arábia Saudita, Fahd, para

informar-lhe que colunas blinda
das sírias haviam desencadeado
uma ofensiva contra as defesas
dos guerrilheiros e de seus aliados
libaneses esquerdistas, avan

çando em direção a Beirute e ao

Porto de Saída. Arafat pediu a

"adoção urgente de medidas que
impeçam a carnificina que as for
ças sírias estão cometendo para
destrutir a Revolução Pàlesti na".
As tropas sírias avançaram on

tem, enfrentàndo uma obstinada
resistência dos guerrilheiros em

Aley, centro turístico de luxo que
tem sido alvo da artilharia síria.
Aley é também o último reduto pa
lestino na estrada Beirute
Damasco, 16 quilômetros a Leste

da Capital.
Os civis que residem na capital

estavam nervosos, temendo um

choque destruidor e sangrento
que teria por palco a própria Bei
rute. Os moradores d'e Beirute
Ocidental, controlada pelos es

querdistas e
aterrorizados devido ao intenso
bombardeio nos bairros residen
ciais e comerciais situados em

Beirute Ocidental, controlada
pelos cristãos. Fontes militares e

hospitalares calcularam que mais
de 500 pessoas morreram em

todas as frentes em ·três dias,
desde o início da ofensiva síria
contra os guerrilheiros a Leste de
Beirute.

Líbano: sírios continuam massacre

� I

Argentina: atentados
I

Uma comissão da ONO

à, bomba e milhares de mostra como os presos

trabalhadores em greve
Buenos Aires - Em aberto

desafio ao governo militar,
prossegue urna greve detraba
Ihadores de empresas. energé
ticas, tendo se registrado aten
tados à bombas que deixaram
sem luz subúrbios industriais
ao sul de Buenos Aires. Fontes
oficiais disseram que a maioria
dos 25.000 empregados do
setor realizaram uma paralisa-.
ção de "braços caídos" pelo
décimo dia em suas oficinas,
enquanto outros decidiram
trabalhar depois de uma inti

mação feita à noite, pelo go
verno.

O governo exortou à norma

lização dos trabalhos, sob

ameaça de aplicar uma lei de

segurança trabalhista que
impõe condenações de dez
anos de prisão. Entretanto, os

CUBA ROMPE ACORDO COM
OS EUA SOBRE ,SEQUESTROS

Cuba e os Estados Unidos assinaram
o convênio quando. dezenas de vôos
norte-americanos civis eram desviados
com frequência para Cuba por esquer
distas ou simpatizantes de Castro. O

primeiro-ministro cubano afirmou num

discurso que a queda do avião, no dia
seis de outubro, foi um ato de sabota

gem. "Não pode haver colaboração
entre um país agressor e outro agre
dido", atirrnou.

Castro disse que o território vene

zuelano foi utilizadono plano de sabo
tagem do avião da "Aerolinea Cubana"
e que cidadãos desse país eram os res

ponsáveis. "E certo que há na Vene-.
zuela grupos de destacados elementos
contra-revolucionários cubanos com
certo grau de acesso ou determinados
círculos políticos que estão envolvidos
em planos imperialistas de terrorismo
contra nosso país. É muito difícil acre
ditar que alguns deles não estejam im
plicados nos acontecimentos", disse
Castro.

.

O primeiro-ministro, no entanto, rei
terou toda, a responsabilidade do go
verno 'ver.ezuelano no complô. "O re

crutamento de cidadãos e o emprego
do território de outros países para rea

lizar atos desta espécie são métodos
típicos da CIA", acrescentou.

ria ou à irmã católica Teresa. Eche
verria era considerado um forte
candidato por seu trabalho para
unir os países do Terceiro Mundo.
Irmã Teresa, de 66 anos, nascida na

Albânia, é conhecida por seu tra

balho junto aos pobres de Calcutá, .

na índia. Durante 30 anos ela tem

sido a candidata'oficial ao prêmio,

Este dia ainda não chegou, mas
estamos tentando tudo para que �'Ie
venha logo.
Através do Programa Muniéipal do

Bem Estar do Menor, Probem, já se faz

alguma coisa de útil para resolver a
difícil situação de nossa infância.
Principalmente aqueles meninos e

meninas que você encontra pela Felipe
Schmidt, pelas outras ruas e praças da
cidade, vivendo uma triste realidàde e

se preparando parà um futuro
certamente triste também.
Os vários projetos que estão sendo

"v: ,
"�'.
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�
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desenvolvidos já atendem 350
menores, que estão recebendo apoio
educacional e profissional: além de
âssistêneia nas áreas de saúde,

.

nutrição, recreação e otientaçâo
.

familiar.
Este trabalho não é nada fácil.

Para conseguir realizá-lo,
precisamos da sua colaboração.
As crianças que tomam conta de seu

carro nos estacionamentos do Probem,
os pequenos engraxates, os
vendedores de jornais, os mensageiros
que trabalham em várias Secretarias
do Município, todos eles estão
batalhando pela vida. Se você
entender isso, encarar com respeito o

trabalho destas crianças, estará
colaborando conosco. Porque é essa a

nossa meta: proteger a infância, dando
melhores condições de vidà, para
formar cidadãos também melhores.
E chegar a um dia da criança
verdadeiro em todos os sentidos.
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são torturados no Chile
informantes disseram que a

parada é total na companhia
ltalo-arqentina de eletricidade

(C IAE) e parcial na empresa de
Serviços Elétricos da Grande

Buenqs Aires (SEGBA). 'As
. duas empresas, nas quais o es
tado tem a maioria de suas

ações, fornecem energia elé
trica à capital do país e seus

arredores.
A greve foi iniciada na

quarta-feira, depois da demis
são de 200 trabalhadores do
sindicato de luz e força, entre
eles 12 dirigentes nacionais e

50 delegados sindicais. Os

grevistas começaram a protes
tar pelos demitidos e por pIa
nos do governo de anular leis

que favorecem o setor.
Estima-se nos meios oficiais

que' estas medidas de força
são as mais graves desde que o
golpe militar derrubou a presi
denta Isabel Peron, em 24 de

março passado.

i"" Juan C:arIQs",
. \) .

encerra sua

viagem
Bogotá - Os reis 'espanhóis,

Juan, Carlos e Sofia, partiram
para Caracas, Venezuela, de
pois de uma visita de cinco dias
à Colrhbia. "Volto à Espanha
com o convencimento de que
esta visita haverá de marcar um
selo em nossas relações", disse
o rei, acrescentando que pas
sou "jornadas inesquecíveis"
entre os colombianos e que se

sentiu "como em família". Ca
racas foi a-última etapa da visita
de Juan Carlos pela América
-Latina, iniciada e/D São Do

ming�s.

Nações Unidas, Nova Iorque - Uma comissão da ONU afirmou qu_e os

prisioneiros políticos chilenos continuam sendo torturados, apesar de
todas as gestões junto ao regime militar do general Augusto Pinochett,
Segundo o relatório apresentado pelo grupo de trabalho que esfuda a

situação no Chile, mesmo nas penitenciárias oficiais os prisioneiros têm
sido torturados, hipnotizadcs ou mesmo drogados para que falem o que as
autoridades desejam saber ou para que esqueçam tudo sobre torturas
anteriores. Diz ainda que "os métodos utilizados estão sendo refinados
gradativamente". Entre as técnicas empregadas o relatório cita: - o

"submarino": neste tipo de tortura a vítima é amarrada e lançada de
.

cabeça para baixo num cilindro cheio de urina, águas de esgoto, azeite ou

outro líquido nauseabundo; - o "pombinho": o prisioneiro é pendurado
pelas mãos, amarradas às costas, e golpeado, recebendo também cargas
elétricas; o "pau de arara": a vítima é suspensa numa barra, com os pés e

as mãos amarrados juntos. Logo o prisioneiro é golpeado, recebe descaro

gas elétricas ou é queimado com um maçarico nas partes genitais, na boca
ou na cabeça; - queimaduras por ácidos ou cigarros nos olhos, partes
genitais ou outras zonas sensitivas; - violação sexual, caso em que são
empregados animais especialmente treinados,
PETiÇÃO NEGADA

_

Por outro lado, a Corte Suprema do Chile rechaçou uma petição de uma

organização católica que ajuda os presos políticos, solicitando que fosse

designad.o um juiz para investigar.o susposto desaparecimento de 313

pessoas nos últimos três anos. O pedido foi rechaçado "contra a opinião
do presidente da Corte, José Mari Eyzaguirre" e quatro de seus juízes.
Fundamentando a votação, o órgão diz que muitas pessoas consideradas
desaparecidas já foram encontradas e "estão livres e morando em suas

residências". Outros supostos desaparecidos, alegou, "vivem no exterior,
enquanto alguns estãopresos devido ao estado de sítio ou sendo ju Igados
por tribunais civis ernilitares",

.

. Wílliamsburg, Virgínia - Na Cpl[flbia, Costa Rica, EI
Salvador, México, Porto Rico, República Dominicana e

Venezuela existe liberdade de imprensa; na Bolívia,
Equador e Honduras a imprensa deeenvob/e-se sem

pressões nem injunções governamentais indevidas, en
quanto que no Brasil ainda não foi restaurada a liberdade
de expressão, disse ontem a Associação Interamericana
de Imprensa (SIP). A informação da Comissão de Liber
dade de Imprensa, presidida por German O. Ornes,
diretor-proprietário do "EI Caribe" de Santo Domingo,
acrescenta que nos demais países da América Latina não
existe liberdade de imprensa ou está restringida ou

arneaçada, seja por limitações oticieis ou por situações
de subversão e terrorismo.

SIP diz em que países
a imprensa é livre

. ,

NOTA OFle,IAL
A Fundação Catarinense do Bem Estar do Menor, órg.ão vinculado à Secretaria do Tnibalho e

Promoção Social do Governo dó Estado, face aos comentários divulgados pela imprensa,
sente-se obrigada a prestar ao público os seguintes .esclarecimentos: '.

- O Educandário XXV de Novembro ê gerido diretamente Pela Fundação, cabendo-lhe
responsabilidades pela orientação técnica e administrativa em curso nesse estabelecimento.
- O Educandário XXV de Novembro tem por objetivo básico o atendimento de mimares

.

encaminhados pelo Juizado de Menores, por razões de extrema' carência das famllias ou por
razões de abandono. Trata-se de obra do Governo dó Estado que, em executando sentenças

.

do Poder Judiciário, concretiza' programa de promoção soclat." .

- As diretrizes da Fundação em sua rnissêo de' atender �s 240 (duzentos e quarenta),
menores, internos ou semi-internos, do Educandário XXV de Novembro, identificam-se com
as normas da Polrtica Naclonaldo Bem Estar do Menor. Em s�ntese, prepõe-se a Fundação,
educar integràlmente os menores, utilizando os melhores recursos. disponlveis.
- Para consecução dessa meta, conta o Educandário XXV de Novembro com 9 (nove)
técnicos de nível superior (médico; dentista, psicólogo, psiquiatra, orientadorpedagógico, de
artes, de educação frsica, dois assistentes sociais) coadjuvados por 35 (trinta e cinco)
estagiários universitários, 23 (vinte e três) auxiliares técnicos, além da equipe administrativa,
todos coordenados por uma diretoria geral. Apoio técnico especializado é prestado ao

Educandário pelo Centro de Iniciação Profissional e Centro de Capacitação de Pessoal, com
sede na área dessa obra.
- Em verdade, os métodos educacionais adotados no Educandário não perfilam entre as

melhores técnicas e os mais modernos recursos. Senslveis, contudo" ao .. problema humano
.confiado ao desvelo 'de suas mãos, empenham-se nossos funcionârios em cumprir sua missão,
superando as próprias fraquezas e as imperfeições da estrutura da obra, com honesto
propósito de projetar vidas humanas enriquecidas. de sentido e valor.
- Por que prlncípío básico dessa atuação a certeza de que só o amor e a compreensão,
configurados no respeito à pessoa humana do menor, tecem e desenvolvem personalidades
equilibradas, os métodos adotados, por outro lado, em nada ,se confundem com técnicas e

recursos de repressão, violência e castigos flsicos. Consequentemente, projeto algum de

instalação de prisão, cadeia ou celas sotitârlas para os menores do Educandário, foi cogitado,
está em cogitação ou será cogitado. A Fundação tem consciência de que foi criada para o

bem estar do menor e se, infelizmente, a todo mal estar do menor não pode corrigir, mal
estar não criará, em hipótese alguma, aos menores sob sua responsabilidad'e.
- Outrossim, a Fundação tem a ventura impar de exercer. atribuições em que os aspectos
profissionais e vocacionais de seus servidores .se entrelaçam. Pais e Maês de •. ', famllias que nela

trabalham, são naturalmente levados a reconhecer nos menores atendidos, imagens e

semelhanças de seus próprios filhos. A par de inspiração técnica, necessária, a um' órgão
público de tamanho alcance social, não é essa sens{vel solidariedade penhor e garantia de uni
trabalho rigorosamente humano?

.

- Nesse sentido, orgulham-se todos da Fundação com a delegação de poderes que pais e

outros familiares dos menores do Educandário, a nós conferiram. A esse gesto de confiança,
retribuimos com nosso esforço e, nesta oportunidade, com nossa expressa admiração pelo
sofrimento que cristãmente e com fortaleza aceitam de nãb poder conviver com seus filhos,
dadas condições sócio-econômicas diversas. Saibam que temos apreço, mais que isso,
veneração, pela esperança cultivada em seus corações de que seus filhos serão, terão e

conhecerão a novidade da vida.
- Noticiãrios e comentãrios em muito afetar�m a Fundação porque, sobremaneira, afetaram
e magoaram os menpres do Educandário, marcando-os, em seu meio escolar ou profissional,
como se marginais e delinquentes fosse. Por outro lado, afetaram e magoaram os familiares
de nossos menores, atribuindc-lhes' comportamento de vida irregular. Afetaram e magoaram,
enfim, a Direção do Educandário, responsabilizando-a por pronunciamento desse teor. A
Fundação não recusa criticas e sabe que sempre as terá. Face às mesmas pretende reagir,
como já reagiu, com humildade, valendo-se das ponderações negativas mas criteriosas e

formuladas com intuito de colaborar na ptocura de soluções adequadas ao problema do
menor. O presente esclarecimento, não é reação a crIticas, é desmentido a insinuações
malévolas que nada constroem.
- Finalmente, se necessário para alguns a confirmação do exposto pela presente nota,
sugerimos seja procurado o Juizado de Menores. Esse órgão. legalmente constitufdo para
proteção dos direitos do menor, é, em última análise, órgão também fiscalizador das
atividades desenvolvidas pela Fundação do Educandário XXV de Novembro.
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RÁDIO E TV

OShoráriosainda p
-

dza ... 5ue
Na Capital o M.DB diz que vai Jogos abertos odiam inicio

da programaçã.. em .Tubarãopara o ar a partir do 'dia 18
Grande era a movimentação ontem,

na sede do Comitê de Propaganda do
MOB, desta Capital, onde seus mem

bros, auxiliados por candidatos prepa
ravam cartazes, novos slides, fotogra
fias e gravações para a propaganda
eleitoral gratuita, nas estações de rádio
e televisão de Florianópolis.
Prometendo que a partir da próxima

.

segunda-feira, "embora tardiamente, o
partido competeceté com toda a força
na televisão e rádios", o presidente do
comitê de propaganda, Aldo Rabelo,
disse que "todes as emissôras recebe
ram fitas cssette gravadas, conforme
estabelece a lei Falcão, entretanto,
,com exceção da RéJ.dio Anita Garibaldi,
as demais deixaram de colocá-Ias ao

ar dentro db horário destinpdo ao des
tinado ao MOB",

Afirmando que "o partido cumpriu a

obrigação", Aldo Rabelo admitiu que
"isto pode significar até um boicote
contra o MOB, pois as alegàções apre
sentadas por algumas emissôras, de

que não possuiam aparelhagem para
cassette e só para fita de rolo, parecem

ser desporvidas de fundamentação",
Todas as estações receberem cas

settes devidamente preparadas - fri
sou -sendo que a. rádio Santa Catarina
nos comunicou que não possuia a apa
relhagem; parai a qual já providencia
mos a gravação em fita de rolo",
NA TV

Iguálmente as propagandas para a

'televisão Cultura foram rejeitadas pela
emissora, 'porque apresentavam foto

grafia dos candidatos com a propa
ganda "Tudo depende de você, Vote,
MOB, Vocé sabe porque" ao fundo,
Na explicação de Rabelo referidqs

slides haviam sido preparados antes

da vigência das lnstruçóes Comple
mentares da Lei Fetcêo, "as quais pas
saram a exigir fundo neutro ". Para meti
'tar novos slides, o Comitê de Propa
ganda convocou todos os seus candi
datos para comperecerem a sua sede,
onde funciona, "provisoriamente", um

posto fotográfico para qe "a partir de
segunda-feira todos possam conhecer
os candidato do MOB", concluiu Aldo
Rabelo.

Tubarão (Sucursal) - Apesar de
ter sido liberado o horário político
desde quinta-feira, em Tubarão não

houve manifestação de nenhum
candidato nas três rádios locais.

se prolongou até as 18, com a pre

sença do presidente da Arena Amo

Damiani, presidente do MDB, José
Luiz Cardoso", candidato pela
Arena-I Paulo Osny May, candidato
pela. :Arena-2, Waldir Fretta, candi
dato pelo MDB, Stelio Boabaid com

seu vice Henry Brasil.
EÍn Tubarão, as três emissoras de'
\

rádio operarão com o horário políticoThiago para requererem a suspen-
das 14:30 às 14:35 para Arena e 14:35

são, em comum acordo, da propa-
e 14:40 para o MDB, sendo que funganda política durante os Jogos

. . ' cionará alternando - um dia a ArenaAbertos. Em contato com JUIZ eapro-,
MDB f I

' . .

D. . e o outro o a ara pnrnerro, u-
vação dos candidatos e. presiderrtes de

.

h"
.

b I id. . '. , rante a noite o orano esta e eCI o
partidos fICOU determmado que so

á

d 22 30' 22.40' bé I. f' d Ií
sera as : as . ,tam em a -

começarao a azer propagan a po 1-
d

'

.
'

ês da
í d d

terna o.
tíca atraves a Imprensa quan o o

E t I
-

t d I 'd"
,

. . s a reso uçao, oma a pe os IrI-
térmmo dos Jogos Abertos, ou seja, de nartido suí

.

di 23 d b gentes e partí o surgru e,m conse-
no la e outu roo A. _. -

d tquencia a nao mterrupçao as rans-

A reunião teve início às 17 horas e missões dos Jogos Abertos.

Itajaí (Sucursal)
Enquanto o MDB procu�
rou preencher com no

mes, números, legendas
e currículos espaço que a

Justiça Eleitoral deter

minou, a Arena não uti

lizou o rádio no primeiro
dia de transmissão da

propaganda política
gratuita.
O diretório municipal

do MDB, tentou um

acordo com aArena, mas
sem obter resultado,
para que fosse utilizado
o horário da tarde rias

rádios, Difusora e Vale
do l tajai, dispensando o

espaço noturno.

Enquanto a Arena usa

seu horário com a mar

chinha "Este é um país
que vai pra frente", o

MDB está usando o locu
tor Alfredo Costa para

divulgar sua propa

ganda.
Em Itajaí, os comícios

do MDB são caracteri

zados pela crítica ao alto
custo de vida e ataques a

administração munici

pal, principalmente
mencionando-se o atraso

do [uncionalismo muni

cipal, enquanto a Arena

vem utilizando como fi
gura de proa na prega

ção, a figura do Presi

dente Geisel e suas

Chapecó (Sucursal -

O MDB ainda não deci

diu se irá utilizar os es

paços gratuitos de pro

paganda eleitoral postos
à sua disposição pela ju
tiça Eleitoral e ontem,

que foi o segundo dia

consecutivo de ausência

do partido, o próprio
presidente do MDB con-,
firmava a indecisão pelo
uso do' rádio na cam
panha, "em sinal de pro
testo pela Lei Falcão",

Com a ausência do

MDB, os espaços' desti
nados a sua propaganda"

estão sendo preenchidos
corri músicas a critério

das emissoras.

A Arena está utili
zando normalmente o

tempo que lhe é dado,
lendo o nome do candi-

. dato, legenda, número e

currículo. O público ou

vinte tem semanifestado
completamente desinte
ressado por tais propa

gandas, argumentando
que se não for para ouvir
a palavra dos candida

tos, "é preferível não

Ontem, às 17 horas estiveram reu

nidos os presidentes de partidos e

candidatos à Prefeitura com o juiz
eleitoral Dr. Fernando Olavo S.

_

"

.

Cr;ciúma: ·de segunda a sábado
está acertado. Domingos, não

início às 17 horas com 30 minutos de

duração, No período noturno, as pro
pagandas dos partidos ocuparão as

emissoras por 30 minutos, a partir das
22 horas, Tembétn como no primeiro
horário, por 5 minutos alternadamente

para cada partido, Nos domingos, não
haverá propaga"nda eleitorel, Na ocu

pação de seus horários, o MOB vem se

limitando a anunciar os nomes e núme

ros dós candidatos, interrompendo pe
riodicamente, para com maior ênfase

anunciar os candidatos a prefeito e

vice-preteito. A Arena por sua vez,

entre espaços musicais, lança currí
culo só dos candidatos a prefeito e

vice, nome e tiúrnetc; cLós., ceriditieios. .

�'f'
.

.,,:.. .'

.

'_ :,. ." ". -.

_ '" "

Criciúma (Sucursal) - Depois de uma

reunião realizada no início desta se

mana entre os candidtos dos partidos
políticos de Criciúma que concorrem

às eleições de 15 de novembro pró
ximo, juntamente com o juiz eleitoral da
10a Zona, Heliodoro' Franzoi, teve início
na última quinta-feira: através de ca

deia formada entre as dues emissoras

de rádio da cidade, Eldorado e Difu

sora, a divulgáção das propagandas
gratuitas da Arena e MOB.

Musicais em

Joinville

suprem falta

de gravações
Blumenau (Sucursal) '- AArena e o MDB ocupa

ram, integralmente, os horários autorizados pela Jus
tiça Eleitoral nas cinco emissoras de rádio e no canal
de televisão de local, no primeiro dia de propaganda
política.
A Ailança Renovadora Nacional, embalada pelo

som da�archinha "Prá frente Brasil", fez a apresen

tação, através de fita gravada previamente, dos currí
'culos, através, de dídatos .a prefeito Victor Sasse e

Jonas Neves, bem como de alguns postulantes a Câ
mara de Vereadores. A divulgação de outro candi
dato arenista a Prefeitura, Osvaldo Fiedler, não che
gou a ser feita, porque os responsáveis pela sua pro

paganda não chegaram a concluir o currículo a

tempo.
Segundo o vice-presidente do diretório da Arena,

Ivan Klaus Guenther, apesar das instruções com

plementares do TSE, ainda persistem algumas dúvi
das sobre a utilização do rádio e da TV. Assim, por
exemplo, o partido não divulgou o nome dé nenhum
dos candidatos na televisão, pois de acordo com as

normas do TSE, poderá somente ser divulgada a
'

sigla do partido, a fotografia e o número do candidato.
Os critérios de divisão dos horários disponíveis já

foram distribuidos pela Arena: na TV, 50% do tempo
será dedicado a divulgação dos candidatos a prefeiro,'
30% aOS candidatos a vice-prefeito e 20% aos postu
lantes a vereança.

'

Pelo MDB, aléin da divulgação dos nomes de al
guns candidatos a vereança, o presidente do diretó
rio municipal, Milton Pompeu da Costa Ribeiro, um
dos candidatos a prefeito, encarregou-se de fazer a

apresentação do' próprio currículo, enquanto que
somente ontem, o outro candidato oposicionista,
Reanto Viana, divulgava pelo rádio e pela televisão
suá propaganda.

'

joinville (Sucursal) - Oesde
quinia-feira os joinvillenses ouvir rádio e compare
ouvem músicas deversas, nas

'

cer aos comícios. Lá a

emissôras de rádio da cidade, gente ouve o argumento
nos horário s determinados para

propaganda eleitoral pelo Tri

bu,naJ F,{egiona7 eteitete!» Tanto
a Arena quanto o MOB, segundo
informações colhidas junto aos

diretórios, não tiveram tempo de
preparar suas gravações, de-

vido a premência do tempo,
uma vez que o juiz eleitoral da
19B Zona só comunicou as

emissôras e aos partidos a de-

terminação dos horários çtetui
tos no último dia treze,

De acordo com entendimen
tos mantidos entre os dois parti
dos, somente a partir da pró
xima segunda-feira é que as rá

dios locais passarão a transmitir

éjS mensagens políticas, de

vendo neste fim de semana, as

emissôras preencherem os es

paços com músice.
Um f-ato que provocou certa'

estranheza por parte dos órgãos
de divulgação foi a determina

ção de 'Nicanor Alexandre Ra

mos, juiz ,eleitoral da 19B Zona

que ,exigiu a transmissão da

propaganda eleitoral durante

meia hora corrida à tarde e outra

meia hora à noite-com, boletins

intercalados ,de um e outro par
tido,

SOLAR DONA MARTHA - CR$ 395.000,00

CENTRO
Vende-se no segundo andar, apartamento
todo ensolarado, lado norte, com 3 dormitó
rios acarpetados, amplo living, copa-cozinha,
banheiro social, dependência de empregada e:

telefone. Por apenas Cr$ 395.000,00. Negó
cio urgénte. Tratar pelo fone 22-5053, no

per rodo da manhã.

•

MINlsrt:RIO DA EDUCAÇÃO E CULrVRA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

D�PARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL,

DIVISÃO DO -MATERIAL

TOMADA DE PREÇOS N� 046/76
De ordem superior torno público que a Divisão do Material da Universidade Federal de

Santa Catarina, fará realizar às 16:00 horas do dia 29 de outubro do corrente ano, em sua

sala de Concorrências, localizada no prédio da Reitoria na Trindade, nesta Capital, o

recebiment� e imediata abertura das propostas à Tomada de Preços acima referida, destinada
a execução dos revestimentos internos e lateral dos canais dos terrenos pertencentes a esta

unlversíoaoe. numa extensão de 405 metros lineares e da reconstrução da linha afluente do
Pavilhão de Mecânica do Centro Tecnológico.

Outrossim, 'esclareço que o Edital será entregue gratuitamente e. as plantas respectivas e

especificações técnicas', mediante o pagamento da taxa de Cr$ 50,00 (cinquenta cruzeiros),
cujo recolhimento será efetuado na Tesouraria da UFSC, através de guia própria, obtida na

Divisão do Material, no horário de 8,30 às 12,00 e das 14,00 às 18,00 horas de segunda a

sexta-feira, no Campus Universitário da Trindade.
E para que chegue ao conhecimento de todos publica-se o presente na forma da lei.

Florianópolis, 1 de outubro de 1976
Celso Martins da Silveira

Chefe da Seção Técnica e Cadastro

•�s CENTRAIS ELETéllúAS DO SUL DO ,BRASIL SA
SUBSIDIARIA DA EI.ETROBRAS

�

ELETROSUL

ADITIVO DE EDITAL
DE PRÉ-QUALIFICAÇÃO

USINA HIDRELÉTRICA SALTO SANTIAGO
RELOCAÇÃO DE TRECHO DA

RODOVIA BR-373
HOTEL ALVORADA S.A.

c.G.e. No. 83.568.162/0001-58
Centrais Elétricas do Sul do Brasil S/A - ELETROSUL-,

está procedendo a Pré-Qualificação de empresas nacionais,
interessadas na relocação desubtrecho da rodovia BR-373/PR
(do trecho Três Pinheiros Pato Branco), correspondente à

travessia do reservatório da Usina Hidrelétrica Salto Santiago,
em construção pela E LETROSUL.
Esclarecimentos adicionais, que prevalecem sobre o edital
anteriormente publicado:

_

- O serviço principal compreende a construção de uma

ponte sobre o Rio Iguaçu corri 750 metros de extensão. As

empresas interessadas deverão ter executado, 'nos últimos
cinco anos, 600 metros lineares de ponte elou viaduto rodo
ou ferroviário, em concreto, noprazo máximo de dois anos.

- Os serviços 'de terraplenagem e pavimentação do trecho
relocado, poderão ser executados pela própria empresa
construtora da ponte ou por empresa a ela consorciada. Nas
duas hipóteses, exige-se a execução, nos últimos cinco anos,
de 500.00m3'-de escavação, carga e transporte em uma única
obra, no período de' um ano.

- As empresas interessadas que atendam ao escopo do
serviço principal deverão ter um patrimônio liquido (Capital
integralizado, mais reservas de capital mais ou menos saldo da
conta lucros e perdas), no mínimo de Cr$ 25.000.000,00
(vinte e cinco milhões de cruzeiros). I
As instruções para elaboração das propostas de Pré-Qualifica
ção estarão à disposição dos interessados, até o dia 26/10/76,
no endereço abaixo, das 10:00 horas às 12:00 horas e das
15:00 às 17:00 horas. Para retirá-Ias as firmas interessadas

'

deverão credenciar representante seu e apresentar prova do
patrimônio líquido exigido, através de seu último balanço

, oficial.

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

CASAN
EDITAL DE CONVOCAÇAO cia. catarinense de águas e saneamento'

São convidados os senhores acionistas desta Sociedade, a se' reunirem em

Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se no dia 25 de outubro de 1976, às
10 (dez) horas, em sua sede social, situada à Rua do Comércio, 128, na cidade de

Concórdia, Estado de Santa Catarina, a fim de discutirem e deliberarem sobre a

seguinte Ordem do Dia:

a) - Proposta da Diretoria com Parecer Favorável do Conselho Fiscal para

aumento de capital em dlnheiro da importância de Cr$ 3.000.000,00 (t�s
milhões de cruzeiros), mediante a emissão de 1.500.000 (hum 'milhão e

quinhentas mil) ações ordinárias e 1.500.00Õ- (hum milhão e quinhentas
mil) ações preferenciais, sem direito a voto, todas do valor nominal

unitário de Cr$ 1,00 (hum cruzeiro) a serem subscritas em dinheiro, pelo
referido valor nominal, com a integralização de 10 por cento no ato da

subscrição e os restantes 90 por cento até 30 (trinta) dias após decorrido o prazo'

de preferência;
b) - Alterações estatutárias consequentes;

c) - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Concórdia-SC, 12 de outubro de 1976.

(a) Attilio Francisco Xavier Fontana

Diretor-Presidente

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS No. 68/76
A COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN =, sociedade

de economia mista, egistrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, CGC do
Ministério 'da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em

Florianópolis - SC, comunica que se encontram à disposição dos interessados, no endereço
cima mencionado, os elementos da TOMADA DE PREÇOS No. 68/76 destinada a selecionar',
propostas para aquisição de CONJUNTOS MOTO-80MBAS para os Sistemas de Abastecimen
to de Água das cidades de ÁGUAS DE CHAPECÓ/SÃO CARLOS - TAIÓ - PONTE ALTA
� PORTO BELO - TANGARÁ - SANTA CEcfLlA - FRAIBURGO e ITAJAf - SC.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN - andar térreo, local onde
deverão ser entregues as propostas até as 15:00 (quinze) horas do dia 29 (vinte e novel de
outubro de 1976.

Florian6polis, 13 de outubro de 1976.
.

A DIRETORIA

Centrais Elétricas do Sul do Brasil SIA

ELETROSUL
Rua Trajano, 41 - 70. andar

F,Jorianopol is - SC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 16 de outubro de 1976 - Página 4
'-- _-- ,

OESTAI)Q
,
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EditOl'U: Llliz Henrique rl6lcredoJ Sérgio Lopa
Diretor: Jo1/é MatuSalém Co_l1i

Dtretor-Comerad: Osmtl1'A"tônio Schli"dwdl

A improvisação na campanha
a ausência de estrutura nóS par
tidos, pois a propaganda pelo I

.

rádio e televisão nos atuais pa
drões foi definida com relativa
antecedência, muito embora re

gulamentada em algUns aspectos
há poucos dias. Os interesses •

dissociados de candidatos, onde
os partidos não tiveram suficien
te presteza em suprir a campa
nha dos meios necessários, resul
tam agora na confusão geraJ que
se observa nos estúdios, pois
não há uniformidade, nem pla
nejamento nem disciplina nas

propagandas (para não repetir a

pobreza com que em grande
parte foràm concebidas). Por is
só mesmo, o que se observa nos

horários gratuitos vai muito
além do que se poderia creditar
à culpabilidade da "Lei Fale_"�'
Aliás, se essa lei não existisse, ai

situação provavelmente estaria
mais crítica.

6'1 Ikt/,."IUI tia 0p08iriio
A estrutura do MDB ainda está longe.

de ser a ideal, mas já permitiu ao par
tido a façanha de 1974, quando pela
primeirâ vez desde seu nascimento a

agremiação adquiriu "capacidade elei-
torai",

.

* * *

A partir de agora, com seus quadros
sensivelmente robustecidos, embora
não libertos das mesmas mazelas que
atormentam a Arena na promiscuidade
de suas sublegendas, deve a Oposição
operar os reajustes que se fazem neces

sários na máquina partidária, de modo
a adaptar sua estrutura à razão pro-.
porcional do crescimento que obteve
no último pleito e que provavelmente

. ainda terá nas eleições municipais de
novembro.
A ascensão da Oposição em Santa,

Catarina poderá ter atingido nas elei
ções de 74 o seu ponto culminante, más
mesmo que' seu melhor rendimento
ainda não tenha sido alcançado a ver

dade é que não conseguirá manter-se

indefinidamente um crescimento em

proporções tão expressivas quanto as

de dois anos atrás.
* * *

dos e úteis à. propagação de'
nomes, siglas e informações que
possam ser captadas pelo eleitor.

a que se vê, entretanto, é
qualquer coisa de pobre e, em

certos casos, hilariante. Há as

exceções, é verdade, mas a pou
ca qualidade somada à falta de
'critério das propagandas utiliza
das até aqui no rádio e na

televisão acabam por desencan
tar ainda mais aqueles que irão
votar no dia 15 de novembro, e
que esperam, "O ligar seus apare
lhos nos horários pol íticos, ob
ter uma . informação sensata e

pelo menos de bom gosto - com

o perdão, apenas, das limitações
que ficam por conta da lei.

.

.

A grande verdade é que al

guns raros diretórios organiza
ram seus comitês de propaganda
em moldes capazes de atender
às necessidades dos candidatos.
a que revela, em última análise,

Os dois dias iniciais de pro
paganda pol ítica pelo rádio e

,

televisão mostraram sobretudo a
__________-J 'falta de organização que, maior

no MOB, nem por isso deixou
de se verificar na' Arena. ,Ê bem
verdade que, "mesmo bem feita,
a propaganda nos horários gra
tuitos, com as limitações da
presente campanha, dificilmente
se. constituiria em elemento ca

talisador de correntes de opio
niões em favor quer de candida
tos ou partidos. Ê pouco prová
vel que isso viesse a ocorrer

porque, reconhecidamente, tais
restrições escoimaram exatamen
te a parte encarregada

-

de dar

palpitação à campanha eleitoral:

E�_ntf! efllitra .

Entre as medidas 'de contenção de
gastos públicos adotadas na área doMi
nistério do Interior está o corte integral
dos recursos que supririam o Programa
Especial de Controle de Enchentes e

Recuperação do Vale do Tubarão.
O programa será totalmente desati-'

vado pelo alto custo das suas obras de
engenharia e como medida de econo

mia de gastos orçamentários previstos
'para 77.

* * *

Depois da informação do Ministro
Rangel Reis fica.mais difícil conter as

cheias e vencer as eleições em Tubarão.
,O Ik'Wk'
Cabo eleitoral de grande fidelidade

partidária, mas nenhuma fidelidade
conjugal, tornou-se o responsável em
Turvo pelo primeiro caso de suble
genda doméstica de que o direito de
família tem noticia.
Parase vingar de suas notórias aven

turas e ostensivas prevaricações, sua

mulher passou a apoiar a Arena-S e até
ameaça passar-se de malas ti bagagens
.para a Oposição.

* * *

A situação está turva.
S.t"

.

Título sutil na capa do JB, edição de
quarta-feira:
"Arena desfila no Rio e distribui cas-

.

setes ao povo,"
Não se tratava de bordoadas.

* * *

Mas sim de fitas mini-cassetes com a

gravação da marcha-hino do partido.
GIJIIOIúta

'

Um novo aumento da gasolina está
mapeado para depois das eleições.
A idéia da substituição dos aumentos

quadrimestrais pelo racionamento já
ocorreu ao Ministro Shigeaki Ueki e ao'
Conselho Nacional de Petróleo.

* * *

Mas a Petrobrás é contra e, no caso, a
sua política é que prevalece.
AlUlltorla f!GOIlIa'
A Telesc executa com inegável efi

ciência o Plano Diretor de-Telecomu
nicações para o Estado de Santa Cata-
rina.

'

Neste setor, Santa Catariria acompa
nhou o fantástico progresso que o País

experimenta nos. últimos dez anos ...,....

tempo em que se fez mais em matéria
de telecomunicações do que todos os

governos da era republicana reunidos.
* 'I< *

Para executar seus projetos de ex-'

pansão a Telesc lançou novos telefones
e os vendeu a uma boa parcela da popu
lação, não só em Florianópolis 'como
também no interior do Estado. Para

abrigar-se contraos inadimplentes -

eufemismo jurídico que designa a pro
saica arte' do calote - a empresa
reserva-se o direito de cassar a assina
tura e até de retirar os equipamentos
instalados a serviço de quem atrasa o

pagamento por 90 dias.
.

* * *

Até aí, perfeito.
Ocorre que a auditoria da empresa

certamente atravessa um período de
pane em suas comunicações internas.
O belicoso expediente que coage o

assinante ao pagamento está sendo dis
tribuído indistintamente aos que
pagam e aos que não pagam.
Quem -nâo paga recebe ruma adver-

tência.
.

Quem está em dia recebe uma ofensa.
* * *

A Auditoria da Telesc precisa urgen-
temente aprender a fazer as contas para
descobrir que há muita diferença entre
uma justa advertência e uma ofensa gra
tuita.
···V.rUa..,.'
O estádio Orlando Scarpelli é o único

dos que sediam jogos peloCampeonato
Brasileiro que utiliza redes varzeanas

nas suas balisas.
As redes de cor verde confundem-se

com o gramado, enganam jogadores,
público, juízes e bandeirinhas (te
member o gol do próprio Figueirense
contra o Avaí, não confirmado pelo ár
bitro num clássico recente).
No Maracanã, Mineirão, Beira-Rio,

Olímpico - e nos estádios do planalto
central ou do Nordeste, as redes são
brancas.

. ,

* * *.-

Aqui elas são verdes - no Orlando
Scarpelli e em qualquer campinho da
Costeira do Pirajubaé.

'

,

NfU liiNi.f11
.

Quem vencer o clássico de amanhã
no Orlando Scarpelli será o Campeão
da Chave K.

. ,

CULTURA
Senhor Diretor: causou-me

espanto, inicialmente, e in

dignação, finalmente, o ar

tigo do Sr..Holdemar Mene
zes publicado dia 13 no

jornal "O Estado".
Que uma pessoa ligada aos

círculos mais conservadores
das letras catarinenses assu

ma uma atitude de auto

-preservação não é surpre
endente. Mas se considerar
mos que o Sr. Menezes é o.

Presidente da Academia Ca
tarinense de Letras e por
isso mesmo, deveria ponde-.
rar antes de· expressar seus

ciúmes e promover mano-.

bras, meu espanto toma-se

justificado.
Começando o artigo com'

uma introdução sobre o es

critor Assis Brasil, o autor
não perdeu nem linhas para
mencionar uma citação feio
ta pelo escritor em que ele,
Sr. Menezes' é elogiado.
Num meio pequeno e pro
vinciano, esta técnica auto

-congratulat6ria poderia
passar desapercebida.' Mas
não aqui, Senhor Diretor.
Mas o artigo causa realmen
te indignação é no momen

to' em que ataca o Sr.'
Marcondes Marchetti, Coor
denador de Assuntos Cultu
rais, chamando-o de "jovem
industrial", com evidente

intenção pejorativa. Mas,
pergunto eu, desde quando
Ser jovem é pejorativo? E

provir de uma família de
industriais é um crime?
Foram

._

justamente estes
dois fa!�r�s', ql!e ...

tornaram

possível ao Sr. Marchetti
ser um dos novos valores

que mais se batem pela
nossa cultura. Sua capacida
de de formar pessoalmente
uma das maiores coleções
de arte, antiguidades e li
vros raros do Estado já
mostra por si de quanto é

capaz o Sr. Marchetti. E
nada mais natural que uma

pessoa assim assuma cargos
relacionados com a cultura.
Não acredito ainda que o

Sr. Governador indicasse

alguém "inexperiente", "in-
,solente" e "despreparado"
somente, por ser jovem in
dustrial. Mas é isso que o

Sr. Menezes parece afirmar,
Senhor Diretor, era essa mi
nha intenção. Apresentar a

amargura de um leitor assí-
'

duo por uma atitude dese
legante, tomada por alguém
que deveria se abster de

manifestações não exata
mente louváveis. Atenciosa
mente, Járson Elberto
Frank - Florianópolis.

o debate. Mas, nem por isso os

partidos e candidatos devem me

nosprezar os veículos de comu

nicação de massa, que conti
nuam sendo jmensamente váll-

Por uma circunstância natural em
toda a gama da atividade humana, e

que os deuses da política também não

ignoram, a toda ação corresponde uma

reação igual e contrária, E ninguém
duvida que os resultados colhidos pela
Arena em novembro de 74 produziram
no partido o eriçamento dos brios e a

aparição dessa entidade perfeitamente
palpável que se tem chamado de "Go
verno político", Os homens do MDB
sabem que desde ,março de 1975 a

. Arena foi admitida no Governo - para
carregar seus ônus, é certo, mas tam
bém para haurir de seu prestígio e de
sua força. A partir daí, foi possível ao
partido situacionista recuperar o cré
dito perdido junto aos eleitores,
articulando-se melhor para o novo

teste eleitoral que se aproxima,
* *. *

O MDB procura pelo menos manter
as posições conquistadas em 74, para
que o resultado eleitoral não implique
numa retirada, Esta-é atualmente a sua

grande empresa, embora oseu-descon
certante crescimento tenha gerado al-
guns percalços com os quais a Oposi
ção se viu obrigada a conviver. Dentre,
essas viçissitudes, a que se afigura
como de maior gravidade é a disputa
pela liderança oposicionista no Estado,
fato cujos primeiros desdobramentos
começaram a se verificar' no curso do
processo eleitoral para o pleito do dia
15, ainda que tenham sido prudente-,
mente abafados durante todo o tempo,

, * * *

o eleitor nas eleições
f)

",
./

Para o metabolismo do MDB e-para
saber-se quem dentre seus políticos
armazena dentro da Oposição o maior
número de proteínas, as-eleições muni
cipais servirão para indicar quem será
o sucessor da liderança do Senador
Evelásio Vieira, emergente das urnas

de 74 e, agora, em processo de deterio
ração pela autofagia partidária.

* * *

É possível que o partido comece a

pagar o preço amargo de haver subido
muitos degraus num só passo.

r.;_;
"
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Irmiio Leovegildo -e 8116 vida
a dar no campo da' ficção.
É um livro para ser lido
com interesse e destinado
ao sucesso editorial".

Manoel Lobato estreiou
com "Garrucha 44"" uma
coletânea de quinze contos

laureados pela revista "A

Cigarra", cuja comissão se

lecionadora era composta
por Constantino Paleólogo,
Aurélio Buarque de Holan
da e Paulo Ronai. A publí
cação é de 1961 e projetou
imediatamente Manoel Lo
bato como artesão de técni
ca elaborada e de talento

comprovado.
Em 1967 lançaria o ro

mance "Mentira dos Lim

pos", Prêmio Othon L. Be
zerra de Melo, da Academia
Mineira de Letras. Foi o

primeiro livro do referido
autor que eu li. Localizei-o
e lhe escrevi. Como aborda
va de forma correta a histó
'ria de um alienado mental,
pensei que ele fosse um

psiquiatra, como há tantos,
desde Freud, fazendo litera
tura. Mas ele me tranquili
zou: "sou apenas psicopata,
irmão".

"Contos de Agora", da
tam de 1970. São treze

estórias" cujo prefácio é as

sinado por Fábio Lucas, o

qual, para quem lê neste

País, não necessita de apre
sentação, 'Este livro mere

ceu o .Prêmío
:

Nelson Fa
rias, da Academia Mineira
.de Letras, como também o

Prêmio Cidade de Belo Ho-

menta: "Conhecendo ago
ra o texto da "A Verdadei
.ra Vida do Irmão Leovegíl
do", confesso que me, fla

grou ã sensibilidade. Todas
as marcas do escritor Ma
noel Lobato aquise adensa
ram ·a solidão, o amor co- '

. mo uma ocupação terrível,.
o pauperismo do quadro
social em descompasso com

os ideais (de beleza, de

justiça, de compensação, de
ética? ) do Irmão Leovegíl
do".

rizonte, ficção.
'''Os Outros São Diferen

tes", primeira edição em

1971 e segunda em 1975 -

Artenova - reúne i4 contos
e uma novela. Outro sucesso

literário. A novela "Núme-'
ros", aceita como uma o

bra-prima de Manoel Loba
to, continua viva e palpi
tante, expressando toda' a

força dramática do autor.

Em todos os instantes
dos seus livros, encontra
mos Manoel Lobato com

prometido com a vida, a

vida e suas lutas, seus an

seios, suas derrotas, seus

temores e suas fulgazes vi
tórias. É o autor da vida e

da morte, da infância e da
velhice, do bem e do mal,
do pecado e da salvação.

Por outro lado, é um

escritor que não falseia a

verdade, que não disfarça a

palavra, que não foge das

situações de extrema rude
za, do perigo iminente, pois
entende o perfeito papel do
escritor e sua época.

Nunca selá um alienado,
pois

-

o alienado é
.

aquele
que se coloca como pessoa
estranha aos problemas da
existência. Tem sido um

lutador, e se situa no cen

tro da luta, e não atrás dos
óculos ou do balcão de sua

farmácia.
,É um escritor que tem

o que dizer e sabe como

dizê-lo. É' um escritor que
deve ser lido, comentado"
divulgado.

Deveria ser crítica literá
ria, mas quem sou eu pa
ra? Pobre ficcionista de
asas podadas para vôos eru

ditos, capinando a palavra
entre a crônica e o conto.
-Isso é tarefa, aqui na Ilha,
para Iaponam Soares, Celes
tino Sachet, Nereu Correa e

Glauco Corrêa. Mas qual
deles teve a oportunidade
de ler "A verdadeira Vida
do Irmão Leovegildo", últi
mo romance de Manoel Lo
bato? É o insolúvel proble
ma, que também me foge
ao entendimento, da distri

buição do livro.

.

lHeiG ,.kGII�
Ah, a Lei Falcão. ,

'Seus objetivos eram circunscrever o
pleito municipal .ao município,' solu
cionar a impossibilidade' material de
permitir pronunciamentos de milhares'
de candidatos nas rádios e TVs, e evitar
a "licenciosidade" que grassou nos

meios de comunicação em 1974.
A única meta atíngida, por enquanto,

é a erradicação dos telespectadores da
frente dos vídeos.

* * *

"

... .

Expediente
Click.
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Afônico, o Governador Konder Reis

suspendeu os pronunciamentos que
faria em-alguns dos municípios visita
dos no dia de ontem.
Um dos responsáveis pela afonia e

pela irritação imprevista do Chefe do
Executivo há de ter sido o brasileiro
que se aboletou entre a platéia de Cha
pecó, durante o ato de assinatura das
ordens-de-serviço para obras-de eletri
ficação rural.

* * *

Vítima de um ataque de saudosismo,
e sob os eflúvios de Baco (ou seria de
Doutelr}, um capiau inflava os pulmões
e atirava o seu grito de guerra:
-PTB!
-"-ii.e.. Ih VlMW
Governador, Deputado e Senad�r

por Minas, empresário e banqueiro,
chefe político da Revolução de março
de 64 e subscritor do célebre "Mani
festo dos Mineiros", que se constituiu
na primeira condenação pública à dita
dura do Estado Novo, o Sr. José de Ma
galhães, Pinto, Presidente do Senado
Federal, recebe dia 29 de novembro, no
Rio, o Bandeirante de Jacarandá com

que costuma ser distinguido o "Hamem
de Visão" do ano.

Na próxima terça-feira o Senador tem
um encontro marcado com a imprensa,
tia sede de "Visão".

* * *

A escolha obteve a melhor acolhida
no meio político e empresarial.

Empresa Editora
O ESTADO Ltda. 'Embora possa ser Ma

noel Lobato até mesmo um

desconhecido para os pro-
Porém, antes de mais fessores de literatura das

nada, quem {Manoel Loba- Escolas Superiores de Santa
to? Deixemos que João Catarina, mais preocupados
Antonio, o contista da mo- com a hermenêutica, com a

da, do sucesso, do corpo-a- semiótica, com o estrutura

-corpo da literatura moder- lismo e outros "onanismos
na brasileira, informe o se-, mentais", no afirmar de

guinte: João Antônio, é ele, queí-
"O silêncio em torno de rarn ou não os teóricos do

Manoel Lobato é um desses ensino, um autor importan
fatos que parecem absurdos te na moderna ficção brasi
à minha compreensão do leíra,
fenômeno literário brasilei- "Irmão Leovegildo", re

ro de, hoje.' Pelo menos no centemente publicado pela
seu todo. Raramente. vi o "Interlivros", foi um dos
nome de Lobato ganhar três finalistas do

.

Prêmio
tratamento nas dimenções Guimarães Rosa, de 1915,
que merece, isto é, em pro-

'

concurso .nacional instituí
porção nacional". do pela Imprensa Oficial de

Não conheço Manoel Minas Gerais.
.'

Lobato pessoalmente. E Umdos membros da coo.

qual a necessidade disso? missão -julgadora, Heráclio
Somos amigos, irmãos,' cor- Sales, 'sentenciou: "Estou
respondentes,' confidentes certo de que à crítica não,

de nossas vivências, proble- escapará o sinal de presença
mas íntimos, alegrias e an- de um escritor de maturída

gústia, lágrimas e risos: da de espiritual e de pleno
vida.

_
domínio dos meios técni-

João Antônio comple- cos, e que tem ainda muito

Administração, redação
ti: oficinas: rua Felipe
Schmidt, 116 - CP 139,
CEP 88.000" endereço
telegráfico ESTAt>o,
telefones 22-4139 e

22-14.03 (redação),
22·6792 (publicidade) e
22-5403 (administra
ção), telex 0482177 -

Florianópolis.
Sucursais: Blumenau,
Joinville, Itajaí, Rio do
Sul, Lages, Joaçaba,
Chapecô, Criciúma e

Tubarão.
Representantes: Rio de"
Janeiro e São Paulo -

A.S.Lara Ltda., Porto

Alegre - Propal Propa
ganda Representações
Ltda., Curi tiba, Recife,
Belo Horizonte, Salva
dor e Fortaleza - Pereira
de Souza & Cia.Ltda.
Noticiário Nacional:
AJB - Internacional:
'AP, Radiofotos AP e

'Telefotos AJB.

* * *

E vai pata as finais do Campeonato
Nacional,

'

L..6rUltwllÜ!8
"

.

O aumento vertiginoso no preço dos'
corretivos e fertilizantes tem raízes que
podem facilmente se enveredar pelo
perigoso terreno da exploração
político-econômica. .

As melhores jazidas de fosfatos 'do
, mundo estão em Marrocos, Argélia, Ni
géria .e Tunísia, países africanos que'
descobriram, de repente, I) poder de
obrigar os imp�rtadores a pagarem alto
preço pela rocha, a .exemplo do que os

,

árabes fazem com o petróleo. .

* * *

Assim, a humanidade caminhará
'para um desfecho trágieo.se Ó homem
pode anadar a pé, sem precisar beber
gasolina, homem algum mantém-se em
pé sem lubrifidir<o estômago,

.

Holdemar de Menezes
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"

o MDB lançou .a idéia:

Magalhães,presidente
Opinião de Ulisses: euforia
daAr.na é igual a de 74

'

GOVER�O ADMITE ESTUPOSDenúncia:

SPem crise PARA RACIONAR GASOL[�A
Brasília - A idéia da candi

datura do senador Magalhães
Pinto (Arena-MG) à presidên
cia da República foi levantada
ontem no senado pelo vice
líder do MDB, Sr. Jtamar
Franco (MG) e imediatamente
reforçada pelo senador Mauro
Benevides (CE), que ontem
respondia pela liderança da
Oposição. Na opinião do se

nador Luiz Cavalcante
(Arena-AL), esta seria? .hipó
tese da conciliação entre os

dois partidos.
O senador Magalhães Pinto,

ao agradecer no final da ses

são as homenagens que lhe
foram prestadas por motivo de
sua escolha como "Homem de
Visão 76", disse que recebia
com humildade tais demons
trações e prometeu que procu
raria corresponder as expecta
tivas despertadas pelo seu

nome. O senador Petrônio Por
teia, líder do governo, conside
I,Pu entretant.o "a idéia prema
ft.rra".

Na sessão de ontem da' Cà-
, rnara Alta, todos os senadores

presentes sucederam-se em

apartes de solldáriedade ao

nome do senador mineiro
como político e como empre
sário. Esta série de pronun
ciamentos se prolongou, por
mais de uma hora, Primeiro a

falar Luis Cavalcante (Arena- ,

AL), ao comentar da tribuna a

escolha do presidente .do
Congresso Nacional como

"Homem de Visão 1976".
- Se a escolha do senador

Magalhães Pinto para "Ho
mem de Visão de 1976 tivesse

, se processado através de con

sulta popular - decrarou o se

nador alagoano - o resultado
não seria outro. Dificilmente se

encontraria neste país de mais
de 100 milhões de criaturas
personalidade capaz de com

petir com as tantas e tão excel
sas credenciais que a tornam
merecedoras do título,'

O primeiro aparteante foi o

devem ou não abrir mào do horário gratuito no

rádio e televisão.
- A decisão, a juízo de valor, é da cumpetên

cia dê cada diretório, regional e municipal. Sei

que alguns companheiros estão pensando .em

abrir mão do "cinema mudo", em sinal de pro

testo, mas não podemos nos esquecer (IUe a

Arena vai se utilizar da propaganda, ocupando

Brasília - A euforia generalizada dos dirigen
tes nacionais e regionais da Arena, que inicia

ram e encerraram a reuuiâo anteontem, nesta

capital, "num clima de triunfalismo wagne

riano", é muito bom para o MDB, na opinião do

Brasilia ...... Assessores do presidente 90 Conselho Nacional do

petróleo confirmaram ontem que o governo poderá, realmente,
impor medidas drásticas para conter o consumo de combustí

veis, adotando,. inclusive, o racionamento,cujos estudos ja 'se

encontram no órgão,

São Paulo - O Estado de São
Paulo atravessa uma crise
econômica e sofre um esva
ziamento em seu crescimento,
segundo denunciou' o depu
tado Alberto Goldmann (MDB)
em seu parecer na Comissão
de Finanças e Orçamento da
Assembléia Legislativa, anali

sando as contas do governo do
Estado do exercício de 1975.

A As·sembléia Legislativa dec
verá aprovar as contas através
de decreto legislativo, com a

ressalva feita no parecer do re

lator, de que não lhe cabe, por
lei, verificar a regularidade e a

legalidade das contas do exe

cutivo, e que tal aprovação é
feita sem prejuízo da aprecia
ção dos processos ainda pen
dentes de julgamento.

O parecer do deputado Al
berto Goldmann, ex-líder da
maioria na Assembléia Legis
lativa, onde o MDB é majoritá
rio, aponta, em primeiro luqar
o que chama de "irresponsabi
lidade" na elaboração do or

çamento para 1975. O governo
do Estado se baseava numa es
timativa de alta de preços de 15

por cento e de um PIB se ex

pandindo a 1 ° por cento.

deputado Ulisses Guimarães.

Lembrando que esta era a postura arenista em

outubro e novembro de 1974, u presidente na

cional do MDB observou que não dispõe de

pesquisas sobre c pleito de novembro - "não

temos dinheiro para promovê-las" -, mas. com

base no que tem constatado e pelas informações
de correligionários, "as previsões são de entu

siasmar",

Sempre cr iticandc a Lei Falcão, que ele

chama de "Lei anti-campanha", o Sr. Ulisses

Guimarães revelou quea direção nacional, pelo
menos até agora, nào está pensando em orientar

os diretórios regionais e municipais, sobre se

- O racionamento - siiseetem os asessores - será, no en

tanto, a última medida que o governo lançará mão para diminuir
o impacto do ítem "importação de Petróleo" na economia global
do país. Antes dessa decisão, serão tomadas e impostas medi
das paliativas de economia. Asseguraram, ainda, que o próximo
aumento nos preços dos derivados só ocorrerá na primeira quin
zena de janeiro de 1977 e seu percentual será bem mais elevado
caso se concretize a majoração do preço do petróleo importado
dos países da OPEP:

'

todos os seus horários - frisou.

Na sua opinião,' a nova legislação eleitoral

parece ter sido inspirada "por quem considera a

campanha um pecado e () candidato um crimi

noso capaz de infringir a lei de segurança na-

cíonal".
- Não é quase a mesma coisa que (I noivo só

conhecer a noiva diante do padre, no altar? o

eleitor não tem o direito de conhecer os candi
datos e só na hora de votar é que pode fazer sua

escolha.

Eleito "Homem Visão 76"
'1

senador Gustavo Capanema
(Arena-MG), para quem "Ho
mem de Visão não pode ser

considerado apenas aquele
que tem talento ou o gênio de'
ver claramente as coisas do
presente e também as dó tu
turo".
Foi o senador Itamar Franco

(MDB-MG)' que levou para o

terreno propriamente político
a homenagem que e prestada
ao presidente do Congresso:

- Espírito liberal- disse ele
- democrático, o senador
Magalhães Pirita honra as'

mais belas tradições das Minas,
Gerais. V. Ex. (dirigindo-se ao

senador Luis Cavalcante) falou
em consulta popular, que se

houvesse Magalhães Pinto
seria escolhido. Eu comple
mentaria com a devida licença
de V. Ex. dizendo que este
homem que já cliegou a depu-.
tado, governador e serrador
pela vontade do povo, quem
sabe, se houvesse a consulta

popular, poderia chegar à pre
sidência da República. E

quanto eu meu rejubilaria se

chegasse esse momento que
V. Ex. vislumbrou, com que
enorme emoção; com que sa

tisfação eu iria às urnas neste

país para dar meu voto a Ma

galhães Pinto para primeiro
mandatário da República Bra
sileira. Por duas vezes o aparte
do representante do MDB foi
aplaudido.

Entre medidas que o governo tomará para diminuir sensivel
mente o consumo de derivados de petróleo no país encontram
'se a substituição dos ônibus urbanos a Diesel por elétricos,
controle mais rigoroso do tráfego nos centros urbanos, substitui
ção do petróleo importado por fontes alternativas nacionais,
como o carvão e álcool, e a utilização de bondes e troleibus em

pequenas cidades e bairros afastados dos centros. O CNP tem

ainda uma outra série de medidas que' poderão ser tomadas,

Serra, no ES,
temmais
eleitores do

que habitantes
Vitória - O município da

Serra, talvez o único centro ur

bano do país a não concorrer às
próximas eleições com candi
dato do MDB, possui mais elei
tores que habintantes ....: afirma
o suplente a senador do
MDB-ES Berredo de Menezes.
"Assim podemos afirmar que a

Serra é também o único muni-
.cípío do país que não tem

crianças, nem analfabetos".
O suplente de senador faz a

denúncia, em forma de corrup
çâe eleitoral, dizendo que "o

poder econômico do partido
governista vem arregimen
tando há vários anos eleitores
que jamais residiramnaquele
município. Para levantar juri
dicamente esta anomalia elei
toral vamos propor uma revisão
dos títulos eleitorais, a

exemplo do que foi feito no,

município de Vila Velha no úl
timo' pleito" - disse - Ber
redo de Menezes.

Segundo o' presidente do di
retório municipal do MDB do
município da Serra, Carlos
Dorsch, "em 1975, no mês de

junho, de acordo com os dados
fornecidos pelo IBGE, a serra

tinha 21.187 habitantes, en

quanto que o seu atual número
de eleitores é de 22.145. E um

caso cxcepc'ionalfssimo: na

Serra só temos gente alfabeti
zada e maior de 18 anos. Sei de

.algu�as pessoas - homens de
empresas, residentes em Vitó

ria, que são candidatos a verea

dor pela Serra, quando nunca

moraram sequer um dia no

município. Estes impostores,
na forma da legislação eleito

ral, vão perder os seus manda
tos, caso - consigam ser e lei-

I tos" - explica o presidente do
diretório. .

MDB investigando contas

do executivo paulista
São Paulo - Deputados do MDB estão fazendo levantamen

tos na área do executivo estadual para descoberta de even

tuais irregularidades ou prováveis distorções na aplicação de
verbas constantes do orçamento" do estado.

Um dos trabalhos já concluídos faz referência a gastos 1')0

gabinete do governador: segundo o levantamento, o gabinete
do governo do Estado vai gastar em um ano, cerca de Cr$ 680
milhões, que representam 5 vezes mais do total da verba
destinada a assembléia, que é de Cr$ 120 milhões, aproxima
damente.

Em termos de despesa (ordem decrescente), o levanta
mento revela que a Assembléia Legislativa está colocada em
19a lugar, isto é, no penúltimo posto na escala de gastos nas

verbas orçamentárias do Estado. Em números exatos, a as

sembléia representa 0,3 centésimos ou 3 milésimos da des

pesa total do orçamento, que do govern��or está em d�c!mõ
primeiro lugar, enquanto o poder judiciário ocupa o décimo

posto.
,

Além de revelar que despesa da Assembléia é 5,65 vezes

menor que a do judiciário e 5,55 vezes menor que a do gabi
nete do governador, o levantamento diz que a despesa da
assembléia representa 18 por cento da despesa do gabinete
do governador: equivale dizer que a verba destinada ao legis
lativo estadual daria para custear os gastos ocorridos em

apenas dois meses no gabinete do Sr. Paulo Egídio.
Em termos de porcentagem, o levantamento aponta: os

gastos do estado no gabinete do governador representam
1,65 por cento do total do orçamento, contra 0,3 por cento da
assembléia. O objetivo desse-trabalho é oferecer ao executivo
um "fogo de encontro", diante da repercussão de inquérito
que apurou irregularidades no legislativo.

Asseguraram os assessores do presidente do CNP que, caso

essas medidas e mais o "preço real" dos combustíveis não

apresentem resultados positivos, em termos de enconomia, o

governo se sentirá obrigado a impor o racionamento que atingirá
principalmente o setor de transporte individual, O setor indus

trial não deverá ser atingido pelo racionamento, pois o governo
não tem interessse de diminuir o rítmo da produção que, caso

contrário, provocaria sérios problemas sociais,

INTEGRAÇÃO
I' UFSC COMUNIDADE

RECREARTE
Deputado irrita-se com Ueki

VOCÊ DESEJA PARAR DE BEBER'?rriineiro disse que atribuia as decla
rações do Sr. Shigeaki Ueki "ao seu
completo e absoluto despreparo
notadamente para o cargo que
eventualmente exerce".

O deputado José Machado não
escondia sua irritação com as refe
rências feitas pelo ministro às suas
idéias e ao chegar hoje à Cãmara,
sua primeira atitude foi reunir a im
prensa credenciada ao gabinete do
Secretário Geral da mesa, Sr. Paulo
Afonso Martins de Oliveira, para
dar sua resposta.

'

Brasília - O deputado José Ma
chado.tàrena-Mô) refutou hoje as

críticas feitas às suas teses pelo
ministro das Minas e Energia, Shi
geaki Ueki, durante o depoimento
que prestou ontem à comissão de
Minas e Energia da Câmara, O mi
nistro afirmou que as idéias defen
didas pelo parlamentar arenista ti
nham conotações "socializantes e

comunizantes".
Depois de chamar o ministro das

Minas e Enérgia de "um bom con

tador de histórias" o parlamentar·

.RECREAÇÃO I NFANTI LEscreva para Caixa Postal, 111-D
88000 FLORIANOPOLlS - SC

A. A. GRUPO TRANQUILIDADE
Reuniões de Segunda a Sexta às 20 hs. Inscreva seu filho gratuitamente - Idade 6 à 12 anos

Início: Sábado - Dia 16/10 - Das 14:00 às 18:00 horas

Inscrições até o dia 15 às 18:00 horas no Campus
Universitário Trindade.

GRUPO FAMILIAR DE AL·ANON
Reunião Quinta feira as 20 hs.

Nos dias de re�niões a partir das 19,00 hs., você poderá obteL
, infonnações no local.

Rua Visconde de Ouro Preto, 53 Centro
,

, .. � \_ ...... , .J �, • .,:;

CIA. CARBONIFERA SÃO MARCOS S/A
MINERAÇÃO DE CARVÃO
C.G.c. 83.647.982/0001-35
EDITAI_ DE CONVOCAÇÃO

'

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA·

Ficam convocados os senhores acionistas da Cia. Carbo
n(fera São Marcos S/A., para participarem da Assembléia
Geral Extraordinária, à realizar-se no dia 30 de outubro de
1976, às 9,00 horas, em sua sede social à Av. Ruy Barbosa,
149, 10; andar, nesta cidade de Criciúma, Estado de Santa
,Catarina, a 'fim de deliberarem sobre a seguinte ORDEM
DO DIA:

aI Alteração dos Estatutos Sociais no Título IV - DA
ADMINISTRAÇÃO;

b) Retificação e Ratificação da Assembléia Geral Ordiná
ria, realizada em 15 de abril de 1974, em todos os seus

termos;
c) Outros assuntos de interesse social.

1 cm/Criciúma, 13 de, Outubro de 1976.
Engo. Paulo Agr(cio Freitas
Diretor Superintendente

•• 6MINISII:RIU DO ll>õrEIUOR

:::-BNH
BANCO NACIONAL D� HABITACÁO

EDITAL
DISPÕE SOBRE O ENCERRAMENTO DO PRA·

ZO PARA HABILITAÇÃO À GARANTIA OFERE·
CIDA PELO BNH AOS DEPOSITANTES DE C'A·

DERNETA DE POUPANÇA E PORTADORES DE
LETRAS IMOBILIÁRIAS DE RESPONSABILlDA·
DE DA TABAJARA S/A CRÉDITO IMOBILlÃRIO,
TRADiÇÃO S/A CRÉDITO IMOBILIÁRIO, TROPI·
CAL CIA. DE CRÉDITO IMOBILIÁRIO E VITÓ,
RIA MINAS CRÉDITO IMOBILIÁRIO S/A.

,

O BANCO NACIONAL DA HABITAÇÃO, por
intermédio de sua Carteira de Fundos e Garantias,
comunica aos portadores de .Letras Imobiliárias, bem
como aos titulares de contas de depósitos (Caderne
tas de Poupança), de, responsabitidade da TABAJA·
RA SIA CRÉDITO IMOBILIÁRIO, TRADiÇÃO

I'S/A CRÉDITO IMOBILIÁRIO, TROPICAL CIA.

DE CRÉDITO IMOBILIÁRIO e VITÓRIA MINAS

CRÉDITO IMOBllIÃRIO S/A, Saciedades em liqui
dação extrajudicial, que o prazo para habilitação de

seus créditos à garantia oferecida pelo Banco encero

ra-se em 31/03/77.
,

. A partir daquela data, os possuidores dos referi

dos créditos que não se tenham habilitado perderão
direito à garantja da BNH.

Rio de Janeiro, 16 de outubro de 1976

CARTEIRA DE FUNDOS E GARANTIAS

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL

40. TABELIÃO DE NORAS E
40. AFICIO DE PROTESTOS

Tabeliã: VANDA DE SOUZA SALLES
EDITAL DE NOTI FICACÃO DE PROTESTOS

_..._;.� ...

Por não terem sido encontrados pessoalmente nos

endereços a mim fornecidos, ou por recusarem a tomar

ciência, faço saber aos que o presente edital, virem ou dele

tiverem conhecimento que deram entrada neste Oficio
estabelecido no Centro Comercial Aderbal Ramos da Silva
- à rua: Felipe Schmidt, 21 - para serem protestados
contra os responsáveiS dentro do prazo legal os tltulos com

as seguintes caracterlsticas:
2 Duplicatas - 93959/7 - 6 - Cr$ 222,00 cada -

vencimentos: 20-2 -3-76 apresentante: Eugênio Raulino

Koerich S/A - Devedor: AIRTON DE S. PACHECO -

Rua: geral - Imaruim.

Duplicata - 1/2648 - Cr$ 250,70 saldo - venc: 23-10-73
- apresentante: Estabelecimentos A. Modelar' S/A - deve
dor: VITALlNO RECALCOTTI - Enseada de Brito 177 -

Palhoça. ,

N. Promissória - Cr$ 8.000,00 - ven: 18-8-76 - apresen
tante: Banco do Estado de Santa CAtarina S/A - devedor:
JOÃO CARLOS ESPINDOLA - Rua Anita Garibaldi, 61
- Fpolis - CPF no. 173.532.007.
Duplicata - 8-b - cr$ 1.400,00 - venc: 26-8-76 �

cedente: casa do cimento - apresentante: Banco Bamerin
dus do Brasil S/A - devedor: EMPRETEIRA DE MÃO
OBRAS E COM - Rua: Civil Rogério Primm - Fpolis. CGC
no, 82.956.145/0001.25.
Carne - Cr$ 614,27 - venc: 25-9-76 - apresentante:
Mercantil Finasa S7A - CPF no. 221.543.709 - a. 24 -

lote 10 - Bela Vista - São José - devedor: MAURINA
FCO ROSA.
Duplicata - 43 - Cr$ 977,00 - venc: 05-3-76 -

apresentante: Supergasbraz - devedor: CAMPI NG E AP.

COM. E REPRES. LTDA - rua: Almirante Lamego, 7

Nesta - CGC no: 82.894:866/001.
'

CheqLle - 911181 - Cr$ 26.313,00 - emissão: 2-6-76-

Cedente: Sul Brasileiro S/A - apresentante: B. do, Estado
do Paraná S/A. Devedor: ASDRUBAL E CIA LrDA -

.

'Rua: Tobias Barreto, 161 Fpolis ,CGC no.

83.05Ó.161tOOO1-17.
Florianópolis, 15 de outubro de 1976,

DIVULGUE O GOSTO
PELAS OBRAS DE ARTERepresentante

do World Council of Management (CIOS)

SEMINÁRIO DE ADMINISTRAÇÃO
POR OBJETIVOS

Destinado a Empresários, Administradores, Executivos e

Consultores. E estruturado no sentido de ser uma oportuni
dade para contato com NOVAS E ATUALIZADAS INFOR

MAÇÕES sobre a momentosa matéria, cobrindo, não

somente o aspecto teórico, mas, com .igual valor, os

ÂNGULOS PRÂTICOS de todo o processo de Administra

ção por Objetivos. Vem proporcionar a todos os seus

participantes uma vasta e profunda troca de experiência no

campo.
PROGRAMA
A Administração por Objetivos como a expressão de um

estiio administrativo participativo. Definição de Objetivos
como consequências da necessidade de vincular-se à ação
empresarial ao seu entorno e aos sistemas que o compõem.
Dimensões dos objetivos. Deducação interna de objetivos e

metas. Aspectos motivacionais da Administração por Objeti
vos-e suas consequências operacionais. Definição do sistema

-empresa a .partir da fixação de objetivos. O Plano de Ação
Executiva. Fixação e Avaliação de resultados através das

planilhas de desempenho. A administração por Objetivos
como instrumento de desenvolvimento pessoal dos executi

vos.. O Desenvolvimento Organizacional integral pela Adrni- '

nistração por Objetivos.
Será realizado dias 22 e 23 de Outubro. Vagas limitadas.

INSCRiÇÕES pelo telefone 22-3271 em Joinville.

Aproveite para fazer isso com os cartões, agendas,
calendários e serigrafias editados com a

colaboração dos artistas catarinenses. Eles,
despOjadamente, cederam suas obras para esta iniciativa

da Fundação Catarinense de Educação'
Especial a Serviço do Excepcional �m Santa Catarina.

Agora é a sua vez de ajudar o excepcional,
divulgando a arte catarinense.

FUNDAÇÃO CATARINENSE DE EDUCAÇÃO ESPECIAL
A ,SERViÇO DO EXCEPCIONAL EM SANTA CATARINA.

r

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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13! salário começa a s�r pago 00
servidor público federal em 1978

.
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Siderúrgica de TubarãoUfsc e Eletrosul firmam um

"convênio de mútua colaboração
\

A parti r de agora a Universidade Federal
de Santa Catarina passa a acei.tar a rnatrí,
cuia de funcionários da Eletrosul em seus

cursos, se dispõe a ceder anfiteatros, sa
Ias, quadras de esporte e laboratórios. A
Eletrosul, por sua vez, participará com a

Universidade da realização de pesquisas
de seu interesse, e promete também cola
borar na solução de problemas de infraes
'trutura na Trindade, como vias.de acesso,
saneamento, energia elétrica e linhas tele
fônicas.

Isso é o que ficou acertado às 17h de
ontem, através do convênio assinado
entre a Centrais Elétricas do Sul do Brasil
S.A. e a UFSC, representadas respectiva
mente pelo engenheiro Telmo Thompson
Flores e o reitor Caspar Eri.ch Stemmer.
O presidente da Eletrosul, Thompson

Flores, explicou que a data da assinatura
do acordo coincidiu com o dia do profes
sor porque considera. esté:). ocasião muito

importante. E porque foi lecionando que
conheceu, há alguns anos, o reitor Stem
mer, então um aluno da Faculdade de En

genharia em Porta Alegre.

Depois de analisar vários ítens do con

vênio, Stemmer lembrou o elevado nú
mero de estudantes da Universidade Fe
derallembrando ainda que a tendência é a

centralização de todos os cursos da
UFSC, inclusive os que estão instalados

Ações doBB
registram
forte queda.
na Bolsa

A notícia do aumento de capi
tal do Banco 'do Brasil, através
de bonificação de 50 por cento,
está provocando forte queda
nas cotações das ações do
banco. na Bolsa de Valores do
Rio de Janeiro.

Até as 10 horas e 24 minutos
de ontem, a Bolsa já havia ne

gociafio Cr$ 10 milhões em,

ações, dos quais Cr$ 7 milhões
só em ações preferenciais ao

portador do Banco do Brasil. As
ações preferenciais ao portador
do Banco do Brasil abriram a

Cr$ 4,85, e estavam sendo ne-

. gociadas a Cr$ 4,60, com uma

baixa de 4,95 por cento em teté
ção à cotação média de anteon
tem. As ações ordinárias nomi
nativas do Banco do Brasil abri
ram a Cr$ 3,80, e estavam sendo
negociadas a Cr$ '3,50. O fato
atribui-se a que muitos acionis
tas esperavam bonificação' de
80 e até 100 por cento.

Russomano não

crê que nova

CL.T altere

o FGTS

Já se encontra em estudos,
pelo Poder Executivo, um pro-

.

jeto alterando a consolidação
das Leis do Trabalho, mas

pouco ou quase nada se sabe
sobre o seu conteúdo. A revela
ção foi feita, em Belém, pelo
Ministro Mozart Victor Russo

mano, corregedor geral do Tri
bunal Superior do Trabalho,
acrescentando porém que
"tem-se como certo que os di
reitos do trabalhador brasileiro
não serão alterados".
Russomano, que defende a

revisão do FGTS, acentuou
que "não se pode esperar, to

davia, do projeto da nova CLT,
as alterações que, no meu en

tender, muito seriam necessá
rias e úteis, quanto ao Fundo
de Garantia por Tempo de Ser
viço e quanto à estabilidade".
Ele veio a Belém fazer a corre
ção ordinária do Tribunal Re
gional do Trabalho da 8a região
e retomou ontem para Brasília,

Criadores de
- nelore estão
em situação

difícil
o presidente da Associação de

Criadores ao Nelore do Brasil,
Sr.José Mario Junqueira de Azevedo
enviou ontem telegrama ao Ministro
da Fazenda, Mário Henrique Simon
sen, manifestando a preocupação
do setor, cujos mutuários do Con

depe - Conselho de Desenvolvi
mento da Pecuária estão "impossibi
litados de resgatar seus emprésti
mos, a não ser que dizimem os reba
nhos ou vendam suas proprieda
des".

A entidade também apelou ao Mi

nistério da Fazenda para que'
apresse a equiparação de' condi

ções exigidas pelo Prodepe - Pro- .

grama de Desenvolvimento da Pe
cuária. as do Condepe, tendo em

vista os próprios pareceres de

órgãos técnicos daquela pasta.

no centro de Florianópolis, na Trindade.
Por isso, disse, há necessidade de melho
rias na infraestrutura do bairro.

ALTOS OBJETIVOS
Através do documento assinado ontem,

a Universidade se compromete ainda a

executar cursos de atualização para em
pregados da Eletrosul, mediante progra
mação prévia discutida pelas duas partes.
Aceitará a matrícula de estudantes, em
pregados da Centrais Elétrica do Sul dó
Brasil S.A.� transferidos pela empresa
para Florianópolis. Essa decisão inclui os

dependentes leqais desses funcionários,
desde que exista curso idêntico ou afim
na UFSC.

.

Merecendo igualmente a definição de
"mais altos objetivos", as obrigações
atribuídas à Eletrosul desde ontem, en
volvem a sua participação, em conjunto
com a Universidade, na realização de

pesquisas, estudos e projetos, bem como

o fornecimento de professores e pesqui
sadores à Universidade. A sua tarefa mais

importante porém, deverá ser colaborar
com a UFSC na solução dos problemas de
infraestrutura da Trindade, eliminando a

precariedade das vias de acesso, sanea-
. menta energia elétrica e linhas telefôni
cas. Afinal, é neste local que a partir de
agora também poderão estudar os seus

fu ncionários-estud antes.

.APTO. PEQUENO - CR$ 160.000,00

VENDE-SE NO EDIF. ARTHUR; APTO. C/UM QUARTO,
COPA-COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE 39,60m2. PO-

-

DE SER FINANCIADO BOA PARTE.

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 EDIF. DIAS

VELHO SOB.RELOJA SALAS, 16/17 - FONE: 22.-3537 -

.

REGIS IMÓVEIS - CRECI 58

tem as suas obras
iniciadas em novembro
A usina. siderúrgica

de Tubarão começará a

ser construída em no

vembro próximo, se

gundo informou ao pre
sidente da Siderbrás,
general Alfredo Amé
rico da Silva, ao gover
nador do Estado do Es
pírito Santo', Sr. Elcio
Alvares. As obras de
terraplenagem do local
desenvolvem-se em

ritmo acelerado.
Disse o Sr. Elcio Al

vares que em Tubarã�
será construído o maior
forno do hemisfério sul,
com capacidade de 9
mil toneladas diárias de
ferro gusa, superior em
50 por cento à capaci
dade do forno inaugu
rado em-maio último na

siderúrgica de Volta
Redonda, pertencente
à companhia Siderúr
gica Nacional.
O projeto da usina de

Tubarão, que será ins
talada no planalto de

Carapina, na Grande
Vitória, foi dividido em

duas etapas, absor
vendo um investimento
inicial de US$ 2 bi
lhões e 200 milhões,
constituindo-se no

maior investimento já
realizado no setor side
rúrgico em todo o con

tinente latino
americano. A usina de
Tubarão está sendo
construída em associa

ção com as empresas
japonesas Kawasaki e

italiana Finsider e

destina-se à exportação,
tendo recebido incen
tivos do governo brasi
leiro, através da Befiex.
Para o governador do

Espírito Santo, Sr.
Eleio Alvares, Tubarão
é o maior joint-venture
siderúrgico do mundo,
um emprrenditnento.
que tem um capital 22
vezes maior que o or

çamento do Espírito
santo.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 76-925

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna públi

co, para conhecimentos dós interessados que "receberá propostas de

firmes habilitadas preliminarmente, nos ter.mos da Lei no. 5.089
de 30.04.75, até as 15' horas do dia 29 de outubro de 1976 para o

fornecimento de "MÁQUiNAS PARA ESCRITÓRIO".
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de Compras, à Avenida Mauro Ramos .no, 212, em Florianópolis,
Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os esclarecimentos
necessários e fornecidas' cópias de Ed ital.

Florianópolis(SC), em 14 de outubro de 1976.
CARLOS GOES BESSA

Diretor Gerai.

ALUGA-SE GALPÃO
Rua Leoberto Leal, próximo trevo em Ba,,"�i-;
ros, Tratar pelo fone 44-0002 ou no Posto

Ipirela - no Estreito.

o 13° salário para o servidor público,
que de acordo com o novo estatuto do
funcionário -,em fase final de elaboração
- substituirá o direito da licença prêmio,
somente deverá ser pago a partir de 1978,
afirmou ontem o diretor geral do DASP,
coronel Darcy Siqueira.

Para que o pagamento do 13° salário
pudesse ser efetuado no próximo ano,
teria que estar previsto na proposta orça
mentária da União para 1977, explicou o

diretor do DASP. "Como tal não aconte

'ceu, só mesmo através de uma concessão
de crédito extraordinário do governo sai
ri.a o 130 salário", adiantou. Para ele, esta
alternativa é muito pouco provável, quase
impossível diante da atual crise econô
mica do país.

O coronel Darcy Siqueira informou que
dentro de 30 dias, no mais tardar, estará
definido·o estatuto do servidor público
quando será remetido à presidência da

República que o encaminhará em seguida
ao Congresso Nacional para discussão e

aprovação.
Além da substituição do direito à li

cença prêmio do servidor público pelo'
pagamento do 130 salário, o novo estatuto

vai facultar à mulher o direito de aposen
tadoria - após 30 anos de serviço - com

todos os direitos e vantagens, inclusive
com o cargo em comissão, desde que o

exerça há 10 anos.

Explicou o coronel Darcy Siqueira que
o grande atraso no plano de classificação
de cargos dos funcionários do IBC
deveu-se ao fato de até bem pouco tempo
não estar definida a estrutura do órgão.
Durante muito tempo esteve em cogita
ção o desmembramento do órgão para
anexação de partes de sua estrutura a ou

tros ministérios como o dá Fazenda e da

Agricultura, disse.
Atualmente - acrescentou - o quadro

já está sendo estudado pelo DASP e sua

aprovaçao deverá ocorrer muito em

.breve Até agora já foram enquadrados no
placo de classificação de cargos 377 mi I

tuncian ár ios. faltando apenas 10 mil

aproximadamente. Darcy Siqueira disse

que até o tinal do ano todoso os funcioná
rios públ�os estarão enquadrados no

novo peCo Aqueles servidores que ainda
não foram 'l3nquadrados não sofrerão

qualquer prejuízo, pois receberão a dife

rença salarial �esde outubro de 1974.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 76-924.

AVISO
.

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna, públi
co, para conhecimento dos interessados que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termós da Lei no. 5;\)89
de 30.04.75, até às 15 horas do dia 27 de OUTUBRO de 1976
para o fornecimento de "MATERIAL DE EXPEDIENTE".

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central
de Compras, à Avenida Mauro Ramos, no. 212, em Florianópolis,
Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os esclarecimentos
riecessários e fornecidas cópias de. Edital.

Florianópolis(SC), em 14 de outubro de 1976
CARLOS GONES BESSA

Diretor Geral.

.� BESC .

� Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

DEPARTAMENTO DE COMPRAS
AVISO - DECOM - 036/76

O BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A. - BESC, comunica que fará
realizar a Tomada de Preços abaixo, cujo Edit.al assim se resume:

TOMADA DE PREÇOS No. 069/76: -

OBJETO: Fichários de Acrfiico, com carro

DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS: - Serão recebidas até as 15:00 horas do dia 25/10/76;
na Praça XV 'de Novembro no. 1 - Edifício Otília Eliza - 20. andar - Sala 201 -

Departamento de Compras - Florianópolis, em envelopes fechados e/ou lacrados.

CÓPIA DO EDITAL E INFORMAÇÓES: - Poderão ser obtidas. no endereço acima,
diariamente das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 18:00 horas.

Florianópolis, 14 de Outubro de 1976.'

VISTAAS CAMISETAS, PlMT�AS FAIXAS.
. LEVANTE AS BANDEIRAS.VATORCER POR
FLORIAMÕPOLIS NOS JOGOS ABERTOS.

Chegou a hora de vibrar com nossos

250 atletas nos Jogos Abertos de Tubarão.
Ponha o símbolo dos 250 anos no peito

junte os amigos, convide todo mundo. Fale que
Florianópolis se preparou para brilhar e que ninguém
pode perder o espetáculo.

'

E quando nosso pessoal entrarem campo,
pisar nas pistas, chegar às quadras ou m.ergulhar nas piscinas,
pense que eles estão representando você. E. torça com todo
seu entusiasmo. Este ano Florianópolis y'ai�'dar um show de esportes.

...
-

-
- PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPoLlS/SESAS

Conselho Municipa,1 de Esportes-'·-
'Y

fIorianópoIis 250

Iniciativa da A.S. Propague, Jornal O Estado e TV Cultura.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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TUBARÃO COMEÇA A MOSTRAR O QUE fEZ
À entrada da cidade a

avenida Patrício Lima,
ampla, iluminação com

vapor de sódio, bandei
ras coloridas e uma

equipe de jovens univer
sitários recepcionando
os visita!1tes formam o

aspecto festivo que Tu

barão preparou aos

Jogos Abertos, mas que
a filosofia do DED pre
tende afastar para im-.
plantar o sistema com

petitivo.
Há 15 dias o pre-

feito Irmoto José
Feuerschuete afirmava
que a cidade estava com

todas as condições para
as disputas dos Jogos
Abertos. Ontem, verifi
cando os locais de com

petição, pôde-se dar o

crédito necessário às pa
lavras do Chefe do Exe
cutivo de Tubarão. Tudo
ficou pronto dentro do
tempo previsto e, no dia
de ontem, quando as de-

,.Iegações chegaram à ci
I dade, não foi verificado
nenhum tumulto, carac
terizado nos últimos
Jasc, com tudo correndo
normalmente, mere

.cendo das delegações
os melhores elogios. Até
mesmo Fausi Miguel
afirmou ter ficado'lm-'
pressionado com a

somente o sistema de
trânsito deverá merecer

uma maior preocupação
das autoridades a partir
de hoje, considerando o

alto número de veículos
qU,e a cidade deverá re

ceber durante a disputa
dos Jogos. A cidade,
com muitas bandeiras e

cartazes indicativos e

alusivos aos Jasc, dão
ao visitante a devida mo

tivação. Nas lojas, vitri
nes com material à
venda alusivos à promo
ção que este ano tem a

organização do DED. As
rádios prestam todas as

informações a respeito
dos locais e competi
ções, instruindo inclu
sive aos visitantes a co

nhecerem Gravatal,
único aspecto turístico
da cidade, além de moti
varem a frequência às
praias de Jaguaruna e

Laguna, próximas a esta

região. De uma forma
geral, tem-se a certeza

que Tubarão se preocu
pou com' os Jasc, em

bora ainda sentindo os

reflexos dos problemas
que a enchente deixou
na cidade em 1974; se

organizou em todos Os
sentidos, em melhores
condições em relação a

Chapecó em 1975,
forma prestativá dos
membros da Comissão
Central Organizadora.

Na verdade, a cons

trução das quadras, gi
násios e stander,a pista
de atletismo do estádio
do Ferroviário; o aten
dimento prestado pela
eco e a conscientizá-

ção e participação da
comunidade tubaro
nense, deixam eviden
ciado que os XVII Jogos
Abertos deverão ser um

dos melhores dos últi
mos anos.

À margem direita do
rio Tubarâo, está insta
lada a CCO, no prédio
onde funcionava a Ford.
Ali, tudo foi organizado
de forma a facilitar o

máximo as delegações
que chegam. Numa sala
ampla, estão divididas a

equipe do DED, divisão
de transporte, obras, fi
nanças, imprensa e a

segurança policial. Bas
tante movimentada no

dia de ontem, a CCO tem
à sua disposição um

pessoal treinado, aten
dendo a todos que ali
chegam com muita pre-

.

cisão e eficiência,
LOCAIS DE COMPETI
çÃO
Com algumas ruas

apertadas no centro,
No ginásio de espor

.tes Francisco Salgado,
no bairro Oficinas, da
municipalidade, serão
disputadas as modali
dades de handebol e fu
tebol de salão. Ao lado,
foi construído um amplo
pavilhão para as dispu
tas (exclusivas) de bo
Ião, em excelentes con

dições, sendo esta a

mais moderna cancha
do Estado. No bairro
Passagem, ontem pela

A população está integrada à movimentação dos Jasc
do F,C. Ferroviário foi in- tante aprazível, o Clube
teiramente recuperado de Campo será sede
(destruído parcialmente' para as disputas de ténis
com a enchente), apre- de campo, natação, sal
sentando ótimo aspecto tos ornamentais e pu
. As <\aixas de salto, cir- nhobol. O poço para sal
cuitos de arremesso, tos foi construído recen

assim como o gramado, temente pelo Governo
tudo em boas condi- naquele clube particu
ções. Mas as chuvas que lar, ao lado da piscina.
cairam na quinta-feira à No Sesi de Capivari será
noite, deixaram o piso disputado o ténis de
muito fofo e isso está mesa, no Clube 7 de
preocupàndo os técni- Julho o xadrez, na Ases a

cos da competição, bocha e o asfalto da
Ontem o

�reno
foi ba- avenida Marcolino Mar

tido pa�a eceber.a de- ti ns Cabral <?f�rece exce
marcaçao o desfile, • lentes condições para as
Situado e local bas- disputas do ciclismo,

Maravilha nos Jogos Abertos

Souza Cruz serão dispu
tados handebol, futebol
de salão e voleibol. Entre
as q uad ras cobertas tal
vez a instalada na antiga
oficina da Ford, embora
seja a mais central, é a

única não muito reco

mendável à prática do
esporte. A quadra, a

exemplo das demais tem
condições, maso local é
pequeno e uma arqui
bancada de madeira foi
improvisada; com uma
das traves fixadas em

frente a uma grande

manhã operários da Pre
feitura davam os últimos
retoques no ginásio de

esportes Otto Feuers
chuette, construído pelo
Governo do Estado,
muito bem instalado e

com uma :beYa constru
ção arquitetônica, onde
serão disputados bas
quetebol e voleibol.
Até mesmo as quadras

adaptadas, denomina
das como quadras co

bertas, oferecem todas
as condições de dispu
tas. Num dos galpões da

porta que dá acesso à
entrada da ponte, prote
gida apenas por- uma

rede. AlI, as disputas de
handebol e futebol de
salão. Entre as quadras
cobertas a mais distante
fica no bairro São João,
num seminário, para as

disputas de voleibol.; ,

enquanto o judô será
disputado no pavilhão
da Mercedes.

'

O atletismo promete
oferecer disputas com

os melhores índices dos
Jogos. Por isso o estádio

João Carlos ficou em
São Paulo. Só o técnico
veio para os JASC

Prefeito I rmoto
fala em fortalecer
o seu partidoXadrez de Chapecó,

a primeira confusão",., vai"
.

'. �.
- - - � -

> , '.'''''- ",-'. ,"",-"""""""�,--�,,,,� "�"'''t" "''!'''hom'enagear
No congresso técnico o presidente da Comissão Municipal c'. "W",1

de Esportes de Chapecó, Gumercindo Putt entregou um ofício ao "edeco
DED retlrandoa participação da equipe de xadrez. Mas ontem
pela manhã çhegou a Tubarão o primeiro atleta da equipe nesta
modalidade e ao tomar conhecimento do seu afastamento ficou
revoltado e sem entender o procedimento de Putt.

- Não sei porque fizeram isso com a gente, dizia o enxa

drista Ebirajara Lemos, que viajou de Chapecó, demonstrando
muito cansaço e consequentemente vendo seus objetivos nulos.
Segundo ele, a equipe de xadrez vem treinando há muito tempo e

alguém vai ter que explicar direitinho o seu afastamento,
A preocupação de Ebirajara era com os demais componen

tes, Solange Reciie;- que iria se deslocar de Curitiba e Eduardo
Matchewisc, de Chapecó, onde abandonaria por uma semana

,

seus negócios particulares para participar dos jogos.
- Nossa equipe.classlficou-se em segundo lugar nos jogos

regionais. E uma equipe boa e vem melhorando a cada competi
ção que participamos. Sinceramente estou muito decepcionado
com os nossos dirigentes e este não será o único problema da
delegação, tenho certeza.

Mas isso não é novidade. A CME nunca apoiou o xadrez,
somente ao vôleie ao futebol de salão. Mas eu vou continuar aqui
em Tubaão, mesmo fazendo turismo.

•

Curitibanos
Acompanhado do presi

dente do DED-MEC, coro
nel Osni Vasconcelos, mas
sem o atleta João Carlos de
Oliveira, o João do Pulo,
passou ontem por Floria
nópolis, com destino a Tu
barão, o preparador .físico
Pedro Henrique de Toledo,
treinador do saltador, ex
campeão mundial do salto

triplo,
Sempre lamentando os

problemas inesperada
mente surgidos no aero

porto de São Paulo (cance
lamento de sua passagem),
que motivaram o atraso do
avião e que, segundo ele
presumia, deveriam ter
também acontecido com

João Carlos, Pedrão estava

especialmente motivado
com o trabalho que deverá
apresentar a alguns técni
cos presentes aos jogos.
Será sobre a preparação
olímpica de vários atletas
de expoente, de diversos
r:: 'íses 'do mundo.
Sua decepção, entre

tanto, estava justamente na
, ausência de João Carlos,
que deveria complementar
os trabalhos por ele feito,"
através de demonstrações
práticas do exercício do
salto triplo, o que seria uma

das maiores atrações para
o público expectador dos
Jogos..

- João Carlos estava
muito entusiasmado com o

convite que o DED-SC for
mulou a ele, par quefizesse
apresentações ao público
sobre sua técnica, além do
convite para acender a

chama olímpica dos Jogos.
Ele sinceramente deve
estar muito decepcionado
em não ter podido vir, mas,
é que deve ter surgido
algum imprevisto, que po
derá até ter sido o mesmo

que ocorreu comigo.
Quando cheguei ao aero

porto em São Paulo não
tinha mais passagens re

servadas. Agora vou apre
sentar os filmes que sele
cionei para serem exibidos
aos colegas e atletas pre
.sentes nos Jogos, mas não
teremos mais, no primeiro
dia, a participação-do João
Carlos de Oliveira, que faria
algumas apresentações
sobre seu atual estágio de
preparação.
Segundo ele, o atual

Utilizando o slogan "Reconstruir é Viver" toda a

comunidade de Tubarão está integrada na formação
dê Uma nova imagem da cidade, que aindase recupera'
dos problemas causados pela violenta enchente em

1974, quando foi parcialmente destruída. Quando Tu
barão se candidatou a sediar os XVII Jogos Abertos,
esportistas de todo o Estado criticaram a decisão do
DED em aceitar, por acharem que o município tinha
coisas muito mais importantes para se preocupar e a

cidade não teria condições de aprontar as obras em

tempo hábil.
Consciente de todos estes problemas estava o pre

feito Irmoto José Feuerschuette, Embora sediar os

Jogos Abertos estivesse na pauta de sua plataforma de
trabalho, após a enechente ele encontrou, nesta com
petição, uma forma para divulgar e consequentemente
implantar uma nova imagem de sua cidade.jque há
poucos anos, foi internacionalmetne conhecida, mas
de uma forma negativa: devido a grande catástrofe por
que foi atingiçJa em março de 1974. J

'

Atleta destacado em várias modalidades, dirigente e

mais tarde prefeito, Irmoto deixa a Prefeitura em 31 dê
janeiro, consciente; além de outras atividades, com a

atual realidade do esporte amador e uma infra
estrutura formada. Todavia, embora procure esconder,
na verdade o prefeito é um hçrnern preocupado com o

final dos Jogos Abertos. Esta competição, orçada em

dezembro último em quatro milhões, recebeu até
agora somente a liberação de um milhão e trezentos
mil' por parte do Governo. O problema existe, mas Ir
moto diz que tudo vai ficar equacionado. O Governo vai
fazer o repasse final.

- Com a realização dos Jogos Abertos, Tubarão
fatura em termos de imagem, uma publicidade grande
e gratuita para uma cidade importante como esta. Eu

por exemplo, participei de 14 Jogos Abertos, mas este
ano serão os grandes Jasc. Aqui temos a participação
da comunidade, de senhoras dos clubes de serviços e

inclusive o interesse de muitos voluntários, tudo isso
me deixa feliz.
Sempre com objetivo de divulgar a nova imagem da

cidade, além dos Jogos Abertos, segundo Irmoto, Tu
barão também faturou muito em termos de publicidade
com a visita do Presidente Geisel; Ministro de Minas e

Energia, Shigeaki Ueki e do senador Jarbas Passa-
rinho.

.

- Tudo está saindo muito bem. Oposição sempre
existe e tem muita gente por aí querendo que aconteça
um vendaval e tudo seja destruído. Mas não há de ser

nada. Nos últimos 30 dias quase 200 homens estão
trabalhando em torno dos Jogos Abertos, além de uma

frota de caminhão. Tudo isso porque Tubarão tem que
dar uma demonstração de gratidão a Santa Catarinae a

todos aqueles, inclusive a oposição, que contribuiram
para a reconstrução da cidade.
Acentuou Irmoto que os Jogos, além de tudo, são

altamente fundamentais no aspecto político da cidade
e com isso a Arena será fortalecida. "Afinal, quem po
derá fazer uma festa desta envergadura mais uma vez

no município?"
Tudo em Tubarão foi preparado de forma cons

ciente, mas no setor competitivo, poucas são as meda
lhas que existem para Tubarão, principalmente no atle
tismo, onde não há nenhuma possibilidade. Neste sen

tido, o prefeito fez a seguinte ponderação: "O interna
cional nunca havia ganho um campeonato. Quando
construiu um estádio montou uma' grande infra
estrutura, formou um grande time. Tubarão passa pelo
mesmo problema. Após os Jasc a cidade ganhará uma

infra-estrutura esportiva e os resultados começarão a

aparecer, a exemplo de Criciúma.

A delegação de Curitabanos foi a

primeira a chegar em Tubarão, na

quinta-feira às 21 horas, composta
de 1'10 elementos, ficando alojada
no colégio Aderbal RamQs da Silva.
Constituída em grande parte de ja
poneses - da colônia agrícola na '

cultura da nectarina - a delega
ção, segundo seus dirigentes, tem
como "padrinho" Nilton Pereira,
responsável pela implantação do

esporte em Curitibanos.

,
As maiores possibilidades, se

gundo 0 dirigente Fernando Da

miani, estão no atletismo feminino,
no tiro ao pombo e prato. No atle

tismo, a equipe feminina é a quarta
colocada no Estado e no masculino
o destaque é para Odilon Rafaeli,
campeão do declato no Estadual

disputado em Joinville. Cecília

Soares, no dardo e Dt)lce Tortatto,
no peso, são outras atletas de ex

pressão na equipe, inclusive a nível

estadual; além dos revezamentos

4x400 feminino e 4x400 masculino.
No tiro, Clovis Meneghetti e Clovis
Bonetto. da seleção brasileira e

campeôes sul-braslleiros, assegu
ram o favoritismo de Curitbanos
nesta modalidade. Curitibanos par
ticipa ainda de voleibol, masculino
e feminino e tênis de mesa (com a

equipe japonesa, vicé-campeão
dos Jasc-75).
Nilton Pereira, quando assumiu a

promotoria de Curitibanos, implan
tõu o esporte naquela cidade,
dando ênfase especial ao atle
tismo. 'Todo este trabalho que es-.
tamos apresentando hoje o Nilton
Pereira foi o grande responsável.
No sábado íÍamos fazer uma chur
rascada no alojamento e Dedeco
será o nosso convidado".

Pedro: boas perspectivas para o esporte amador

Blumenau, ainda'a maior
delegação nos Jogos

_-A pacata vida da cidade de Tub.arão passou a ser transfor

mada numa intensa movimentação com a chegada das delega
ções participantes a partir de quinta-feira à noite (Curitibanos) e
Joaçaba ontem pela manhã. As demais chegaram à tarde, en

trando na cidade com muita festa, faixas bandeiras e espocando
fogos. Blumenau .novamente traz a maior delegação com 250

pessoas, seguida de Florfanópolia com 220 e Joinville com 215.

As delegações de Campos Novos, Ituporanga, Maravilha e

São Ludgero são as menores com apenas 25 elementos,
.

As delegações participantes dos Jogos Abertos são Balneá-

rio de Camboriú (66 pessoas), Brusque (75), Caçador (60), Cha
pecó (140), Concórdia (100), Criciúma (170), Curitibanos (80),
lndaial (60), Itajaí (160), Jaraguá do Sul (80), Joaçaba (1 00), Join
ville (215), Lages (180), Orleães (40), Rio do Sul (160),. Rio Ne

grinho (70), São Bento do Sul (115), São Francisco do Sul (33),
São Joaquim (40), São Miguel do Oeste (70), Siderópolis (35),
Timbó (55), Videira (60), Xanxerê (50), Tubarão (100).

condicionamento atlético
de João Carlos é nova

mente dos melhores. Antes
da Olimpíadas de Montreal
ele foi o mais cotado brasi
leiro para a obtenção de
uma medalha de Ouro nos

Jogos, mas por um pro
blema muscular e de ner-

vos de uma das pernas,
teve sua participação
ameaçada de corte e após,
quando garantiu que es

tava em condições satisfa
tórias para participar, não
rendeu o esperado.
Classificou-se em quarto
lugar com uma marca

abaixo da anterior, que foi
recorde olímpico em Muni

que, o que depois suplanta
ria em treinamentos.

cional de maior desenvol
vimento - atribuído como

sendo o eixo São Paulo e

Rio de Janeiro -, princi
palmente pela ação do
DED-MEC, do qual é fun
cionário:

- Está havendo uma

mudança no que diz res

peito ao desenvolvimento
dos esportes amadores e

especialmente do atletismo
no Brasil. Felizmente se

está saindo do eixo for
mado entre RiO de Janeiro
e São Paulo, onde tradicio
nalmente havia o maior in
centivo fi nanceiro para a

formação de atletas, atra
vés de clubes, o que fazia o

país ter uma dimensão fí
sica e outra quando se tra
tava de selecionar repre
sentantes de atletismo e

outros esportes para com

petições internacionais.
Hoje está acontecendo
uma política de diversifica
ção dos locais de competi
ções internas e um maior
critério na observação de
selecionamento de atletas
que vão às provas, o que
torna as provas melhores, e
prova um processo de evo

lução no nosso esporte
amador. Muito disso é de
responsabilidade da ação
do DED-MEC, que está se

encarregando do controle
de seleção das competi
ções a serem realizadas
nos diversos locais do país,
a exemplo do que o

DED-SC fez com os Jogos
que serão feitos em Tuba
rão.

PROGRAMAÇÃO PARA HOJE
-'- Seu caso antes das

Olimpíadas foi mais sério
inclusive do que foi noti
ciado pela imprensa.
Falava-se em problemas no

nervo ciático, mas haviam
também problemas muscu
lares o ameaçando. A coisa
era de tal gravidade que-ele
fez uma marca abaixo das,
que vinha fazendo em trei
namentos, e depois voltou
a conseguir, já de volta ao

Brasil.
•

E justamente sobre sua

visão do atual estágio dos

esportes amadores no país,'
no que se considera um

otimista, Pedro Henrique
de Toledo deteve-se em

explicações. Para ele o es

porte amador e especial
mente o atletismo estão
deixando' seu local tradi-

"

Atletismo - E.C.Ferroviário, início às 14
horas -100m c/barreiras dama (seminfinal)
salto com vara-homem, salto em altura
dama, lançamento do dardo-dama, 100m
homem (semifinal), arremesso do peso
homem, 100m damas (semifinal), 800m
homem (final), 400m dama (semifinal),
4x400m homem (semifinal)
Ginásio Francisco Salgado - 14 horas
Handebol masculino - Lages x São Mi

guel do Oeste, Concórdia x Florianópolis -

feminino - Bal.Camboriú x Joinville, Blu
menau x Bal.Camboriú, Joinville x Mara

vilha, Tubarão x S.Miguel do Oeste. - mas-

culino - Tubarâo x Caçador.
.

Futebol de Salão - Tímbõ x Joaçaba, Rio
do Sul x Tubarão.
Ginásio Otto Eeurschuette
Voleibol feminino- Rio do Sul x Orleans,

Criciúma x Lages - basquetebol- Campos
Novos x São Bento do Sul, Brusque x S.Mi
guel do Oeste, Lages x Criciúma, Chapecó x

Florianópolis, Caçador x Blumenau.
QUADRA COBERTA DA FORD
Futebol de Salão - São Joaquim x Side

rópolis, Blumenau x S.Bento do Sul, Cha-
pecó x lndaial.

'.

Handebol feminino - Criciúma x Rio do
Sul, Florianópolis x Rio do Sul, ltajaí x Con
córdia. Masculino - Florianópolis x Rio
Negrinho, Criciúma x Rio do Sul.
Futebol de Salão - Joinville x Lages
QUADRA DA SOUZA CRUZ
Voleibol feminino - Joinville x Concór

dia, Joaçaba x São Ludgero, Tubarão x Curi
tibanos, São Joaquim x B1umenau. Mascur
lino- Joinville x Criciúma, Bal. Camb�riú x

Blumenau, Xanxerê x Rio do Sul, Florianó-
polis x Chapecó. .

• O Tênis de Campo será disputatto no

Clube de Campo, o Judô no Pavilhão da
Mercedes, a Bocha no Ases e a Ginástica
Olímpica e Rítmica tem reunião hoje às 10
horas na CCO.

. ,

,-' ,.", .

"CORUJAO CENTER"
A MELHOR PIZZA DA CIDADE

Todos os dias a partir das 16:00 h.
Música ao Vivo das 21 :00 h., em diante 'com Quirino e sua' ·banda.
Ambiente seleto e agradável. Av. Beira Mar-Norte. ...

"
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r Lamentando o chute
de Veiguinha (que bateu
na trave e correu toda a
extensão da risca sem

entrar) e o péssimo es

tado do gramado do Es
tádio Engenheirq Ara,
ripe, o treinador Aureo,
ao desembarcar ontem
às 17h40 minutos no Ae
roporto, comentou que
o resu Itado foi bom e

que o Avaí está tranquilo
para enfrentar o Figuei
rense.

,
No pensamento de

Aureo a partida de
amanhã decidirá a con
tinuidade de sua equipe
no brasileiro. Salientou
que a hipótese de um

empate servirá, mas que
a vitória poderá ser al
cançada se o time jogar
o mesmo futebol do se

gundo tempo em Vitória,
contra o Rio Branco.
- Analisando nossas

possibilidades de classi
ficação qualquer um

pode ver que estamos

igual ao Figueirense.
Eles têm três pontos
conseguidos em casa

diante da equipe mais
fraca da chave. Nós es

tamos com um que ga
nhamos fora contra um

time muito bom e bas
tante diferente daquele
que atuou aqui. O Rio
Branco está bem melhor
e acredito que poderá
inclusive nos ajudar
quando vier enfrentar o
Figueirense. Tudo irá se

defini r a partir de
amanhã. Quem ganhar o
clássico será o dono da
vaga e conti nuará no

brasileiro. Chances os

dois têm, tudo vai ser
decidido em campo
quando quem se apre
sentar melhor ganhará.
Mesmo tendo jogado

quintá-feira e viajado na

Problema
de renda em

Vitória foi
um engano

Vttórla c-- "Por um engano,
quando fomos fazer as contas
da renda do jogo Palmeiras e

. Desportiva, não computamos
Cr$ 14.800,00 que um. funcio
nário, por falta de conheci
mentos, deixou dentro de uma

pasta. Este dinheiro só foi en
contrado no dia seguinte, com
o time paulista já em São
Paulo".
Esta foi a explicação do

Sr.Thiers Pedro Bonacossa,
delegado da CBD no Espíríto
Santo, a respeito do noticiário
que os jornais publicaram on

tem, contendo declarações de
dirigentes do Palmeiras,
quando estes denunciavam
"desvio de renda" nos jogos
da Copa Brasil disputados em

Vitória.
Imediatamente abri inqué

rito e concluímos que se tra

tava mesmo de um 'Simples en
gano, sem má fé. Já enviei um
comunicado à CBD, fiz um

borderô de jogo no valor. de
Cr$ 14.800,00, tirei o cheque
do Palmeiras e enviei o di
nheiro para São Paulo. Ontem,
vi no Jornal do Brasil uma en

trevista de diretores do Pal
meiras denunciando desvio de
renda nos jogos disputados no

Espírito Santo. Jamais vi ta
manho disparate em toda a

minha vida. É uma falta de res

ponsabilidade muito grande.
fazer uma acusação sem fun
'darnento. Os diretores do Pal
meiras deveriam ser pessoas
mais qualificadas para o

cargo", afirmou o delegado da
.CBD.

OUTROS
JOGOS

VENCEDORES
Série G - Fluminense
RJ x Fortaleza
Série H - Corintians x

Botafogo RJ; Sport x

Operário.
Série I - Santos x Ba

hia.
PERDEDORES

Série L - Cruzeiro x

Uberaba.

Áureo acha que vencedor
do clássico será

o classificado dogrupo

I, .

sexta, Aureo disse que o
.

Avaí não sentirá cansaço
e que esse problema não
irá influir no rendimento
do time. O que segundo
ele será um ponto nega-

I tivo é a responsabilidade
de vencer. "O grande
problema do Avaí está
ainda sendo a falta de
gols. O time tem feito
tudo certo mas não con

segue chegar ao gol ad
versário. Cria oportuni
dades e não marca. A

viagem não influirá em

nada, o que poderá pre
judicar é a necessidade
de vencer, mas também
eles tem esse pro
blema".
Em princípio o treina

dor disse que a não ser a

alteração obrigatória de
Ari Prudente (expulso)
por Maneca, pretende

.manter a mesma equipe,
muito embora na se

gunda fase, quando Re
nato Sá entrou, o time
subiu. "É verdade,
quando o Renato entrou
a equipe ganhou a meia
cancha e subiu bastante

A delegação voltou ontem de Vitória

de produção. Não sei
ainda quem sairá jo
gando. Primeiro vou

aguardar o exame mé
dico que será realizado
hoje para saber as con

dições de cada um e de
pois vou analisar quem
se adaptará melhor no

esquema a ser empre-
gado". ,

Em especial Aureo
disse que nada mudará
com relação a esquemas
para jogar contra o Fi
gueirense. Segundo ele
o Avaí será ofensivo mas

atuará com precaução.
"Não é o fato de preci
sarmos ganhar que vai
nos fazer jogar num es

querna aberto e em cima
do adversário. Pelo con

trário, a gente vai buscar
o gol isso é lógico. mas
dentro de um trabalho
estudado, com uma

série de precauções pois
nesse jogo estará a

nossa classificação".
ADEMIR

O fraco rendimento
que teve na partida, nos
minutos em que atuou,

foram justificados por
Ademir e também por
Áureo, que não confir
mou sua escalação mas

garantiu que Ademir
será importante na par
tida.
Enquanto analisava o

comportamento da
equipe, o treinador, já
pensando no clássico,
afirmou que Ademir é
dúvida, por seu rendi
mento e por suas condi
ções. "Eu conto com o

jogador, pois ele será
importante no esquema.
Contra o Rio Branco,
nos minutos que jogou,
não esteve bem, devido
a uma contusão e o

tempo que ficou ina
tivo".
Ademir, ao tomar co

nhecimento das decla
rações do treinador,
disse que tem muito in
teresse em participar da
partida e que acredita na

sua recuperação. "Du
rante o tempo que joguei
voltei a sentir dores. Sei
que náo é mais disten
são. Em princípio pensei

Juventus perderá'Natanael
e Gonzaga após o amistoso'

Rio do Sul (Sucursal) - O Juventus,
primeiro adversário do Comerciário
de Criciúma que se prepara paravol
tar ao futebol profissional em 1977,
recomeçou seus treinamentos após
perder o título estadual deste ano

para o Joinville.
O jogo contra o Comerciário será

domingo em Criciúma, no estádio He
riberto Hulse e o técnico Natanael
Ferreira está observando o meia
cancha Beto Lúcio, do Ferroviário, o
ponteiro Britinho, do Marcílio Dias, o
meia cancha Garcia e o lateral direito

"

Adãozinho, ambos do Palmeiras.
Gonzaga mesmo sem contrato vai

jogar em Criciúma mas, junto com o

técnico Natanael Ferreira, deve dei
xar o Juventus na segunda-feira. O
mesmo vai acontecer com ozaqueiro

, Mauro, 'já contratdo pelo Comerciá
rio.

O Juventus, que receberá 15 mil
cruzeiros por este jogo em Criciúma,
só será escalado por Natanael hoje
após um treino: recreativo pela
manhã, com a viagem estando mar

cada para às 15 horas.

Comerciário mostra time
de iuvenis amanhã

Criciúma (Sucursal) - Após um recesso

de quase oito anos, desde 1968, quando
ostentou o título de campeão estadual de
futebol profissional, o supervisor e o

técnico-preparador físico recentemente

contratados, Miro Andrade e Pedro Ária
Figueró, respectivamente, reunirão todo
o plantei do Esporte Clube Comerciário,
de Criciúma, para uma longa preleção,
visando a sua primeira partida em nível

profissional, tendo como adversário o Ju

ventus, de Rio do Sul, vice-campeão Es
tadual de 1976.
Pedro Figueró já definiu o time base

que sairá jogando, contando com diver-

sos atletas em testes oriundos dos juvenís
dos principais times do Pals., como Inter
nacional, Botafogo, Flamengo e outros
como o aproveitamento de atletas regio
nais, vindos da 18 divisão, O Comerciário
sairá jogando com Catito ou Israel, Dauca,
André, Deda e Oreco, Oliveira e Dorival,
Maneca, Dagoberto, Sérgio e Renato.

Esta partida' apesar de ser amistosa;
será encarada como muito importante
pela equipe. Seus atletas estão conscien
tizados e preparados fisicamente, tendo
em vista a pendência e definição do con

trato de alguns jogadores.
�

que fosse pelos dias que.
fiquei parado, mas com

o decorrer do tempo a

dor aumentou e quase
foi impossível continuar.
Depois do jogo falei com
o seu Aureo e expliquei.
Hoje vou me submeter a.
exames para ver até que
ponto vai a gravidade.
Acredito na minha recu

·Iperação e na vitória
jamanhã".
Tendo o mesmo pen

samento de Aureo,
Ademir disse que a vitó
ria é o único resultado
que interessa, pois disso
dependerá a classifica
ção. "Para que a gente
tenha chances de conti
nuar. no brasileiro tere
mos que vencer. Dois
pontos serão o necessá
rio o que tenho quase
certeza. Três então será
ótimo" .

Ontem os jogadores.
foram liberados até às23·
horas e se apresentaram
na concentração. Hoje
às 10 horas Áureo orien
tará um recreativo e de
finirá a equipe.

A� falhas da meia canchQ
desapareceram, o ataque
melhereu, Diz o técnico

Apos o coletivo realizado ontem pela
manhã, toda a irritação demonstrada
pelo treinador Lauro Burigo na quinta-.

feira acabou, Primeiro porque os erros

da defensiva foram cqrrigidos e se

gundo, pelo bom desempenho da meia
cancha, setor que apresentava as prin
cipais falhas.

Como Escurinho não ganhou condi
ções apesar do tratamento intensivo
que vem fazendo para sanar as dores
que sente na coxa, e em virtude da re

cuperação de Pinga, a equipe foi alte
rada: Casagrande passoupara a lateral
esquerda e Pinga ocupou a direita.

A mudança não modificou muito o

que vinha sendo apresentado pela de
fesa. Quando Escurinho participava
dos treinamentos as jogadas eram fei
tas por aquele setor, já que o lateral
apóia e chuta muito bem. Casagrande
ficou fixo e coube a Pinga realizar as
jogadas por seu ladá. Os erros cometi
dos na quinta-feira quando a defesa
não se seiubetn foram corrigidos com a

volta de Pinga. O melhor entrosamento
entre o lateral e Nelson foi a justificativa
de Lauro Burigo.O maior problema da
equipe após o coletivo de quinta-feira,
que inclusive foi comentado pelo trei
nador, era o setor de meia cancha; a

falta de um entendimento entre Jorge
Luis e Luis Carlos na hora de entret na
área e complementar as jogadas foram
duramente criticados pelo treinador.
Ontem os dois jogadores ficaram por
mais de 15 minutos ao lado do treina
dor escutando suas orientações,

Com o decorrer do treino, Lauro mui
tas vezes incentivou os jogadores, A

equipe principal fez boa apresentação
chegando facilmente a marcar 4 gols
nos reservas. "Não é o resultado que
me satisfez, pois se fosse zero a zero e

o time tivesse o mesmo rendimento eu

estaria contente. O que foi feito de er

rado ontem (quinta) o time superou hoje
(sexta).

.

Depois de comentar os treinamentos,
Lauro passou a analisar as chances do
Fi.gueirense que é o líder do grupo para
a partida de amanhã e as condições de
continuar na luta para ganhar a vaga de
sua chave na repescagem. "A equipe
do Figueirense passou por momentos
ruins e até críticos na primeira fase do

Brasileiro. Não fomos bem e reconhe.
cemos. Agora a coisa mudou total.
mente. Não jogamos bem Contra a
Desportiva e mesmo assim fizemos três
pontos. Isso deu muita moral à moçada
e esoerençee.pete a torcida. Nós qUe
estamos vivendo o dia a dia do clube
sabíamos dos problemas. O time não
estava bem e necessitava urgente de
uma melhora considerável, para bata.
Ihar nesta fase. Pouco a pouco canse.
guimos isso, e acredito na classifica.
ção".

A tranquilidade do treinador e do
plantel com relação ao jogo de amanhã
chega até a surpreender. Todas as de.'
clarações demonstram que a vitória
está assegurada, A confiança segundo
Lauro Burigo consiste·simplesmente no
bom rendimento. "Chances nós temos
as mesmas que o Avaí, nada mais, nem
menos. Estamos confiantes porque sa.
bemos o trabalho que viemos rea/i·
zando durante toda a semana. A vitoria
nos deixará praticamente classificadds
e é em busca dela que vamos enfrentar
o jogo domingo. Na minha opinião, os
dois times estão bem, e quem ganhar
será o vencedor da chave".

Hoje os jogadores participarão de
um mini coletivo, (30 minutos) pois
Lauro Burigo pretende aproximar mais
o centro-avante Nela de Luis Carlos.,

Logo após iniciete a concentreçêo.

Casagrande volta à lateral esquerda

SíNTESE

INTER mentos. sul-coreano
Soo-Hwan,
OLlMPIADAS

Lages - A diretoria do ATLETISMO
Internacional prorne- Maracaibo, Venezuela
teu pagar jogadores e - A braile ira Phemyf
funcionários até a pró- Zambyrlski ganhou
xima semana, mediante ontem a quinta me

a retirada de 60mil Cl'U- dalha de ouro para o

zeíros junto ao .Banco Brasil no XI campeo
do Estado de Santa Ca-. nato sul-americano ju
tarina, quantia refe- venil de atletismo ao

rente a doação feita . acumular 4.124 pontos
pelo Governo do Es-· . no pentatlo. O segundo
tadó, A entrega simbó- lugar ficou com Ana
lica do dinheiro foi feita Maria de Oliveira, tam
ontem a Luis Carlos hém do Brasil, com

Forbeci, mas os jogado- 3.298 pontos. Os brasi
res, ainda descrentes leiros já conquistaram
de que receberão seus cinco medalhas de

atrasados, estiveram no ouro, seis de prata e

estádio a procura dos duas de bronze.

dirigentes .. Forbeci BOXE
ficou de entregar os 60 Seul, Coréia - O mexi
mil cruzeiros a Emídio cano Alfonso Zamora é

Hong Internacional de Fute
bol (FlFA) anunciou
ontem .que a China

.

Azevedo, presidente do.
Conselho Deliberativo
do Internacional, para

que este na próaxima
semana faça os paga-

Barcelona - Três le- Comunista nega-se a

vantadores de peso que entrar para a entidade
ganharam medalhas por causa de Formosa.
olímpicas emMontreal, Isto, segundo a FIFA,
tiveram seus prêmios significa que .a Associa
retirados porque. foram çào Chinesa de Futebol
ãcusados de ingerirem terá que ser expulsa da
esteróides anaból icos, Confederação Asiática.
conforme anunciou
ontem a Junta Execu- SEMANA DA ASA
tiva do Comitê Olím- A Base Aérea de Flo
pico Internacional rianópolis promove a

(COI). Os atletas puni- partir de segunda-feita,
dos são o peso pesado até 23 de outubro, um
búlgaro Valentin Jris- torneio em comemora

tov, o peso leve polonês ção a Semana da Asa,
Zbgniew Kaczmarek e nas modalidades de fu
o peso médio búlgaro tebol, voleibol, basque
Blagoi Blagowev, Dos tebol, futebol de salão e

39 .levantadores de atletismo.' Além da
o favorito para a luta de peso submetidos a tes

hoje, na qual colocará tes, quase 18 por cento
em jogo seu título tomaram esteróides.
mundial de peso galo, • FUTEBOL
contra o desafiante Zurique-AFederação

Base, participarão
Exército,Marinha e Po
lícia Militar, dispu
tando o Troféu Semana
da Asa.

--=-=----
-- ---- -- -- - - --- -------- ----------.._----_._----

A MAIOR E MELHOR
IMOBILIÁRIA DO ESTADO
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São Bento do Sul (Da menta, as serrarias e

sucursal de Joinville) 'madeireiros exportem
_ O provável declínio a imbuia ilimitada

nas vendas externas de mente e prejudicando
móveis devido aos pre- o abastecimento do

çoseàtendênciabrasi- mercado interno da

leira de perder gradati- matéria-prima da in

vamente a concorrên- dústria mobiliária.

cia para outros países Admite que "se o rit

produtores, como a mo de venda de ma

Tailândia e Chinà Na- deira continuar, as 30

cionalista, são alguns maires indústrias de

dos reflexos apontados móveis catarinenses
. pelos empresários ca- estão com seus dias

tarinenses como de- contados, enquanto o

corrência da exporta- governo até concede

çáo índfscrtmlnada de incentivos para a ex

madeira. portação de imbuia

Através de memo- "beneficiada". Se os

riais constantes entre- técnicos do Ministério

gues ao ministro-da In- da Indústria e Cornér

dústria e Comércio, cio fizessem um cál

dez dos maiores em- cuia como nós fize

presários catarinenses mos, veriam que, anali

da região de concen- sando em dólares, o

tração da indústria Brasil ganharia divisas

mobiliária no Nordeste trinta vezes mais, ex

do Estado, principal- portando móveis bene

mente nos municípios ficiados". A Artefama,
de São Bento do Sul e fabricante de móveis

Rio Negrinho, solici- de estilos coloniais e

tam o corte estatal da residenciais, e outras

exportação da madeira quatro indústrias de

bruta e beneficiada ou, Sáo Bento do Sul, já
se não há esta possibi- estão sofrendo restri

lidade, que o qoverno ções ("dos consumido

exerça maior controle res norte-americanos e

na exportação. belgas principalmente.
CONTROLE A diretoria comercial
Para o industrial AI- das Indústrias Zipperer

varo Weiss, diretor de SIA., Zilda Z. Habowski

marketing da Artefama; argumenta que nos úl
de São Bento do Sul, times três meses "os

"o governo perdeu o compradores amarica
controle e fiscalização nos se mostraram mais
na exportação, porque acuados, e mesmo gos
ao estabelecer quotas tando do produto brasi
quanto à demanda de leiro, preferem o tai

madeira bruta para o landês e chinês pela
exterior, permite que metade do preço. Nos

. atra-vê Se: ,d� p.r-0:G-ess·g...
· últimos-três meses.nós

simples de beneficia- tivemos que aumentar

Entreposto de São José

comercializará o mel e

cera produzidos em se
A comercialização do mel, cera, geléia real e

pólem serão as atividades principais do Entreposto de
Mel e Cera de "abelha, pertencente à empresa Flora
mel, inaugurado ontem no distrito industrial de São
José. A nova empresa, construída numa área de 300
metros quadrados, custou cerca de Cr$ 400 mil, com
um capital subscrito de Cr$ 600 mil.

O entreposto será mantido com a produção dos
I apicultores acionistas e de outros interessados, Santa
Catarina é um dos maiores produtores de mel doPaís,
produzindo cerca de três mil toneladas. Desse total,
1.500 são exportadas.

A empresa foi inaugurada pelosecretário da agri
cultura, Victor Fontana. Na ocasião, o presidente da

Confederação Brasileira de Apicultura, Helm_uth
Wiese, afirmou.que "o consumo de mel como alimento

I naturai energético e nutritivo é reclamado com insis
tência pelos mais evoluídos países da América e Eu

ropa, e Santa Catarina pode exportar mel da melhor

I qualidade para a Alemanha, Japão, Inglaterra e Esta
\ dos Unidos".

Além do grande número de apicultores, a inaugu
ração do entreposto contou com a participação do.
prefeito municipa( deSão José, Diretores da Confede
ração Brasileira de Apicultura e do qerente do Banco
do Brasil.

os preços, porque a
'

imbuia passou de

Cr$1.100,00 para
Cr$ 1.700,00 enquanto
os habituais fornece
dores estão preferindo
exportar por preços
mais aceitáveis e por
que o governo incen
tiva".
NOVA SITUAÇÃO
A nova situação tam

bém tem gerado outros
transtornos, apontam

- os empresários: a im

buia, matéria-prima da
indústria de móveis, já
praticamente inexis
tente nas pro :imidades
da região de concen

tração industrial, e al

gumas empresas maio

resjáestão importando
do Paraná, região Sul
do Mato Grosso e uma

tração está na região
Nordeste (São Bento
do Sul e Rio Negrinho)
e colaboram com 70

por cento da arrecada

ção destes municípios.
Há menor indicência
industrial com aprovei
tamento de pinho no

planalto e Oeste que
também sofre proble
mas com a exportação
demasiada após sofrer

simples processo de

retalhamento. Lamenta

o ampresar!o Alvaro

Weiss que "se as tenta

tivas feitas até agora

pela Associação Co

merciai e pela Secreta

ria da Indústria e Co

mércio não obtiveram

resultado, também se

tornam nulos todos os

estudos feitos pelo
Centro de Assistência

Gerencial de Santa Ca

tarina (CEAG/SC) que
num planejamento
para o desenvolvi
menta do ainda fraco

setor mobiliário do Es

tado, concluiu pela ne
cessidade de aprofun
damento do estudo de

mercado para identifi

car as linhas com me

lhores. perspectivas no

mer-cado externo. O

que é lastimável para o

Brasil é que após lutar

muito para cnseguir
mercado externo no

delas iniciará a impor
tação de imbuia do Sul
do Amazonas. Nas re

giões onde ainda há
abundante potencial
de matéría-prtrna para
fabricação de móveis,
não se verifica seu

. aproveitamento para
este tipo de indústria, .

devido à possibilidade,
agora concreta, de

agregar-se mais valor

sobretudo com res

peito à transferência de
madeira simplesmente
serrada para fora do

país.
Santa Catarina tinha, nosso setor, talvez este

pelo censo industrial determine em pouco
de 1970, 812 empresas tempo pela vulnerabi

produtoras de móveis, lidade das exportações
25 delas consideradas, de madeira e pela. ne
grandes, com mais de cessidade dos empre-_
250 empregados e

ocupavam.B.at r pes
soas. A maior concen-

sários aumentarem os

preços de seus produ
tos para sobreviver.

Sa/ança de Pirabeiraba

acusa peso irregular

em 259 caminhões
Joinville (Sucursal) - A ba

lança de pesagem de veículos,
instalada junto ao posto da Pa

trulha Rodoviária Federal, em

Pirabeiraba, reiniciou suas ati

vidades, depois de um período
inativo de vinte dias.

Segundo fontes da patrulha.
somente nas primeiras vinte e

.

quatro horas de funciona

mento foram pesados 800 ca

minhões, sendo que deste to

tal, foram aplicadas multas

que variam de Cr$ 200,00 a Cr$
2.000,00 em 259 veículos.

A Patrulha Rodoviária dá

uma tolerância de excesso de

mil e quinhentos quilos sem

. precisar este limite os-rnotoris-

tas são obirgados além da

multa, a descarregarem parte
de sua éarga.
Com a abertura da balança,

muitos condutores de veículos

com excesso de carga estão se

utiJizando das rodovias muni

cipais para fugirem á aplica-'
ção da multa, como se pode
comprovar pelas declarações
dos moradores das redonde

zas.

Segundo informações dos

patrulheiros, muitos motoris
tas têm reclamado, alegando
diferentes desculpas para
furar o bloqueio, mas só são

liberados da pesagem, os veí

culos vazios.

CIP autoriza nova

tabela de preces aos

táxis deJoinvilleJaponeses produzirão 20

mil máquinas de costura Joinville (Sucursal) - os novos preços da ta-
Desde ontem, os táxis de bela,a estão desconten-

a partir de 77 no Vale Joinville estão rodando tes com a elevada taxa
com nova tabela de pre- que pagam para.aferição

Blumenau (Sucursal) - A empresa Toky Juki ços. A bandeirada inicial dos aparelhos, cujo
Industry Co Ltd., de Osaka, Japão, começará a cons- passou de Cr$ 2,90 para custo está em torno de
truir em fevereiro do próximo ano, em Blumenau, Cr$3,30, a bandeira 1, de Cr$ 260,00. Enquanto os

uma fábrica de máquinas de costura industrial um Cr$ 2,15para Cr$ 2,45, o taxímetros não são cor

investimento da ordem de 10 milhões de cruzeiros, quilômetro, a bandeira rigidos, a classe estáau

que proporcionará emprego direto a 250 pessoas 2, de Cr$ 2,77 para Cr$ torizada a rodar com
. 3,15 e a hora parada bandeira 2, durante asI emsuaprimeirafasedefunciónamento.Anotíciafoi passo s de Cr$ 15,45 24 horas do dia.

transmitida ao prefeito Felix Theiss pelo diretor- C $ 1760 MUSEUpara' r ,.

geral da Juki, J. Nakajima, que, acompanhado de O aumento foi autori- Um cheque no valor
outros diretores da empresa, esteve esta semana em zado pela resolução de Cr$ 25.000,00 será en
Blurnenau, para entregar o projeto ao Chefe do Exe- 47.176 do Conselho In- tregue hoje, às 10,30m,
cutivo local. terministerial de Preços ao Museu Arqueológico

As previsões fornecidas pelos empresários ja- - CIP, de acordo com de Sambaqui, para

poneses, indicam que o complexo industrial, a ser portaria da prefeitura
.

compra de mobiliário, Ii
construído numa área de 10 mil metros quadrados, municipal, que atende vros e publicações para

no bairro da Velha Central, doada pela Prefeitura reividnicaçâo do Sindi- a sua biblioteca.
- cato dos CondutoresAu- O auxili o foi doado

Munlcipal, produzirá já a partir do próximo ano, 20 tônomos e de veículos pela Secretaria do Go-'
mil unidades anuais. Sob o nome de Juki do Brasil, de rodagem, desta ci- verno e Coordenadoria
Indústria e Comércio, a nova empresa terá o capital dade. de Assuntos Culturais
majoritário em mãos do grupo Texrolin, de .São Os motoristas de táxi do Estado de Santa Ca
Paulo, liderado por Otto Hugo Augustin e a partici- têm o prazo de vinte dias tarina e será entregue
pação dos grupos Nomura e Toky Juki, ambos japo- para aferição de Seus ta-

.

pelo secretário de admi
neses. xímetros e mesmo com nistração, Plinio Bueno.

Plano da rec'lassificacão
dos professores começa a
ser aplicado no Estado

tura do termo de doação de uma. área de terra de 151 mil metros

quadrados, para a Fundação Pólo Geo-Educacional'de Itajaí (Fe
pevi), destinada à construção do campus universitário daquela
cidade, que, numa fase inicial, abrigará mais de dois mil alunos
dos cursos de Filosofia, Direito e Administração. A obra será

implantada através de convênio entre o governo do Estado,
Fundo de Apoio Social, Caixa Econômica Federal, Secretaria da
Educação e Fepevi.

Numa áreaedificadade 5.472 metros quadrados, serão insta
ladas 42 salas de aula, sanitários, dependências administrativas e

serviços universitários, com custo orçado em Cr$ 10.298.518,98.
As obras terão início imediato e prazo de conclusão de 18 meses.
Como os cursos mantidos pela Fepevi funcionam somente no

período noturno, pretende-se ocupar o espaço ocioso durante o

dia com cursos profissionalizantes de segundo grau. Na etapa
final da execução do projeto do campus programa-se implantar
os cursos de Enfermagem, Medicina e Turismo, numà constru

ção de 28.296 metros quadrados, que abrigará quatro mil alunos.
Encerrando as atividades em Itajaí, o Governador inaugurou, à
.noite, a Avenida lrineu Bornhausen, com 1864 metros de exten
são É! 15 metros de largura, e que custou, aos cofres públicos, 6
milhóes e 230 mil cruzeiros.
ROTEIRO INTENSO

ltaperna foi o primeiro município visitado por Konder Reis.
Foi recebido por populares concentrados em frente à Prefeitura

Municipal. Konder Reis reforçou o desejo de que todos votem

nos candidatos da Arena à Prefeitura e à Câmara Municipal,
ponderando que o progresso e desenvolvimento do município
não deve sofrer descontinuidade. Inspecionou as obras de seu

governo, com visita à 'Iinhã de eletrlticaçáo rural Sertão Trom

budo, que atenderá a 147 consumidores. Verificou, ainda, as

obras de calçamento da Reta da Meia Praia, com término previsto
para dezembro, numa extensão de três quilômetros.

Em Camboriü, Konder Reis visitou obras de sua administra

ção, verificando as linhas de eletrificação rural implantadas. pela
Erusc, para as localidades de Morretes, Traço e Sertão dos Ma
cacos. Essas linhas vão beneficiar 330 consumidores, num total
de 44 mil metros de extensão. Também vistoriou as obras da

Celesc, na localidade.
OUTRAS .OBRAS

Em Balneário Camboriú, inspecionou o calçamento da via de
acesso, a partir da BR-1 01, numa extensão de três quilômetros,
em direção ao centro do Balneário. A obra foi executada pela
administração municipal, com participação de 400 mil cruzeiros
de verba estadual. Ainda em Balneário Camboriú, o Governador
presidiu a assinatura de convênio entre o IPESC e a Secretaria da

Educação, o que se faz necessário, segundo o presidente do

IPESC, João Paulo Rodrigues, para que os funcionários esta

duais, existentes na cidade, possam receber com maior facili

dade os benefícios do órgão previdenciário. A medida também
beneficia os. associados do IPESe de todo o Estado, que se

deslocam para o Balneário na estação de veraneio.
No final da tarde, o Governador esteve em Ilhota, onde inspe

cionou o início de implantação de linhas de eletrificação rural,
que cobrirá Ilhota-Boa Vista, com ramificação para a localidade

de São João. Serão beneficiados, pela linha, 153 usuários. O dia

do Governador, hoje, encerrou em Itajaí, onde importantes atos
administrativos foram ativados.

Konder Reis visitou o município de Luiz Alves, onde vistoriou
diversas obras, acompanhado pelo secretário- dá Educação, Sa
lomão Ribas. Verificou a construção da Escola Básica da locali
dade de Rio do Peixe,.e presidiu a solenidade de instalação do 2°

grau no Colégio Estadual João Gaya. Esteve ainda ooservando as

obras de construção da linha de eletrificaçào rural para as lócali
dades de Laranjeiras-Guaruva.

.

O Governador Konder Reis assinou ontem em Itajaí o decreto
que enquadra e reclassifica os professores, através de concursos
de ingresso, promoção, remoção e acesso. A medida, como ob
servou o Governador durante a solenidade, proporcionará maior
segurança ao professor no exercício de sua profissão ..

Ainda em Itajaí, Konder Reis presidiu o ato de assinatura dos
termos de doação de uma área de 151 mil metros quadrados.
destinada à Fundação Pólo Geo-Educacional de Itajaí, para a

construção do seu campus universitário. Esse empreendimento
abrigará, de início, mais de dois mil estudantes vinculados aos

cursos de Filosofia, Direito e Administração de Empresa.
Ontem, o.Chefe do Executivo completou 19 meses de admi

nistração, cumprindo um roteiro de visitas a municípios da Foz
do Rio Itajaí. Na ocasião, aceniuou que as. obras' realizadas por
seu Governo neste período se excederam aos planos, "e, com
isso, cumprimos nàosó o que foi prometido na campanha eleito
ral de 1974".

Konder assinalou que a reclassificação do magistério exige
muito esforço do Governo, face a inexistência de dados sobre a

situação do professorado:
- A reclassificação do magistério catarinense não é um

trabalho fácil. Existem efetivos e professores designados. Por
isso foi elaborado um questionário a todos os professores do

Estado, a fim de que ficássemos conhecendo a situação de cada

um. Estes questionários estão na Prodasc. Depois que todos os

dados forem obtidos assinarei o decreto coletivo de reclassifica

ção, para que nenhum professor continue recebendo um salário

que não seja condigno à nobre missão de ensinar.

Durante a assinatura do decreto que autoriza o início da

reclassificação do magistério, o secretário da Educação, Ribas
Júnior, declarou que considera essa "a maior homenagem que a

administração. estadual poderia prestar aos professores catari
nenses no dia que lhes é consagrado". Informou ainda que os

professores de aulas excedentes que estão ministrando aulas de
acordo com a disciplina para a qual foram habilitados, não preci
sarão escolher aulas no próximo ano. Ficarão com as que já estão
lecionando e poderão escolher mais aulas, até o limite máximo
fixado em lei.

Na integra sao os seguintes os termos do decreto sancio
nado pelo Governador:

"O Governador do Estado de Santa Catarina, usando da

competência privativa que lhe contere o artigo 93, item III; da
Constituição do Estado, e de' conformidade com o artigo 243, da
Lei nO 5205, de 28 de novembro de 1975, decreta:

Artigo 1 ° - Fica a Secretaria da Educação autorizada a

realizar os seguintes concursos:

a - concurso de remoção e lotação, de professores I, classe
A, e professor I, classe B, artigos 70,71 e 72 da Lei nO 5205, de
28.11.75; b) concurso de ingresso para provimento de cargos de

professor I, classe A, artigos 20 a 25, da-Lei n? 5205, de 28.11.75; c)
concurso de acesso, aos cargos de professor II, classe A, protes
sor licenciado I, classe A e professor licenciado II, classe A,
artigos 48 a 51, da Lei nO 5205, de 28.11.75; d) concurso 'de
promoção para provimento dos cargos de professor I, classe B, e
professor I, classe C, artigos 43 a 47 e seu paráqrato único, da Lei
nO 5205, de 28.11.75; e) concurso para seleção de professores
para lecionar aulas excedentes.

.

Artigo 2° - O Secretário da Educação baixará, no prazo de

(30) trinta dias, normas_reguladoras dos concursos previstos no

presente decreto. Artigo 3° - Este decreto entra em vigor na data
da sua publicaçào. Artiqo 4° - Revcqam-se às disposições em

contrário" .

O CAMPUS
O governdor Konder Reis presidiu ainda em ltajaí, a assina-

Coral da Ufsm hoje no Sul
Criciúma (Sucursal) - O Coral da Univer

sidade de Santa Maria - RS -, composto de
37 elementos e regido por Anna Maria Mols,
fará neste final de semana, três apresenta
ções no Sul do Estado.

Hoje se apresentará em Tubarão e amanhã
sequirá para Criciúma, onde fará duas apre
sentações: uma sábado no auditório do Co
légio São Bento, às 20 horas e a segunda no

salão paroquial do distrito de Forquilhinha,
às 10 horas de domingo. Em Tubarão o espe
táculo será promovido pelos Diretórios Aca
dêmicos da Fundação Educacional Sul e em

Criciúma a promoção é do Mobral Cultural e
Lions Universidade.
HISTÓRICO

O Coral da Universidade de Santa Maria foi
fundado em 1971 e compóe-se de 50 cantores
entre funcionários, alunos e professores da

. quela universidade-

Depois de excursionar por várias cidades
brasileiras como Rio, São Paulo, Santos, Cu
ritiba e Blumenau, participou do 3° Festival
Internacional de Coros, realizado ano pas-

sado em Porto Alegre, quando recebeu o tro
féu 'Correio do Povo".
SHOW

O espatéculo está dividido em duas partes,
com 10 músicas assim distribuídas: Hino Uni
versitário Mundial, de Gaudernus Igitur; Ouça
bem meu caro amigo e Verum Copus, de Mo

zart; Old Folks Home, de Stephen; Vá Pen
siero, de M. Verdi; Songs my mother taught
me, de A. Dvorak; Reflexão, de Comar Duarte
e Júlio Machado; Hino ao Amor, de Edith Piaff
e Invocação em defesa da Pátria, de Villa Lo-
bos.

.

Na. segunda parte será apresentada Desa
fio, de Osvaldo Lacerda; Eu e a Brisa, de

Johny Alf; Berimbau, de 'Vinicius e Baden
Powell; Paz do Meu Amor, de Luiz Vieira;
Gauchinha Bem Querer, de Tito Madi; Prelú
dio para ninar gente grande, de Luiz Vieira;
do folclore brasileiro, a cantiga Nesta Rua; do
folclore mineiro, Galo Garnizé, do folclore
gaúcho, Negrinho do Pastoreio e de Luiz

Gonzaga, Imbalança.

Grupo Teatral Nós faz 4
apresentações no interior'

Depois do sucesso de "Cordão Umbilical"
e de "Check-Up" o Grupo Teatral Nós vai

apresentar, a partir 'da semana que vem, a

comédia "A infidelidade ao alcance de to
dos".

De autoria de Lauro César Muniz, a peça é
dirigida por Gessony Pawlick e será ence

nada, no próximo dia 22 em Itajaí, no dia 23,
em Rio do Sul, no dia 24 em Blumenau e' no
dia 30 em Criciúma, em locais ainda não de
terminados.

A promoção é da Secretaria do Governo e

tem no elenco Gessony Pawlick (no papel dé
marido), Adilson Veras (o amante) Lucia Dalri
(esposa), com censura para 18 anos. A comé
dia, anteriormente encenada no Rio, por Al
tair Lima, Rodolfo Maier, Glória. Meneses e

Rosamaria Murtinho, será apresentada no

Teatro Álvaro de Carvalho da capital entre os

dias 16 e 21 de novembro próximos.
ITAJAí

A Fundação Teatro Guaira, do Paraná, es
tará apresentando hoje no Clube Guaranj a

peça infantil "Betina em busca do país das
maravilhas". Após a apresentação da peça,
que será encenada às 14,30 e às 16,00 horas,
haverá distribuição de brinquedos, em co-

memoração ao Dia da Criança.
No domingo, a peça será apresentada em

Joinville, com sessões no Clube da Floresta
- às 14h30min - e na Liga das Sociedades
- às 16,00 horas. A produção é de J.F. Produ-

ções Artísticas tendo no elenco Sidney Ar

ruda, Celena Colla e Soninha.

BRUSQUE
A peça infantil "O mundo maravilhoso de

Dunga Din", será apresentada hoje, às 16
horas em Brusque, nas dependências do
Centro Social e CultUral Evangélico. A peça
de autoria de Márcio Schutz será encenada

pelo Grupo Experimental Fórmula Arte, de

Florianópolis.
O Grupo Experimental Fórmula Arte foi

criado em 1971 e tem no elenco Miram Cor
deiro Schutz, Laura Malta, Eliana Reinaldo,
Elizabeth Silveira, Ricardo Rodrigues, Teima
Melo, Mauri Lameira, José Pio Matos e Vera
Portela. As principais peças' apresentadas
pelo grupo foram' a "Gata Borralheira", "As
Aventuras de Pedro Malazarte" e "Casa
mente-da Bruxinha". O Grupo após excursio- •

nar pelo interior do Paraná; está iniciando
uma temporada no interior de Santa Catarina .

IV Efapi ence.rra amanhã.
Chapecó (Sucursal) - Depois de permanecer

aberta durante 9 dias com 650 animais inscritos,
será encerrada amanhã a IV Efapi - Exposição
Agropecuária e Industrial de Chapecó com a divul
gação dos resultados da classificação geral do

.

campeonato de raças.
Dos 1.050 suínos ínscritos paa a exposição de

anímais, apenas 650 foram admitidos face à falta de

espaço físico da feira. Os organizadores afirmaram
que pretendem construir novos pavilhões destina
dos aos animais "a fim de evitar que nas próximas
exposições não haja rejeições de animais inscritos

por falta de espaço!'.
Cerca de 227 bovinos foram inscritos pertencen

tes. às raças holandesas que são produzidas no

oeste do Estado, e guzerá, procedente de Minas
Gerais, de onde vieram também vários expositores.

A comercialização de animais está sendo feita

através das associações de criadores, com finan
ciamentos dos bancos do Brasil, Besc, Bradesco e

Súl Brasileiro através de postos instalados dentro
do parque de exposições,

O governador Konder Reis e sua comitiva estive
ram na última quarta-feira, vísítando o estandes de
comércio e indústria e o setordeanimals da feira. A
feira será encerrada domingo às 18 horas.

O secretário geral. da SAC, Paulo Reschke, afir
mou que a feira alcançou "total sucesso. A maioria
dos visitantes sempre deíxam para os últímos dias,
quando é liberada a mostra de animais com o julga
mento de classificação e por coincidir com o fínal de

-
.

semana.

Cerca de 150 mil ingressos foram vendídos, ren
dendo para feira, uma importâncía aproxímada de
750 mil cruzeiros. sem computar os ingressos co-

�.
brados aos automóveis. .

.

Fesc quer
desenvolver

Exportacào demadeira ameaça
as fábricas demóveis de se

. .

ensino

agrícola
o professor João Nicolau Car

valho encontra-se em Tubarão para
apresentar aos prefeitos da Asso

ciação dos Municípios da Região
de Laguna o projeto elaborado pela
Fundação Educacional de Santa
Catarina, para o desenvolvimento
do ensino no Colégio Agrícola
Vidal Ramos, de Canoinhas, que
tem por objetivo fornecer educa
ção prática e teórica de disciplinas
intimamente relacionadas à agro
pecuária. Pretende a FESC, através
de convênio com as prefeituras,
preencher as vagas existentes na

.

quela unidade escolar (50, de um

total de 160), buscando, assim,
conforme objetivos já definidos.
"dotar os municípios de pessoal
especializado em agropecuária.
que encontrando mercado de tra
balho, se fixaria no interior e passa
ria a dar aos agricultores e pecua
ristas, conhecimentos técnicos
adquiridos na escola, criando,
também, a médio prazo, condições
técnicas para implantação de esco
las agrícolas nas diferentes regiões
agropeçuárias do Estado".

o COLEGIO
Mantido pela FESC, que é presi

dida pelo professor João Nicolau
Carvalho, também reitor da
UDESC, e coordenado pelo Con
junto Educacional de Santa Cata
rina, o Colégio Agrícola Vidal
Ramos está localizado no distrito
de Marcílio Dias, distante 10 quilô
metros da cidade de Canoinhas,
ocupando uma área de mais de seis
milhões de metros quadrados. Lá
estão edificados blocos de salas de
aula de administração escolar, bi
blioteca, refeitório, alojamento,
centro cívico escolar, centro de
educação física e desportos, coo
perativa 'escolar agrícola e, tam
bém, aviários, estábulos, pocilgas e
oficinas. A escola possui ainda as

seguintes máquinas e equipamen
tos destinados à atividade dos alu
nos: tratores, arados, grades, polvi
Ihadeiras, pulverizadores, semea

deiras, ceifadeiras roçadeiras, ca

minhão, outros veículos e aduba
deira. Na agricultura, os estudantes
se dedicam à cultura do milho, feio
jão, soja, batata, trigo, arroz e de
hortaliças, enquanto no setor da
pecuária são criados suínos, ovi
nos, aves e gado bovino.

Voltado para o ensino profissio
nalizante de segundo grau, o colé
gio dedica 1.792 horas/aulas à dls
ciplinas de núcleo comum (comu
nicação e expressão, estudos soo

ciais, clênclas/e educação físíca) e
2.892' horas/aulas à formação es

pecial, que engloba, entre outras

disciplinas da área de agricultura,
zootecnia, desenho e tipografia,
culturas, criações, adminjstração e

economia rural. Além das ativida
des regulares, é desenvolvido no

colégio um trabalho baseado em

convênios firmados com empresas
agropecuárias, para a execução de
estágio .supervisionado.
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MARIA ALZIRA MARINHO
Filha de Sady C. Marinho e Lurdes Marinho
Nascida em 26-09-1961
Cursa o 10. Científico do Colégio Catarinense

ANA MAÂIS TOLDO
Filha de Fraen Toldo e Glória Toldo
Nascida em 03-1 0-1961
Frequenta a 8a. Série
do Colégio La Salle

CARLA FLOCK MARINHO
Filha de Cid Marinho e Olga Marinho
Nascida em 11-12-1967
Cursa a 8a. Série do Colégio La Salle

JUSSARA DA NOVA AMOR IM
Filha de Ariel Motta Amorim e

Isolette da Nova Amorim
Nascida em 09-07-62
Estuda na Escola Básica Raimundo Correa - 8a. Série.

ELlZETE FERRONATTO
Filha de Felisb.ino Ferronato e

Carmem B. Ferronatto
Nascida em 20-1-1961
Estuda nO,10. Científico do Colégio La Salle.

JUSSARA CAOVILLA
Filha de Faustino' Caovilla e

Ivone Caovilla
Nascida em 16-02-1961

_

Cursa o 10. Normal do. Colégio Costa e Silva

ELAINE APARECIDA GARBIN
Filha de Adelar Garbin e Leni Garbin

, Nascida a 05 dejulho de 61.
Frequenta a 8a. Série do
Colégio La Salle.'

DIRCE ROMANI
Filha de Sadi João Romani
e Silvana Romani
Nascida em 17-10-1961
Cursa o 10. Científico do Colégio La Salle

MARILUCIA TREVISOL
Filha de Vitorino Trevisole Lucia Trevisol

, Nascida em 17-08-1962
Cursa a 8a. Série do
ColégiD Costa e Silva

VILMARIZE FERRONATO
Filha de Félix Ferronato
e Geny Ferronato
Nascida em 18-03-1961
Cursa a 8a. Série do Colégio Costa e Silva

BERENICE ZOCCOLl
Filha de Étore Zoccoli e

Beatri-z Zoccoli
Nascida em 08-07-196"
Cursa o 10. Científico do Colégio. La Salte.

SANDRA REGINA ALMEIDA
Filha de Aldo Almeida e Irte Almeida
Nascida em 06-10-1961
Cursa o 10, Científico do
Co léqio La Salle.

DALVA CATARINA FERRAZZO
Filha de Waldoir Ferrazo
elidia Ferrazzo
Nascida em 25-11-1961
Cursa a 7'a. Série do Colégio La Salles

VILMARIZE MONTEMEZZO
Filha de Dorly Montemezzo
e Ely Montemezzo
Nascida em 06-01-1962
Estuda na 8a. Série do Colégio La Salle

jlNSTI,RUA VICTOR I(Oá�_lhER,'445
.,. #
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-- Xenxerê � Santa Catarina

� 0ingll.l0 ",Of Leni Garbin, com Curso de Mél(ii'Jílayem. T ,'" iJ',:'"
' der. R /lâlagem Artística, Curso Superior de C.ftbd�lt", 'O, :.> _, compteto de PiI'cparação de t-eruclI:i, Postiços e Apliques, Curso 'Intensivo de Manicure, Pedieure e

I Depilação, Curso Especializado de Preparação de 'Cosméticos, Curso integral de Ginástica Modeladora e lvias&lgcns Redutoras, Curso de Relações Sociais, Curso �ásico 'de '-

� Regimes e Noções, Dietológicas, Cursos com "Helena Rubinstein" sobre Cuidados da Cútis e Maquilagem.
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TRIBUNAL DE JUSTICA
DIRET�RIA DE DOCUME:'\TAÇÃO E PUBLlCAÇOES
DECISOES DA PRIMEIRA CA.\IARA CIVIL em 14.10.76
APELAÇÜES CíVEIS
N° 11.846 - BAL:-.JEÁRIO CA.\IBORIU - Apte. Aquiles

Garcia. Apdo. Alvim Scidel. HeI. Des. Rid Silva - "Anularam
o processo a partir do despacho saneador, inclusive, prejudi
cado o julgamento da apelação. Unânime".
N° 1 UJO:1- OHLEANS - Apte. Bcsc Financeira S.A. Cré

dito, Financiamento e Investimentos. Apdu. Vicença da Cruz
Riheiro. Rcl. Des. Eduardo Luz - "Negaram provimento.
Unânime". '

N° lU:J:36 - FLOHIANÚPOLIS - Autos remetidos, Juizo
de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e Acidentex
do Trabalho. Reqtc. Ottmar Pcdro Hermann. Heqdo. o Estado
de Santa Catarina. HeI. Des. Eduardo Luz - "Heexaminundo a

decisão de primeiro grau, confirmaram-na. Unânime".
N° 11.941 - BHAÇO DO NORTE - Aptes. Boaventura

Marculinn Meurer c José Petroski. Apdo. Elvino '\i,eurer. HeI.
Des. Eduardo Luz - "Não conheceram da apelação por in
tempestiva. Unânime".
N° lU.l42-MAFRA-Aptes. E Apdos, Neri -"Iachado e sua

mulher e Auto Peças Mann Ltda. HeI. Des. Hid Silva - "Nega
ram provimento ii apelação do autor e proveram a do réu para
julgar a ação imporcedente, fixados os honorários de advoga
em 20% sobre o valor da causa. Unânlme".
.N° 11.947 - GASPAR-Aptes. e Apdos, Klaus Hulsermann
Ivo Salvado e Isolina Maria da Silva. HeI. Dcs. Rid Silva _

"Negaram provimento aos recur�os. Unânime".
N° 11.91:3 _:_ ORLEANS - Autos remetidos, Juizo de Di

reito da Comarca. Apre. o Instituto Nacional de Previdência
Social. Apdo. Fedenando de Bettio. ReI. Des, Ayres Gama
"Negaram provimento para confirmar a decisão. recorrida e

reexaminada, Unânime".
N° 1 1.967 - CAÇADOR - Apte. Valdovino Ender. Apdo.

Claudino Kuczer. ReI. Des. Ayres Gama - "Converteram' o
julgamento em diligência. Unânime".
N° 11.979-RIO DO SUL-Aptc. Otílio Black. Apdo. ElIen

Edella Baumgarten. ReI. Des. Haoul Buendgens -'- "Negaram
provimento. Unânime".
APELAÇÃO CÍVEL (MANDADO DE SEGURANÇA)
N° 1.277 -PALHOÇA- Autos remetidos, Juizo de Direito

da Comarca. Reqte. INPISA - Indústria de Pisos S.A. Heqdo,
Agente Guarda Fiscal Hodoviário ou Chefe do Posto Fiscal de
Aririú. ReI. Des , Haoul Buendgens - "Mantiveram a decisão
em reexame,. concessiva do pedido. Unânime".
AGRAVO DE INSTRUMENTO

N" 887 - PINHALZINHO _ Agrte. Armando Hoss. Agrdo,
Cooperativa Regional Alfa Ltda. ReI. Des. Raoul Buendgens
"Deram provimento ao recurso. Unânime".
DECISÔES DA SEGUNDA CÃ.\IAHA CRI.\IINAL em

14.10.76.
HABEAS-CORPUS
N° 5 ..559 - TAIÚ - Impte. Dr. Adolfo Butzke. Pactes.

Adolfo de Souza e Egon Mundt. ReI. Des . .\1ay Filho - "De
negaram a ordem ..Unânime".
N° 5.55.'3 - CANOINHAS - Impte. Dr. Joamir Casagrande.

Pactes, Antônio Alves Pereira, Paulo Socrates Palhares Qua
dros, Clark Aeerbi e Itamar dos Santos. HeI. Des. Ivo Sell -

"Julgaram prejudicado o pedido e de ofício concederam a

ordem à Antônio Alves Pereira, Paulo Socrates Palhares Qua
dros e Clark Acerbi. Unânime".
N° 5.560 - FLOHIANÚPOLIS - Impte. e Pacte. Josué

Guimarães. ReI. Des. Ivo Sell - "Julgaram prejudicado o

pedido. Unânime".
APELAÇÔES CRIMINAIS
N° 1.'3.970 - FLOHIANÚPOLIS - Aptes, Euclédio José

Perei�a e Nilton Sidney Borges Fraga. Apda, a Justiça, por seu
Promotor. ReI. Des. João de Borba - "Deram provimento a
ambos os recursos, para. absolver os réus. Unânime".
N° 13.821 - FLORIANÓPOLIS - Apre. Edison de Moura

Ferro. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ivo Sell
"Rejeitaram as preliminares argüidas, e quanto ao mérito
deram provimento tâo-somente para excluir li pena acessória
do art. 7:3 do Código Penal. Unânime".

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

Esposa de. radialista
acidentado passa bem
Tubarão (Sucursal) - A esposa do radialista Alírio Grubba. da Rádio

Eldorado de Criciúrna. vitimado juntamente com seus dois filhos menores
num acidente ocorrido na última quarta-feira, no trevo da BR-101, em

Tubarão, Sra. Catarina Grubba. já se encontra fora de perigo. Ela foi
removida ontem da Unidade de Terapia Intensiva do Hospital Nossa Se
nhora da Conceição, onde se encontrava há três dias. A sra. Catarina
Grubba, que ainda se encontra internada no hospital tubaronense. não.
teve condições de acompanhar o enterro de seu marido e de seus dois
filhos. ocorrido em Criciúma. para onde foram posteriormente transporta
dos.
O ACIDENTE

O acidente ocorreu quando colidiram os veiculas Variant de placas
CR-2064, dirigido por Alirio Silvério Grubba e o caminhão Mercedes Benz
de placas 00-0055. de Araranquá, dirigido pelo motorista Joceli Vieira
Costa. que nada sofreu. Do acidente resultaram quatro vítimas, todos
ocupantes da Variant do radialista Alírlo Grubba: o próprto'radtausta, de 32
anos, seus filhos Mário (5 aqps) e Vanusa (3 anos), que faleceram e a

esposa, Catarina, que ficou internada em estado de coma. O radialista
tinha vindo a Tubarão tratar da confirmação para a transmissão e cober
tura dos Jogos Abertos. Ao entrar na pista de rolamento da BR-101, através
da avenida Patrício Lima, seu carro apresentou um defeito mecânico e

parou, no momento em que foi colhido pelo caminhão que atravessava o

trevo.

Polícia prende ladrão
e faz blitz em Tubarão
Tubarão (Sucursal) - O primeiro assalto ocorrido durante os dias que

precederam a abertura dos Jogos Abeftos deu-se ontem, quando a polícia
flagrou oelernento João da Silva Cruz, que tentava roubar a Lanchonete

Mauá, no Bairro de Oficinas. Após um aviso do guarda-noturno, que
desconfiou das atitudes de João. a Rádio-Patrulha chegou no momento
em que o ladrão estava retirando o dinheiro da máquina registradora.

O "rnodus-cperandi" usado pelo ladrão foi o uso de um pé de cabra-que
. forçando parte da porta de esteira, conseguiu abri-ta e penetrar na lancho
nete. Foi encaminhado à Delegacia para o interrogatório e, posterior
mente, transportado para a Cadeia Pública, onde deverá permanecer de
tido até o término dos Jogos Abertos:

O delegado Guayanaz Lima comentou que estes elementos tem que
ficar "isolados" das festividades esportivas para que as famílias possam
deixar SUi:S casas e assitir aos jogos "com maior tranquilidade" Todo
elemento suspeito será previamente detido pela policia tubaronense.
BLlTZ POLICIAL

Os policiais civis e militares lotados em Tubarão já efetuaram a prisão
de 16 elementos suspeitos; dentre eles, estão prováveis traficantes, deso
cupados e assaltantes. Segundo o delegado José Guayanaz de Lima, "a
cidade deve permanecer livre de certos elementos para facilitar nosso

trabalho. quando então cuidaremos com maior facilidade os mal
intencionados que por aqui aportarem, durante os Jogos Abertos".

A blitz na cidade estará sendo feita todos os dias, até o dia 23, quando
terminam as festividades esportivas. Estarão atuando no sistemade segu
rança a polícia civil, a militar e o quartel da 3a Infantaria, além da guarda
noturna "Santa Catarina". Os trabalhos serão intensificados durante as 24
horas do dia, com rondas em todos os estabelecimentos de esporte, centro
da cidade e bairros. Na sede da Comissão Central Organizadora dos Jogos
Abertos foi instalada uma central de comunicações com a Secretaria de

Informações, através de rádio transmissor e receptor. Nos alojamentos
dos esportistas haverá uma comunicação por rádio ligando também a

Rádio-Patrulha.

Menor atropelado ontem
no Jardim Atlântico

A delegacia de Segurança Pessoal registrou, na tarde de ontem, duas
ameaças e um atropelamento que causou ferimentos leves numa menor.

Orlando Monteiro Filho, residente na avenida Atlântica, 818, Jardim Atlân
tico, queixou-se de Rogério Felipe, proprietário da "Boutique Bolota",
dizendo ter sid€l ameaçado pelo comerciante. Hâ alguns dias, segundo
consta, Orlando Monteiro discutia com Felipe e acertou-lhe um soco. Após
esse dia, Felipe vem constantemente ameaçando Orlando e convidando-o

para brigar.
AMEAÇA II

Também registrou queixa Antonio Frederico Gonçalves Santos Filho .:
casado, 36 anos, funcionário público estadual. residente à rua Praia das
Palmeiras, Itaguaçú, alegando que recebeu uma ameaça por telefone de
José Ferreira, corretor de imóveis da "Ceisa". Os motivos dessa ameaça,
segu ndo o queixoso, deve-se ao fato do corretor ter colidido seu carro

SP-2 de placas AB-6469 com o seu veículo, um Volkswagen de placas
AA-4295. Antonio. tentou entrar em acerto com o corretor e foi ameaçado
de agressão.
ATROPELAMENTO

Às 15h15m de ontem, na Praça XV, o automóvel de placasTB-5340, de
Tubarão, dirigido pelo seu proprietário Moacir José Medeiros, residente à
rua Silva Jardim, 169. na Prainha, atrooelou a menor Lucia Helena Blumen
tritt, filha de Helbert Blumentritt e de Eni Blumentritt, residente à rua João
Carxatho. nO 1 O, Agronõmica. A vítima foi socorrida e transportada para o

Hospital Infantil, com ferimentos leves. Não foi feito exame de dosagem
alcóolica no motorista devido ao seu estado emocional.

Vig i I��)'�s:;'��'.
.. "�,, '. -

-

.

:,roubavam'"
emprese:

em Chal»ec�
Chapecó (Sucursal) - A po

lícia de Chapecó prendeu, nas'
primeiras horas de ontem, dois
elementos que furtaram mais
de 100 mil cruzeiros da firma
"Comercial Celeiros LIda.", no
mês de agosto. Um terceiro
envolvido se encontra ainda

foragido.

A autoria do crime é atri-·
buída a três guardas-noturno
da Emprêsa Brasileira de Vigi
lância, Luis Conrado, José da

Silva Miranda e José dos San
tos. As atenções da pol leia,
disse o délegado Enio José

Gonçalves, voltaram-se para o

guarda Luis Conrado que,

após a ocorrência do roubo

praticado, pediu demissão de

seu emprego e não procurou
outra colocação. Ele passou a

usar roupas caras. A polícia
ainda conseguiu descobrir

que Conrado havia comprado
u ma residência de pequeno
porte, com a qual presenteou
sua amante Noemia Salete dos

Santos.

Após as investigações poli
ciais Luis Conrado foi detido e

confessou o crime, inclusive
indiciando seus companheiros
José da Silva Miranda, que
também está preso e José dos

Santos, que se encontra fora

gido em lugar não sabido.
"Não posso aceitar - co

mentou o delegado -, que um

estabelecimento guarnecido
por vigilantes seja arrombado

e furtado e, partindo dessa
premissa, passamos às inves

tigações".

- A 'pena reservada a cada
um dos ladrões é de dois anos
de reclusão, já que o crime. foi
cometido com abuso de con

fiança e mediante concurso de
dois cúmplices.

A importância exata furtada
da firma "Comercial Celeiros
LIda." era de Cr$ 102.623,00.
Os objetos e bens comprados
pelos assaltantes já foram

apreendidos. Muitas coisas
miúdas compradas pelos três
elementos já estavam, inclu

sive, em mãos de terceiros.

Enquanto o processo entra em

sua fase final de elaboração
para ser entregue a juízo, a po
lícia continua no encalço do

fugitivo José dos Santos.

Inps admite existência d�
hospital que cobra 'demais

APTO. NO CENTRO
MOBILIADO

ALPRED BIERMANN

MARIA APARECIDA BIERMANN

..-- �I AROUITETOS I�_.......

AVENIDA OTHON GAMA D'ECA, N'153, CONJUNTO 41, EDIFICIO FLEMING, FONE 22·81·69
IAB'CREA N·25.337 e 25.338 FLORIANOPÓLlS

COMPRa, vuoa. CORRETAGU', ADMIMISIPACAO E INCORPOR4COES
�Gft fellpe SChmldt. 2I --- Ed/flclO Dia 1 .�e!hG - I'. Anda" Salaç t'l' e lu5

C. G C. W. f. 62 llIl5 426: 001 CR.�C: N'. 2') I S. O N. 6509

FONES 22·<;i402 - 22-3670.
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ALUGA-SE

CASA - AV. RIO BRANCO - PARA FINS COMERCIAIS -'

escritório, repartição pública ou clíriica - Contendo living, sala
jantar, 4 do rm itórios, 1 banheiro social, cozinha, despensa, armá
rios embutidos nos·3 dormitórios, fora Q 'e WC empregada,
depósito, telefone, jardim, quintal.

CASA AV. RIO BRANCO - PARA FINS COMERCIAIS -

escritório, repartição pública, cI ínica - Contendo 10. pavto. Sala,
escritório, sala jantar, 2 dormitórios, banheiro social, cozinha, área
de servico 20. pavto. quarto casal com sacada, mais 3
dormitórios, banheiro social, - sala, entrada independente com

telefone. '

CASA - RUA CONSELHEIRO MAFRA - 10. pavto. sala vrsrta,
sala estar, jantar, copa, cozinha, área de serviço, quarto de

empregada completo, depósito, garagem - 20. pavto. 3 dormitó
rios, banheiro social.

TEMOS OUTROS IMÓVEIS PARA SUA I!SCOLHA
ACEITA-SE IMÓVEIS PARA ALUGAR OU VENDER
PROCURE-NOS
TEMOS UM BOM NEGÓCIO A SUA ESPERA
FONES: 22-9402 - 22-3670

A Superintendência Regional do

Inps em Santa Catarina admitiu
ontem a existência de um caso de ir

regularidades na cobrança de contas

hospitalares no Estado, limitando-se
a informar que "O mesmo está sendo
devidamente punido". Evitando

qualquer comentário a respeito do
fato e mantendo em absoluto sigilo o

nome da entidade hospitalar, a As
sessoria de Comunicação Social da
autarquia alegou que o aumentadas
despesas deste' setor decorrem da.
expansão dos serviços preconizada
pelo Plano de Pronta Ação e pelo
Programa de Ação para o Inps/75.
Explicam os dirigentes do Inps em

Santa Catarina que a pressão da de
manda reprimida exigia a ampliação e

expansão dos serviços médicos,
como ficou comprovado através de
diversos relatórios' realizados pela
Inspetoria regional nas agências.
- Neste ano - prosseguem - o

Inps mantém convênio com 143 hos-

• pitais catarinenses e 137 novos médi
.
cos foram credenciados para atendi
mento em consultórios particulares e

mais 144 em hospitais.

Vende-se excelente apartamento mobiliado e carpetado con

tendo living, dorrnitório, banheiro, cozinha, em edif ício

6timamente localizado. Tratar pelo fone 22-9020.

ClA. CARBONlFERA SÃO MARCOS SIA
MINERAÇÃO DE CARVÃO
c.c.c 83.647.982/0001-35
EDITAL DE CONVOCAÇÃO .

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Alegam, ainda, os dirigentes da au

tarquia em Santa Catarina que em 76
foram credenciados 128 novos den
tistas para atendimento em consultó
rios particulares, além de sete odon
toclínicas para atendimento de emer

gência em 6 grandes cidades do Es
tado.

Ficam convocados os senhores acionistas da Cia. Carbo
nrfera São Marcos S/A., para participarem da Assembléia
Geral Extraordinária, à realizar-se no dia 30 de outubro de

1976, às 9,00 horas, em sua sede social à Av. Ruy Barbosa,
1.49, 10. andar, nesta cidade de Criciúma, Estado de Santa
Catarina, a fim de deliberarem sobre a seguinte ORDEM
DO DIA:

a) Alteração dos Estatutos Sociais no Título IV - DA
ADMIN 1STRAÇÃO;

b) Retificaçãq e Ratificação da Assembléia Geral Ordiná

ria, real izada em 15 de abril de 1974; 'em todos os seus

termos;
c) Outros assuntos de interesse social.

1 cm/Criciúma, 13 de Outubro de 1976.

Engo. Paulo Agrrcio Freitas
Diretor Superintendente

AVISO
TOMADA DE PREÇOS No. 67/76

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E
SANEAMENTO CASAN -, comunica que na TOMADA DE
PREÇOS No. 67/76 destinada a selecionar propostas para
aquisição de TANQÚES PARA CARRO PIPA e CAÇAMBA
BASCULANTE, houve uma alteração no (tem referente ao

CONJUNTO MOTO-BOMBA sendo:
--Altura manornétrica 20m, motor 3,4 H.P., bomba marca

Jacuzzi, ou similar, sucção e descarga de 1.1/2".

Criança morre sob as rodas

de caminha0 em Joinville
Joinville (Sucursal) - Uma criança

de um ano e sete meses teve morte
instantânea, na manhã da última
quinta-feira, ao ser colhida por um

pesado caminhão, que fazia a distri
buição de água aos moradores do
Bairro de Fátima.

Berkembrock, residia à rua Gardê
nias, 279, e na ocasião do acidente
brincava sob as rodas do veículo de
fronte a sua residência. O setor de
perícia de Joinville, que atendeu e re

§listrou a ocorrência que envolveu o

caminhão Chevrolet ano 1962, de
placas CM-3236, conduzido por Ber
toldo Wose, considerou o fato como

absolutamente acidental.

Florianópolis, 15 de Outubro de 1976
A DIRETORIA

Fredolino Berkembrock Netto - a

vítima -, filho de Waldemar e Dalila

ESTADO DE SANTA CATARINA

PODER JUDICIARia
,

JUíZO DE DIREITO DA COMARCA DE FLORIANOPOLlS

VARA DOS FEITOS DA FAZENDA PÚBLICA

E ACIDENTES DO TRABALHO.

EDITAL DE CITACÃO COM
.7

PRAZO DE DEZ (10) DIAS-
o Doutor, WILSON GUARANY VIEIRA, Juiz de Direito Titular da Vara dos

Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho, na forma da Lei, etc...
FAZ SABER a todos queo presente edital virem ou dele conhecimento tiverem que

por parte interessada, foi requerido o levantamento de 80 por cento do depósito
efetuado pelo DEPARTAMENTÓ DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA

CATARINA, na Ação de DESAPROPRIAÇÃO, de Imóveis e benfeitorias, sendo
que o terreno compreende uma área de 967,87m2 e a casa com a área de 15t61m2,
estando dito imóvel' em Coqueiros, neste município, para implantação do Sistema
viário da ligação Ilha-continente de SIC., e de propriedade HERDEIROS DE

ALAIDE V. VIEGAS E OUTROS, em curso neste Cartório. E para que chegue ao

conhecimento de todos, mandou expedir o presente edital, que será publicado na

forma da lei e afixado no lugar de costume. Dado e passado nesta Cidade de

Florianópolis, Capital do Estad,? de Santa Catatina, aos vinte e oito dias do mês de

Setembro do ano de mil novecentos e setenta e seis. Eu, Orlando Nicolich Chaplin,
Escrivão da Vara dos Feitos da Fazenda Pública, - Subscrevi...

WILSON GUARANY VIEIRA

Juiz de Direito Titular.

COMPRA, VIm, CORRfTAGEM, ADMIMISTPACAO E INCORPORICOES DE
�Gft Felipe Sthmldl. 21 - EdrJlclo Dias �e!ho - I' An�8' Salaç tCl' e tOS

C.G.. C .... f. 621l1l5 426:001 CR�CI M'. Z1 !.S.O.N. 6509

FONES n-!;i4D2 - 22-3670.
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A CHAVE DO SEU APARTAMENTO ESTÁ NA NACIONAL
QUALIDADE PELO MENOR PREÇO DA PRAÇA, EM APAR

TAMENTO: São 179,58m2 de conforto já pronto, bem ali na Av.
Mauro Ramos, 125, em frente a LBA.

'

Aptos. funcionais contendo: living espaçoso com 43,OOm2,
fazendo 3 ambientes, 3 dormitórios (1 suite), banheiro social,
copa-cozinha, área serviço, dependências de empregada, aquecimen
to central e individual, jardim 'com play-ground, churrasqueira,
salão de festas, garagem, etc. Todo com carpete. Azulejos decora
dos até o teto nos banheiros e cozinha.

RESTAM POUCAS UNIDADES.
MARQUE UMA VISITA SEM COMPROMISSO, PELOS FO

NES 22-9402 e 22-3670, COM O SR. NELSON.
MANTEMOS PLANTÃO NO 30. ANDAR - APTO. 304.

D. PEDRO I - NOVO - Com 2 dormitórios. otimo ponto.
Bom negócio, resta só um.

Com Cr$ 40.000,00 sinal e saldo financiado.
Chaves � informações: 22-9402 - 22-3670

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Como a cidade já está cansada de saber,
moço Roberto Carlos vai fazer envolventes
cantorias beneficentes dia 7 de novembro no

Clube Doze de Agosto. Senhoras que premo
vem o acontecimento (beneficiando uma

, porção de crianças' necessitadas) informaram
à eolun que os ingressos para o show

podem ser adquiridos nos seguintes locais:

.Colégio Catarinense, Curso Elementar Meni
'no' Jesus, Turesc, Colégio Imaculada Concei
'ção, Colégio Coração de Jesus, Móveis Ger
ber, Amauri Peças, Supermercados Comper e
Badesc,

000
Rubens Cunha, conhecido personagem da
atribulada vida ilhoa teria revelado a amigos
que está escrevendo empolgante livro sobre

algumas das pessoas e acontecimentos de

Florianópolis. Se for confirmada a notícia,
os irmãozinhos assíduos leitores aqui da
visada coluna, podem ter certeza de que a

obra poderá ficar definitivamente na história
da literatura catarinense. Os mais chegados
ao Cunha garantem que ele tem talento e

ironia de sobra para escrever (muito bem)
sobre a vida e as atitudes dos florianopoli-

achando que a sua informação era digna de

aparecer aqui na observada coluna. Sim.
Acontece que no dia 23 agora farão no

Clube Doze de Agosto baile promovido pelo
DACBM, DACSE, DACTEC, DACEB e DCE.
Fazendo o som, o grupo "Coisa Nossa", de
São Paulo, que.no intervalo do baile, dará
um show de rock que o Peplau garante ser

da pesada,
000

Relações públicas da Amo informando ao

nosso discutido espaço que dentro da sua

excelente coleção "nova História da Música
Popular Brasileira", a .Abril lança agora o

álbum contendo algumas das melhores cria

ções de um' cara que eu acho genial: Pauli
lho da Viola.
Como aconteceu com Chico Buarque de
Hollanda e Dorival Caymmi, este ,trabalho
virá acompanhado de' um texto primoroso,
característica da Abril.

000
Hoje tem fe'§ta na "Buzina do Chacrinha", É
que o Velho Guerreiso está comemorando
aniversário. Na comemoração, presenças de

Ruy Mauriti, Sonia Santos, Antonio Marcos,
Márcia Maria, Ana Maria Nascimento (lindo
na), Nelson Rubens (colunista . da Última
Hora. SP), o pianista Pedrinho Mattar, José
Messias e a tremenda pistoleira (corno ela
mesma se intitula) Aracy de Almeida.

000
Movimentado filme comercial que tem Ges

sony Pawlick como astro já está sendo
devidamente veiculado pela TV Cultura. Pau-
1.0 César de Souza, Giusi Pini Souza, Marley
Fátima Souza, Adolar Warmling e Saulo Pull,
que contracenam com o nosso Gessony
breve serão contratados para outras badala
das produções.

.00.0
Márcio de Luca, talentoso ator de teatro,
estréia em televisão em "O Julgamento".

, Márcio vai aparecer no 24.0. capítulo, fazen
do um repórter que' chega à "Feira das

Almas" para fazer a cobertura do assassinato
'de Lourenço Paixão (Cláudio Correa e Cas

tro).

As informações relativas a

horários e programas são

fornecidas pela empresa
exibidora; são também de
sua responsabilidade, as al

terações de última hora e

troca de programas sem

prévio aviso.

CRIME E PAIXÃO, (Hus
tle) Policial americano, nar
rando um estraho caso de
amor entre um polícíal
americano e uma Call girl,
papéis a cargo de Catherine
Deneuve e Burt Reynolds,
Espetáculo que desperta a

atenção, pelo prestígio e

indiscutível talento do dire
tor Roberto Aldrich. A
tuam ainda Ernesto Borgu
nine e Eddie Albert - Cen
sura 18 anos.

CECOMTUR 2 - 4 - 7,45 -

9,45 horas
O PEQUENO PRINCIPE

(The Litle Prince) Versão

cinematográfica, com músi

ca, do livro de Antoine de

Saint-Exupery, marcando
uma experiência nova na

carreira do diretor Stanley
Donen. Steven Warner, Ri

chard Killey, Bob Fosse e

Gene Wilder. Censura 5

anos.

SÃO JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45
horas
15 FORCAS PARA UM
ASSASSINO Westem

.spaguettí, com Craig Hill e

Suzy Anderson. 18 anos.

RITZ 5 - 7,45 - 9,45 horas
LOVE BIRDS - UMA ES

TRANHA MANEIRA DE
AMAR - Produção euro

péia, com:._ elenco misto:

Claudine Auger, Tony Ken

dall, Lydia Alfonsi, Gian
car lo Sbragia, Christine

Kauffrnann, O.W. Fischer.

Direção de Mario Caiano.
18 anos.

CORAL 3 - 8 - 10 horas
TENSÃO NO

AEROPORTO, com Sean

Connery
MACISTE NA CORTE DO

CZAR, com KirkMorris r:

Roxy 2 e 8 horas

SANTEE, O VINGADOR,
, de Gary Nelson, com Glenn

Ford, Dana, Wynter. 18

anos. Jalisco 8 horas
O CASTELO DOS AMO

RES PROIBIDOS, com

Terry Torday ,

O PODEROSO

GARANHÃO; com Waldik
Soriano. Glória 8 horas

O MESTRE DO KUNG FU

CONTRA OS HOMENS DE
FERRO - 18 anos. Rajá 8

horas
ONE SCHARF � Palhoça

- SÓ, CONTRA ROMA,
de Mareio Viccario, com

Leroy Anderson e Rossana
Podestá - 8h15m,

A muito bonita Jussara Bittencourt [irmã. da Anita e da Moema - uma 'tradição
em beleza) e o seu sorriso de verão.

tanos,
000

O ator David Neto retoma à Tupi depois de
16 anos, para viver o personagem Nicanor, o
delegado de "Feira das Almas", em "O

Julgamento". Pioneiro da TV Tupi, David

participou de vários "TV de Vanguarda" e

de um quadro diário,' "A Bola do Dia", ao

lado de Walter Stuart, que mareou muito sua

carreira. Era um programa de 5 minutos,
onde os dois contavam 'piadas. Nesses últi
mos anos David esteve se dedicando ao

cinema, direção de dublagem e fazendo,

alguns especiais para a TV Cultura de São
Paulo.' Em cinema, os seus principais traba
lhos foram: "Chão Bruto", sob direção de
Dionísio Azevedo, "O Rei Pelé" e, recente
mente, "O Bacalhau".

000
Peplau, o moço diretor de assuntos sociais
do Diretório Bio Médico ligando tarde dessas

As rádios, a quanto estão'
A programação' musical de nossas rá
dios, convenhamos e verdade seja dita,
não faz jus ao (bom) gosto de- uma
certa e quase reduzida parcela da popu
lação ilhoa, ávida, não por hits, mas

por músicas que não se perdem no

tempo. A coluna tem plena consciência
de que algumas das rádios tem progra-
mação destinada ao grande público

(não confundam grande corri bom.i.)
e não são pra essas o recado.

*

O que este reduzido público de ouvin-
tes (reduzido mas ouvinte) quer são

músicas ingleses ou-americanas, ou bra
sileiras (depois' dos Estados Unidos e

da Inglaterra, o Brasil é o país que tem
o melhor gosto musical do mundo - é
claro que excluindo os Benitos de
Paulas e os Agnaldos Timóteos...)
mas não, por favor e como andam
insistindo, músicas de procedência ita-

liana e francesa que deram pra encher
nossos ouvidos e não nos conduzem a

nada.
*

Além disso, se a gente ouve a, rádio
Cultura num dia, nem precisa 'ligar no
outro: já se sabe que as músicas que
tocam hoje de manhã, amanhã lá esta

rão, tal qual, na mesma sequência, os

mesmíssimos "sucessos" sem ao menos

pesquisar se agradou ou não - e isso,
meses a fio. A gente já sabe até, qual
será a próxima música...

*

Aliás, o melhor mesmo é sintonizar, de

preferência depois das dez da noite, a

rádio EI Mundo de Buenos Aires, na

mesma onda média, quase ao lado da
citada Cultura. E saquem a programa
ção que poderá servir de exemplo (já
foi dito que copiar o bom gosto não é

macaquear) - da pesadérrima.

Dia 27 agora - acompanhada
pelo lirismo de Toquinho

- moça Simone, simples, bonita
e talentosa, vai cantar

coisas lindas/importantes
no Lira Tenis Clube. Olha

alguns exemplos: "Gota
D'Água", do Chico. "Por que

Será", do Vinicius: E
também "Matriz e Filial",

"Flor da Idade", "O Ronco da

Cuica", "Eu nem Ligo".

AVISO AOS ACIONISTAS
Comunicamos aos nossos' acionístas que no dia 29/10/76
terá inicio o pagamento dos dividendos relativos ao 12
semestre de 1976, cuja distribuição foi aprovada pela
assembléia geral extraordinária realizada em 18/08/76,
à taxa de 6% para o semestre, observando-se que tais
dividendos foram calculados da seguinte maneira:

a) integralmente, sobre as ações ordinárias e preferen
ciais constitutivas do capital de Cr$ 3.384.000.000,00,
ou seja, sobre as ordinárias de nvs 01 a l.248.000,OOQ
e sobre as preferenciais de nss 01 a 2.136.000,000;

b) "pro rata tempore", sobre as ações Integrantes do au
mento de capital de Cr$ 3,384.000,000,00 para Cr$ .. ,

3.620.000.000,00 - aprovado pela assembléia geral ex
traordinária de ,27/04/7,6, ou seja, sobre as preferen
ciais de nºs 2.136.000,001 a 2.372.000.000,

O pagamento dos dividendos se fará com observância
dos seguintes procedimentos:
1- AÇÕES NOMINATIVAS

Depósito em Banco, para crédito do acionista em uma

agência da localidade de sua residência, enviando-se'
ao mesmo um aviso especíüco, contendo, inclusive,
o nome do Banco.

2 - AÇÕES AO PORTADOR
2,1 - A partir de 29/10/76, os acionistas deverão entre

gar a um dos órgãos da Empresa ou a um dos
Bancos referidos abaixo os cupons de nº 20, pre
viamente colados em impresso próprio.

2.2 - O atendiinento pela Empresa será feito no horá
rio de 9 às 11 e de 14 às 17 horas, através dos
seguintes órgãos:
• EM BELO HORIZONTE (MO): Divisão de Ações
Rua 'Tupis, 149 - lojas 3 e 4;

• NO RIO DE JANEIRO (RJ): Escritório de Re
presentação - Av, Rio Branco, 257 -12º andar:

• EM SÃO PAULO (SP): Escritório de Represen
tação - Rua Líbero Badaró, 377 - conjunto 230l.

2.3 - Em outras cidades, o atendimento se fará atra
vés da agência do Banco de Crédito Real de Minas
Gerais S, A. ou do Banco do Estado de Minas
Gerais S. A. onde o acionista costuma receber
dividendos sobre ações ao portador.

3-IMPOSTO DERENDA
8.1 - dividendos de ações nominativas isentos
NOTA: conforme aviso datado do 18/08/76, encer

rou-se em 09/09/76 o prazo para opção pela tri
butação na fonte.

3,2 - dividendos de ações ao portador
• beneficiários não identificados ou identificados
(pessoas físicas) que optarem pela tributação
na fonte,' 15%

• beneficiários identificados isentos
• beneficiários residentes no exterior 25%

Informamos, íínalmente.que os dividendos das ações ao

portador não reclamados até 05/01/77, inclusive, sofre
rão o desconto do Imposto de Renda na fonte, corno
rendimento de beneficiário não identificado.

Belo Horizonte, 14 de outubro de 1976
Pela Diretoria'

Francisco Atonso Noronha
Presidente

Em tempo de barra9uinha
nhos da vida): músicas personalizadas
em fitas gravadas. Sacam aquela histó
ria "esta música é para o fulano, e a

próxima é para a sicrana"? Pois é.
*

Se bem que para nós' não é novidade
alguma, sequer é bossa - muito pelo
contrário. Já foi: há dez, quinze anos
se fazia isso, naquelas barraquinhas da
festa do Divino Espírito Santo,' aqui
mesmo, na praça da Polícia. Muita
música foi oferecida: "Fulaninha ofere
ce para o sicraninho como prova de
amor e carinho". Quem não se lem
bra? Florianópolis sempre na vanguar
da...

Josias, "o grande sonoplasta carioca",
segundo a última Veja (na ótima repor
tagem sobre as excentricidades dos
novos .ricos paulistanos), o responsável
pelo som de muita gente boa - aliás,
entre elementos de uma certa camada
social do eixo Rio-São Paulo, ter
"som do Josias" é o suficiente para
abrir muitas portas - acabou de lançar
bossa que está fazendo furor no socie

ty das duas únicas cidades do Brasil (se
houver uma outra que levante o dedo)
que conseguem manter um alucinante
ritmo de vida mundana (o Rio pelo
savoir-faire; São Paulo pelo dinheiro e

(in) consequentes Chiquinhos e Toni-

"

..,'

A Madrinha das Debutan
tes é a Senhora Ony Fur
tado Koerich, que no dia
9 ofereceu um chá a suas

afilhadas na Sede do San
tacatarina Country Clube.

x-x-x

Com a organização do jor
nalista Celso Pamplona,
que também fará a apre
sentação das Debutantes,
o Baile promete ser um

dos grandes acontecimen

tos sociais de nossa Capi
tal, uma vez que o CLU
BES DE OUTUBRO vem,

no transcorrer desses 55

anos de existência, fir
mando-se' 'como uma das

tradicionais Sociedades de
nossa bela Ilha.

x-x-x

Para amanhã, ainda den
tro da programação de

Aniversário do Clube, a

Diretoria promove uma

churrascada, com a pre
sença de associados e con

vidados especiais, que tem

ainda, o objetivo de mar

car o inicio de uma nova

fase de trabalho e de pro
gresso para o CLUBE 15

,

DE OUTUBRO.
-

Uma "seleção"
nem tão

Serão plantadas no parque de estacionamento do Aeroporto
Hercflio Luz, 83 arvores' (entre sibipiruna, espatódia, qua
resmeira e jacarandá mimoso) que so�brearão todo aquele
pedaço, segundo desejo manifestado pela coluna há coisa de

,umas semanas e que veio de encontro com idéia do coronel
Juraci Tapado, o da Infraero.

Presidente do Clube 15 e Senhora, juntamente com a

Madrinha das Debutantes.selecionada
*

Além das árvores, 8.550 mudas de plantas, as mais variadas,
destacando-se azaelas e jasmins, darão mais cores e perfuma
rão toda a área, a, cada dia mais bonita, valorizada e

frequentada.

assim

Os críticos-jurados respon
sáveis pela "seleção" da
Bienal Nacional (a de São
Paulo, se é que existe

outra), num acesso de
bom humor e ironia para
com' o atual ambiente

plástico do país, resolve
ram tornar a exposição
deste ano aberta a todos
os que se inscreveram -

sem critério de escolha

algum E o que aconteceu

foi que entrou, até, da

queles bordados que se

compra, quase prontos, na

Casa Coelho e caprichosa
mente trabalhados por
abnegadas donas de casa:

portados, by bus, direta
mente do Aeroporto Herci
lio Luz, sem ao menos uma

passadinha pela Lagoa da

Conceição. Eles chegam des
botados num domingo, pas
sam uma semana na Laguna,
entre shows (os tais shows

do Tourist), siris, Anita Ga

ribaldi, mar e sol e, uma
semana depois, retomam,
queimados e de camisetas

Hering, num vôo que aca

bou de trazer uma nova leva
de desbotados. E assim su

cessivamente.

A empresa aérea argentina
Austral (em convênio com

as agências de turismo Sol
let - de Buenos Aires - e

Ilhatur - daqui mesmo) rei
niciará os seus vôos charters
entre Buenos Aires e Floria

nópolis no próximo dia 31
- vôos esses que se prolon
garão até o dia 20 de março
de 1977.

(')I
"

* A ex-Rainha, Srta. Ana Beatriz Conceição.

O CLtJBE 15 DE OUTU

BRO, vive hoje a sua festa
.

maior, que' é o Baile de

Aniversário, com a apre
sentação de Debutantes

daquela Sociedade e de
convidadas de outros Clu

bes, com o som espetacu
lar do conjunto "GRUPO
MUSICAL ESCORPIÃO".

x-x-x

Ontem foi a posse da Di

retoria, reeleita por mais

dois' anos, presidida pelo
Sr. Celso Schweitzer, que
pelo seu trabalho e dedi

cação, untamente com os

demais diretores, vem me

recendo dos associados os

mais calorosos elogios.
x-x-x

f)urante o Baile haverá a

apresentação da Nova Rai

nha, Senhorita Rosangela
Ferreira, que receberá a

faixa da Senhorita Ana
Beatriz Conceição, que,
destaque-se, durante seu

reinado, muito colaborou
com a Diretoria, no traba
lho de engrandecimento
cada vez maior do Clube,

x-x-x

Os argentinos virão com

destino certo: Laguna Tou

rist, para onde serão trans-

x-x-x

A TV CULTURA, sempre
à frente dos grandes acon-
tecimentos no Estado,
vem dando total cobertu
ra as festividades de ani

versário, numa programa
ção totalmente a cores.

Se bem que foi apresenta
do, e também entrou (co
mo já foi dito, entrou de
tudo J, umas três ou qua
tro obras conceituais, Ah,
muitos palhacinhos tam

bém se apresentaram
-

?sacam, nao.

Flori�nópolisganhará,já nas proximas semanas, um local

diferente e que virá bem a tempo, Trata-se de um

restaurante gênero "natural" defunto .não, não entrará (ou

seja, segundo o seu proprietário, um gaúcho chamado

Aquila, carne, de qualquer espécie, não terá vez), mas sim

somente comidinhas provenientes da terra, em outras

palavras, um restaurante vegetariano, Está sendo montado

na rua Crispim Mira número 41 e espera-se total aceitação
por parte dos florianopolitanos tão necessitados em comidas,
no gênero, Esperemes pois,

.

,LAJE' PRÉ - MOLDADA 1L'PUIA

�
PARA FORRO E PISO

*

Rosangela
Ferreira,
Rainha do
Clube 15

para 1976/1977.

Consultem-nos

(0482) 22-6500

22-6290
"Maior rapícez e Economia de 3Q%. Entrega
imediata Oualquer quanlidadel.Atendemos todo o

estaso com assistência técnica

A Bienal, que sempre foi
de grande peso no curri
cuia dos artistas, quando
todos fazem questão de

registrá-la em negrito cai
xa alta, Passa a ser, ao

menos a deste ano, um

ponto negro na vida dos
artistas - o certo, de ago
ra em diante, será verifi
car ou não quem tomou

par te desta Nacional

Quem participou ganha
bola preta...

suas mais belas moradias

que, por 'sinal, está 'por alu

gar. É que a dona Teca S:e
recolheu a ilha de proprie-:
dade da sua família, plena
baia sul, proximidades de

São José.

Dona Teca Luz (viuvado
doutor Aujor) respondendo
às críticas que determinado

jornal fez à conservação da

sua casa em estilo barroco

italiano na rua Almirante

Alvim, resolveu restaurá-la.
Consequentemente Florianó

polis (re) ganhou uma de

22-4235

22-4002
REG, CREA, N." 5,175 . 10,0 Região
.VENDAS: Rua Emílio Blum. 27 � �!.?rjanópolis . se

*

Que sirva de ExemplO: EXCELENTE MORADIA

ALTO PADRÃONem bem Sidney Lenzi embarcou para a 'Europa, onde já
deve ter se encontrado em Paris com a sua mulher (Karin) e

a sogra (Rosita Schnorr) e o seu pai (Osvaldo), foi

atropelado em pleno aterro da Baia Sul por um ônibus, na

noited'antesd'ontem(na hora exata em que ia abrindo a

porta do seu carro, passou um ônibus que foi de encontro

ao "sêo " Osvaldo, atingindo-o na cabeça), Ele está interna
do na UTI do Hospital dos Servidores,

Finlsslmo acabamento, contendo Ilving, sala de jantar, sala de

almoço,.3 dorrnltêrios, 2 banheiros completos (1 privativo),
lavanderia, quarto de empregada, gllri!lgem e demais depen-
dências. Tratar pelo fone 22-9020_ '

*

Em tempo: é claro que há
raras e honrosas exceções. Celso Pamplona, as Rainhas e um grupo de Debutantes.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Tania Rose de

Carvalho,
representará nosso

Estado no Baile
Branco doi

Copacabana Palace

Raul Caldas FC!

De viagens,
.

política,
televisão
e repertórios

menageado com um almo

ço.
x-x-x

Da.' Almira - Chegando
de uma viagem ao Rio de
Janeiro onde foi hóspede
do elegante casal da socie
dade carioca, Nair e Theo

d6cio Atherino, a Sra.
Almira Tavares Goeldener.

x-x-x

Lages - Movimenta-se a

sociedade de 'Lages para a

noite de gala dia 29 prô
ximo no Serrano Tenis

Clube, quando o ator Car
los Zara fará apresentação
de 30 lindas debutantes
do Serrano.

x-x-x

O festival de música eru

dita qu! terá início dia 19

próximo contará com a

presença dos renomados
m a e s t r o s Isaac

Karabtchesky, Cussy de

,. .

varios

Alguns anos atrás, ao escrever uma reportagem
.

'

para a revista "Manchete" eu afirmei que Santa

Catarina era composta de muitos países. Fato,
naturalmente, que não é novidade para quem já
percorreu o território catarinense.

Agora, porém, ao viajar novamente por diversas

.regiões do nosso estado - por força de atividades

jornalístico-profissionais - verifico, ou comprovo,

que aquela' afirmativa anterior é mais do que
verdadeira. Cada região é um mundo a parte, com

seus específicos costumes, hábitos, idiossincrasias e

crenças.
Por isso não deve ser fácil, para o político' - e

digo isso porque estamo� em período eleitoral -

atingir o homem (ser humano) catarinense. Pois ele

é composto de muitos tipos de homens. De qual
quer forma, isto é mais assunto para a sociologia, do

que para o "cronismo",

Existe, 'Porém, hoje em .dia; uma poderosa e

onipresente máquina, que tem o dom de irradiar

influências a todçs os lados e a rodas as "cucas". Se
ainda não advinharam que máquina é esta eu soletro

o seu nome: TELEVISÃO.
Esta foi a grande novidade que encontrei no

interior catarinense, depois de ficar alguns anos só

circulando pelo litoral e pelas cidades mais óbvias. A

televisão está fazendo com que todos estesdiferentes
"mundos" se igualem Pelo menos no que e refere
aos seus "modismos". É' isso que muitos não

percebem - e entre esses, muitos políticos - que a,,1
televisão, com o seu tentacular poder, possui uma

linguagem também muito poderosa, que está modifi
cando a maneira de pensar e a maneira de falar do
interior brasileiro e/ou catarinense:

Mas os políticos - em plena era da imagem e do

som - ainda não se livraram da retôrica retumbante.

E, com excessão dos oradores bem dotados e bem

informados (que também' existem) a. maioriac.dos
discursos que andam invadindo os ares estaduais,
continuam sendo. pomposos e vazios, perdendo-sé no

próprio vácuo.

E não sou eu apenas à dizer, isto. Ouvi, em

muitas, conversas de bares e de rua, opiniões
semelhantes.

- Este palavrório at não quer dizer nada. Foi o

que me falou um humilde agricultor, en: Agrolândia,
ao escutar, por instantes, o discurso bombástico e

pretensioso de um liderlocal.

A conclusão é óbvia: poucos são aqueles. que
ainda estão a fim de ouvir promessas e bravatas, em

tom eloquente. Seria tão mais simples ser simples.
Falar a um público sem pose e sem empostação,
como se fala normalmente e qualquer pessoa. Assim
como a televisão, que entra na casa de todo o

mundo, utilizando-se de uma linguagem que atinge a

todos (ou a quase todos).
Existe um outro dado, que, no estudo da

comunicação, é chamado de repertório. Ou seja:
uma mensagem só atingirá () seu objetivo, se utilizar

o repertório adequado. No fim (como o ovo de

Colombo já provou) tudo é obvio. Tá na cara, pois,
que o repertório de uma criança é um, o de um

jovem de vinte anos é outro, os quais são diferentes
do repertório de um sujeito de quarenta anos. A

cultura, ou a informação (mais ao gosto dos

estudiosos atuais) também propicia, é claro, diferen
ça de repertório.

Pois bem: a maioria dos discursos políticos (ou
seria melhor dizer: de políticos) Usa apenas um tipo
de repertório. Não interessa de que pessoas é

composto o público. Se o orador pertence ao

partido governista são quase inevitáveis os "proces
sos revolucionários", "a demanda", "a liberdade

com responsabilidade", "a democracia com seguran

ça". Já para os oposicionistas os "anseios popula
res", as "justas reivindicações", o "povo oprimido ",
têm também forte Ibope

A maioria baia Ou volta pra casa pra ver

televisão.

(O perigo é chegar em casa e deparar com o

currículo de algum candidato, daqueles na base do

"honrado e bem quisto, tem se destacado por sua

ação dinâmica e exemplar"].

Em Curitiba - O Presi
dente da Eletrosul, Sr.
Thompson Flores, esteve
em

.

Curitiba atendendo
convite da Diretoria da

H.D., Construtora O Pre
sidente da Eletrosul, após
visitar as construções da
Ceasa e sede da Capel, em
Santa Felicidade foi ho-

dias, com escalas em Mon

tevidéu, Buenos Aires, Ba
riloche e Chile.

x-x-x

Madrinha -' A Senhora
Diva Buchler, hoje na noi
te de gala no Tabajara
Tenis Clube, será madri
nha das debutantes apre
sentadas a sociedade de
Bluenau.

Almeida, Jersy Milewski,
l Peter Dauelsberg, Aleida
S c hw e i tze r, Myrian
Dauelsberg, Rute F. Gle
ber e Hélio Rosa

x-x-x

Viagem - Turismo Holz

mann, organizando uma

viagem de turismo em 25

Bioquímica
x-x-x

Hoje em Rio do Sul; a

. senhora Oda- Terezinha

Zeni, será madrinha das

debutantes do Clube Caça
e Tiro Dias Velho.

x-x-x

Almoço Carioca -' No

Rio, a Sra. Magali Ribeiro
de Castro recebeu Sras. da
Sociedade Carioca, para
um almoço no Iate Clube

Rio de Janeiro. Desta

caou-se entre as convida
das da Sra. Ribeiro de

menta. A Sra. Lebarben
chon recebeu de seu mari

do uma belíssima jóia de

Marcus Joalheiro.
x-x-x

Bradesco - Os Srs. Leo

nardo Graça Junior, Dire
tor do Bradesco, e Edson

Fernando Ávila, Coorde
nador Regional do mesmo

Banco, em avião partícu- .

lar daquela casa bancária,
visitarão 46 agências' do
Bradesco, em San ta Cata

rina.

x-x-x

'Seminário - Representan
tes de 18 empresas catari
nenses participarão, em

Brasília, de 25· a 29 de

outubro, do II Seminário
Nacional de Armazenagem
promovido pela Compa
nhia Brasileira de Armaze

namento.

x-x-x

Convênio - O Instituto
de Previdência' do Estado
de Santa Catarina firmou
convênio de participação
com a Universidade Fede
ral de Santa Catarina, pas
sando a participar do pro
grama de Bolsa de Traba-
-lho mantido pela Universi
dade Federal.

Nair Tavares
usando tailleur

palha e verme-

Castro,
Atherlno
nas cores

lho.
x-x-x

Bahia - Está chegando do

Rio de Janeiro com novas

técnic� do Dr. School

para seus clientes o con

ceituado Bahia,
7

x-x-x

Turismo - A Empresa
Brasileira de Turismo -

Embratur, está decidida a

apoiar um projeto de pro
moção do turismo catari-.

nense, participando de um

convênio que adotará o

sistema' cooperativo, inte

grando aquela empresa e

o governo do Estado. A

informação foi prestada
pelos presidentes da

Turesc, Orlando Bértoli e
da Dicesc, Flávio de

Almeida Coelho, que
mantiveram entendimento
no Rio, com o presidente
da Embratur, Said
Farhat.

x-x-x

Coquetel - Em seu apar-:
tamento, o casal Nilda e

Amôbio Marques, recebeu
convidados para um co

quetel, ocasião em que
era comemorado o. aníver-.

sário do' Dr. Marques. Lá
estavam Sr. e Sra, Aura
Vidal Ramos, Sebastião

Vieira e Sra. LÚCia
Lehmkhul Gilberto Leal
de . Meirelles, João Batista
Pereira e Sra., João A.

Cruz, e Gilberto Lamego
e Sra.

x-x-x

Universidade - O gover
n a do r Kon der Reis

assinou decreto na Pasta

da Saúde, para a implan
tação de uma Unidade Sa
nitária em Iomerê, no TIm

nícípio de Videira.
x-x-x

Lic -' O Presidente 40
. Lagoa Iate Clube, Dr. Au
gusto Wolf, em recente

reunião comentava num

grupo de amigos, que o

UC vai dar início a sua

temporada de verão, com

show da cantora Fafá de

Belém.

x-x-x

Congresso - Com soleni
.
dade no Plenário do Palá
cio Barriga Verde e Co

quetel no salão nobre, re

alizou-se quinta-feira a

abertura do II Congresso
Catarinense de Farmácia e

x-x-x

Casal Lebarbenchon - O

Dr. Nerrode Nirrode Le

barbenchon e Sra., na úl
ltima semana receberam

cumprimentos de amigos,
pelo aniversário de casa-

x-x-x

Recebendo cumprimentos
pelo nascimento de Mar
cus Vinicius, o casal. Julia
e José Carlos Bonatto.Odilene Varella, um broto em foco na sociedade.

TERRENO EM JURERÊ
LOCALIZADO NA ZONA RESIDENCIAL 'ZR-1, CONTEN·
DO 450,00 m2.

PRAIA DO FORTE - PREÇO DE OCASIÃO Cr$

,50.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 SOBRELOJA
EDIF. DIAS VELHO SALAS 16/17 - RÉGIS IMÓVEIS -

FONE: 22-3537 - CRECI 58

INDÚSTRIA CARBOQuíMICA

CATARINENSE S.A.
BlUMENAU
Rua XV de Novembro, 534 - 50. andar conj. 51

Fone: (0473) 22-5203

BRUSQUE
nU::" Rodrigues Alves, 194
Fone: (0463) 55-1953

CHAPECÓ
Rua Uruguai, 1458
Fone: (0497) 22-0706
CIUCIÚMA
Av. Getúlio Vargas, 312
Fone: (0484) 33-1357

ITAJAí
Rua Hercílio Luz, 412 10. andar
Fone: (0473) 44-3680

JARAGUÃ DO SUL
Rua Mal. Floriano, 35 - 10. andar
Fone: (0473) 72-0699

JOACABA
Rua 15 Novembro, 882 10. ando

. Fone (0495) - 22-0622

JOINVILLE
Rua 9 de Março, 478 -

Galeria Marcos Grossembacher sala M

Fone: (0474) 22-1692

LAGES
Rua Nereu Ramos, 73 Edf. Centenário 50. andar sala 2

Fone: (0492) 22-"3226
RIO DO SUL
Pça. Nereu Ramos, 62
Fon� (0478) 22-0224

TUBARÃO
Rua São Manoel, 210
Fone: (0486) 22-0769

Ice
TURISMO Es�á selecionando TÉNCICO EM ADMI

NISTRAÇÃO DE EMPRESAS para a área de

pessoal, inclusive recém-formados.

Formulários de inscrição poderão serobtidos

no seguinte endereço:
Florianópolis: Avenida Rio Branco, 158.

-,

EXCURSÕES A
MONTEVIDEU E PUNTA DEL LESTE

6 dias - saída dia 29 outubro
ônibus. - hotel - passeios por

apenas Cr$ 965,00

BUENOS AIRES'
6 dias - saída dia 29 outubro'

ôn ibus-navio- hotel "passeios
por apenas Cr$ 1.890,00 RESTAURANTE

CORUJAO LAGOA
OFERECE: Peixe-Camarão-Lagosta

. Siri:-Ostra-lula-Marisco.
Linha especial em FiI�s e ·Aves.

AP'RESENTA:
ZEQUINHA (Orgão e canto)
FLAVINHO (Bateria e canto)

SEXTA E SÃBADO - MlralJILinha aeptano
E RODA DE SAMBA COM O CONJUNTO

"SAMBATUOUE"

BUENOS AIRES

6 dias - saída dia 29 outubro

avião-ônibus-navio�hotel-passeios
por apenas Cr$ 2.650,OU

PHILlPPI & elA.

a casa do construtor
TUDO PARA CONSTRUÇÃO
FPOLlS . ESTREITO· TUBARAo � B. CAMBORIÜ

FONE 44-1811

I nformações e reservas

ILHATUR EMPRESA DE TURISMO LTDA.
Rua Felipe Schmidt 27 - sobreloja 6/7
Fones: 22-6858 e 22-6333

Ernbratur 0800238001
Em Porto Alegre: Frederes Turismo

PROMOÇAO ESPECIAL
Chuvei ro ducha "SINTEX"

em di versas côres Cr$ 62,40

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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d" GATIO AUTOMÓVEIS
Brasflia Verde Hippe .

_ 74,' I

Brasília Ocre Marajó ..... 73'.:
. Brasília Bege Alabastro . . . . 76',
Variant Verde Folha . . . . . 73

� Volks Vermelho Malaga 1.300 .OK

COMPRA, VENDA E TROCADE AUTOMOVEIS - CREDI·
TO lMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, 13 -

TE L: 22-2980
.

COElHÃO AUTOMÓVEIS
Rua Francisco Tolentino,

11 Fnnp n-7180.

CHEVETTE LUXO 'AZUL SUPER EQUIPADO 1975
OPALA CUPÊ LUXO - VERDE METÁLICO 1974'
VOLKS 1300 - AZUL .... 1971
VARIANT - BRANCO LOTUS . . . . . . . 1970.

OBS: Pagamos melhor o seu CARRO usado.

Chevrotet Opala Coupê várias cores .

Chevette várias cotes .....

Opala Coupê . . . . . • . . . .

Opala luxo coupê 4 marchas
Chevette ....
Corcel "LDO" .

Corcel "GT" •.

Chevrolet Malibú

.1976

.1976
. 1975
.1974
. 1974
. 1975'
.1974
.1968

AVENIDA HERCfuo LUZ ESQ. RUA: ANITA GARI-,
BALDI 119 FONE: 22-0192 -22-1392

COM[�CI""\ 8EIR� MAR: I/EICUIOS f AlPAtSEI'TACOES lTllA

. Av. Rubens de Arruda Ra�s, (Beira Mar Norte)" 210

FONE - 22 -5757

3 - Variant, Verde, Branca ..

1 - Volkswagen Branco 1300 .

!1 - Volkswagen Branco 1500'.
':1 - Volkswagen Verde 1300 .

2 - Brasflia Branca ..•.
1 - Corcel G.T. Vermelho
1 - Corcel Branco 4 Portas
1 - Corcel Vermelho .•.

2 - Belina Azul e Marrom Conhaque
.4 _, Chevette Vermelho, Azul ..
2 - Chevrolet Opala Amarelo .

,� 1 - Dodge 1800 Luxo Branco
Dodge Dart Azul Turquesa
Rural Willys Vermelha

1970, 1972 e OK
1973
1971
1969
1974
1976
1975
1972

1973 e 1975,
1974 e 1976
1972 e 1973

1973
1973
1973

�lWII
�

AQILSON ,AUTOMÓVEIS 1
RUA_( A�TeNO L_UZ;' tº�_��7979' ,

'::'JMP.RA VENDE - TROCA

'�.
CHEVETTE SUPER LUXO BRANCO. .

CHEVETTE PAIS TROPICAL AZUL CLÁSSICO
CHARGER Rrr BRONZE BRILHANTE
CORCEL GT VERMELHO .

'VARIAf\JT AMARELA .

FUSCA 1500 AMARELO MONZA
BELlNA VERDE .

FUSCA 1300 BEGE .

DODGE DART 4 PORTAS BRANCO
COM TETO PRET01970

;

.OK

. 0&1'
.1974
.1972
.1972
.1972
.1970
.1970

CRÉDITO IMEDIATO
MESES

FINANCIAMENTO ATÉ 24

OPTO. DE VENDA DE VEICULOS USADOS

1975
1974

197�
197,\
1974,

CORCEL SEDAN STANDART
CORCEL CUPÊ LUXO .,. '.

CORCEL CUPÊ LUXO ; ...

MAVERICK CUPÊ SUPER LUXO
DODGINHO 1800 CUPÊ .....

A ZEBRA DA SEMANA
KOMBI STANDART . 1969(

EM ATÉ 60 MESES NOSSO
. PLANO DE FINANCIAMENTO

DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve{culo.

Rucr Felipe Schmidt, 60
,

.

Fones: 22-3321 e 22..;2197 .

·A •

"
,

'.' \ tO).
HI.VHNn.:n,()n,�(/I()ItIZ_"UO�

Rua Gaspar Outra 90
Estreito :- Fpolis
Fone: 44-0522

000
MARFISO AUTOMÓVEIS

Rua: General Gaspar Dutra, 92 - Estreito

Florianópolis - Santa Catarina
CORCE'L 1977'

- ,

PREÇO - Cr$ 54.500,00
CORES: AMARELO
BRANCO
VERMELHO
PÃeiAMOSBEM EM SEU CARFfolJSADO�
TELEFONE - 44-2890

�t.orisa

GALAXIE - c/32 mil km ....

CORCEL - Diversos modelos de
PASSAT - Branco .

DODGINHO - Luxo - 1800
OPALA - Coupê e Sedan ••

VOLKS - Sedan - 1500 e 1600
CHEVETTE
RURAL .

F-75 -4x4

· 1974
7,1 a 76
1975

· 1974
· 1974
73 fi 74
1974
1973
1976

DR. O. BORINI-
MEDICINA INTERNA

GASTROENTEROLOGIA
ENDOSCOPIA DIGESTIVA

Consultório - Centro Executivo Miguel Daux - Anita

Garibaldi, 19 - sala 1006 - 100. andar. Fones: 22-0212 -

22-0245 - 22-0455. Diariamente com hora marcada. Resi

dência fone: 22-9252 •

:TOMAZ
Armários Embutidos, Cózinhas Americanas é'

com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60

� Fone 33-1768
!

:',.' �'-'�

Viagens para Fóz do Iguaçu todas as sextas-feiras;
Reserva'pelo fone 22·5860

VOCÊ QUER CONSTRUIR?
CUIDAMOS DE TUDO. MAS TUDO MESMO. ESTUDOS,
PROJETOS, LICENÇAS, INPS, FINANCIAMENTO, MÃO
DE OBRA, MATERIAL E CONSTRUÇÃO.
ENTREGAMOS SUA ASA PRONTA, PERSONALIZADA,
POR PREÇO INFERIOR AO DE UM APARTAMENTO.
VENHA CONVERSAR CONOSCO.

'

REGIS IMÓVEIS LTDA., RUA FELIPE SCHMIDT, 27

SOBRELOJA EDIF. DIAS VELHO SALAS 16/17 -

CRECI 58 - FONE: 22-3537

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos: Carteira de ldenti-'

dade, Carteira Nacional de Habi!itação e outros, pertencentes ao Sr.
Gilberto Vidal Guerreiros, residente em Curitibanos - SC.

CARTEIRA. EXT'RAVIADAt

Foi extraviada a Carteira de Habilitação no. 293.717-PF/C,
pertencente ao Sr. Oscar.Olivelra Pereira dos Anjos.

\ DECLARAÇÃO
CARLOS ROG�RIO LEAL declara que extraviou o Certificado de

Propriedade de s/veIculo marca DKW VEMAG, ano/67, cor amarela,
chassis no. S103341, placas CR-4682.

Criciúma-SC, 11 de outubro de 1976.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos: Carteira Identi

dade, Titulo Eleitor, Certificado de Reservista, 'e C.P.F.,
pertencentes ao Sr. José Henrique Vieira, residente em

Capoeiras - SC.

ÓOCUMENTOSPERDIDOS
Foi perdido os seguintes documentos: TRU, CPF,'
Certificado de Propriedade do veIculo marca Land
Rower, placa AB-6106, ano 1956, Certificado no.

893272, pertencente ao Sr. I rineu Hertel.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foi perdido Carteira de' Habilitação' categoria amador e a Carteira'
Profissional, pertencente ao Sr. Geraldo Nazareno do Livramento.
Pede-se a quem encontrar comunicar pela' fone: 44-0968 ou

44-0258.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos: Bilhete Seguro, TRU e o

Certificado de Propriedade do veiculo marca Chevette, ano 75, cor
branco, rflaca AA-1603, 'chassis 5Dl1AEC108925, pertencente ao

Sr. Ordwav Conti Junior."
'

1300 L � AZUL FI RENZE ••..•.•
KOMBI - BEGE ALABASTRO ...••
PASSAT L.S - MARROM CARAVELLE
VARIANT - VERMELHO NOBRE ..•.
BRAS(LlA,.. BEGE ALABASTRO ••••

1300 L - AMARELO IMPERIAL .••

OPALA CUP� - CARAMELO METAL.
1300 - BEGE ALABASTRO ...•.
1500 - MARROM CARAVELLE .

PASSAT LM - BRANco LOTUS
1500 - AMARELO MANGA •••

1500 - VERMELHO MONTANA .•

1500 - AZUL DIAMANTE .

TL - VERMELHO CEREJA •••••

VARIANT - AZUL CLARO : .••.

1976
1976
1975 I,1975
1975
1975' 'I
���: i DOCUVlE"ftOS PERDiDOS
'1974 ,J Airton José Marques, funcionário do Hotel Plaza Itapema,
1974 "'t perdeu seus documentos num ônibus da Penha, trecho Joinville-
1973 I' -Florianópolis.
1972' r' Quem achou, gentileza entregar na Rua Trajano, 12, sala 1.

1971 . Horianôpotis, ou Hotel Plaza Itapema.
1971 I
1971

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1976 À. DISPOSiÇÃO.
VEICULOS USADOS DE QUALQUER ANO OU MARCA,
COM O CR�DITO AUTOMATICO QUE Se AMAURI

PEÇAS E VEICULaS LHE OFERECE.
\

1����--,----�--------�-----------�

DOCUMENTOS PERDIDOS
Declaro, para fins ,de obtenção dê, segunda via, que foram

perdidos os documentos do veiculo marca Volkswagen, ano 1969,
placa PJ-03JO, ceitiflcado no. 781304-12R/SC, motor no. 281635,
chassis B9,614365, cor branca, pertencente a Sirio Artur Schnei
der.

Paimitos, 13 de outubro de 1976.

VENDE-SE APARTAMENTO
OTIMO PREÇO E LOCALIZAÇÃO
Tratar com Anita. Rua Emir RO$a, 66 - Apart. 303 - Fone:

,22-4205 -

VENDE-SE
Um apartamento na Rua João Pinto no. 10 Ed. Bahia 60.

andar - apto no. 601. Tratar no Salão Tropical com Sr.

Luiz E. Silva.

ALUGAM-SE
No Edifício liA Coelho", à rua Felipe Schmidt no.

85, apartamentos de 2 e 3 quartos, com dependên
cia de empregada aos preços de Cr$ 3.000,00 e Cr$
3.500,00 de aluguel mensal; e vende-seno mesmo

prédio um fino apartamento com 3 quartos e

dependência de empregada, a combinar.

Tratar à av. Rio Branco no. 152, telefones:

22-2765 - 22-5578

VENDE-SE
Ótima Casa com 3 Quartos, Sala, Casinha,
Banheiro. Estreito,Rua José de Abreu No.23

CASAS
V E N O E M - SE

Tenho 5 casas em construção com 64 a 125 m2 com preço
de 230 a 480 mil, com 20% à vista e o restante financiado.

Local: Campinas e Barreiros. Av. Castro Alves, 9 - Tel:

44:-1430.

Vende-se terreno com 1.630m2 com frente para Av. Preso

Kennedy, em Campinas e fundos para o mar com uma casa

de material. Preço 350.000,00. Av. Castro Alves, 9 -

Telefone 44-1430.

CASA E TERRENO

VENDE-SE CASA-TRINDADE
De alvenaria com 112m2, próximo ao Estante de Tiro
da Policia. Cr$ 140.000,00 entradá. Assumir dívida
de Cr$ 48.000,00 à Cr$ 420,00 mensais. Tratan

Imocap-fone: 44-2670 - Creci-13.

cial • .I fJ �

Cr$ 480.000,00
Casa de Alvenaria à rua Enol! Schuttel - Trindade .

com 3 quartos (1 suite), banheiro social, área de

serviço, cozinha, sala do' jantar, jardim de inverno e

garagem Carpet .e gesso� Ent,r,ega,em 1,..5,dias. Fone

22'-805" ,- SI'S. Leno .ou ChiCo em. horário'comer- ! ;

CASA SEM HABITE-SE

Vende-se, em zona nobre, casa de alto padrão, em
Coqueiros, à rua Pascoal Simone (após o no. 453),
com 232,fJOm2.
Preço: Cr$ 960.000,00. Há financiamento pelo BNH.
Tratar com o Sr. DUton, à rua Jerônimo Coelho, 18
ou fones 22-4775 e 22-3666

ALUGA-SE CASA
Para firmas' na rua Almirante Alvim no. 16. Tratar:
fone: 44·2618.

LANCHONETE ARRENDA�SE
Instalações moderna, próximo aos' Bancos Bradesco e Sul

Brasileiro - Tratar c/Janir. Fones: 44-1377 e 44-1537�

Um terreno medindo 92.000,00m2. Otimo para
loteamento, próximo ao Posto Rodoviário-Serraria.
Otimo preço. Procurar na rua Antonio Matos Areas
- 192. Estreito - Fpolis.

VENDE-SE URGENTE

TERRENO' NA TRINDADE
VENDE-SE COM 480,00 m2

PREÇO CR$ 120.000,00
TRATAR PELO FONE 22'2418

TERRENO
Lote pronto para construção, em frente ao CampO'
do Figueirense. Preço Cr$ 140.000,00. Av. Castro

Alves,9 ' Telefone 44-1430.

GRANDE OPORTUNIDADE
Vendem·se aprazíveis e amplos lotes no centro da

cidade. Loteamento Jardim Morumbi (Morro da

TV). Tratar pelo fone 22-2418, inclusive aos sába
dos e domingos. CRECI-211

LIMPEZA DE FOSSA E
DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar rua Capitão Augusto Vidal, 325'1 ou pelo fone 42-345'
,- Palhoça.

COMPRAMOS:
Apartamentos, conjuntos e salas de prédios centrais em fase
final de construção. Assumimos saldo devedor junto incor
poradores. Atendemos somente proprietários munidos do
Contrato'. Não atendemos intermediários. Visite-nos: ACN -

ASSESSORIA CATARINENSE DE NEGÓCIOS LTDÀ.
Conjunto 410. Centro Comerêial'!!ARS", Felipe Schmidt
21. Fones: 228770 e 229768.
Apartamentos: VENDEMOS
- Vitor Meirelles - 3 quartos - fase final construção.
Acabamento. Cr$ 600.000,00 EMEDAUX.
- Gov. Felipe Schmidt - Kitinete - fase final de
acabamento. Cr$ 215.000,00.
- Portinari - 2 quartos, ótima localização, com garagem.
Cr$ 420.000,00.

' ,

ACN - Assessoria Catarinense de Negócios Ltda - Centro
Comercial "ARS", Conjunto 410 - fones: 228770 e

229768.

VENDE-SE
TELEFONE n44"

Vende-se telefone comercial "44". Tratar pelo fone
44-2368- horário comercial ou pelo fone ,44-4178.

FILHOTES' BOXER
Vende-se filhotes com excelente pedigree. Tratar: rua
Melvin Jones, defronte ao Grupo - fone:44-0750 .

L'

LIMPEZA DE FOSSAS
E desintupimento em geral. Tratar: rua "Max
Schramm . Estreito - Fpolis.
Fone: 44-1996 . Antigo Posto 5, atual Posto
Mendes.

arquiteto R. CERaUEIRA

Projetos de ..;\rquitetura - Hidráulico
Sanitário - Contra lncendio

Rua Antonieta de Barros, 747 - Estreito
Fpolis - S.C.

_ GRANCAR,
Baterias - Peças - Para- Brisas

30% descontos ou 30 /180 dias�
Opala - Chevette - Corcel - Volks.

Térreo Ed. Ony Hotel
Fulvio Aducci, 828

AULAS PARTICULARES
De I nglês, por formanda em Letras pela UFSC;

com estágio nos Estados Unidos.
De Física e Matemática por formando de Engenha

ria Elétrica pela UFSC. Informações: pelos fones
22·4763 e 22·121.

PRECISA-SE DE RELOJOEIRO
.Trater; .com referências na Relojoaria Morei
ra em Tijucas.

COMISSAo CR$ 1.500,00
à CR$ 3.000,00'

Manicuril, precisa-se com bastante prática, que saiba lavar e

enrolar cabelo. Apresentar-sé em Helio Cabeleireiros à rua

Felipe Schmidt, 58 - Galeria Comasa.
'

EMPREITEIROS DE FORMAS
EMPRESA DE MÃO DE OBRA SITUADA
NA CAPITAL, DESEJA CONTRATAR SER

ViÇOS DE EMPREITEIROS DE FORMAS
(CAIXARIA).
OS INTERESSADOS DEVERÃO MARCAR
ENTREVISTA PELOS TELEFONES 22-8422
E 22·8705 NO HORÃRIO COMERCIAL.

Precisa-se
Vendedores Pracistas com experiência, de
preferência motorizados.

Philippi & Cia.
. Rua Dr. Fulvio Aducci, 1128 - Estreito

. Precisa-se
Colocadores de Forração - Vulcatex, pisos,
carpet, etc.

Pnilippi & Cia.
Rua Dr. Fúlvio Aducci, 1128 - Estreito

'"ATENÇÃO
CANDIDATOS ÀS PREFEITURAS E

CÂMARAS MUNICIPAIS !l!
SUA ELEIÇÃO DEPENDE DE

ORGANIZAÇÃO!!!
ADQUIRA O "MANUAL DO CANDIDATO" E SUAS
CHANCES DE VITORIA SERÃO MAIORES II!.
Cr$ 300,00 por exemplar _

,

PEDIDOS: Através de ordem bancária nominal dirigida à:
PTL - PUBLlCAÇOES T':CNICAS LTOA.
Rua Felipe schrnídt, 27 - 10. andar - Conj, 113 - Edlt. Dias
Velho - 88.000 - FLORIANOPOLiS - SANTA CATARINA
REMESSA URGENTE PELO CORREIO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pintura de Átila Ramos
desde ontem na Diretur
Desenhista de humor de traço respeitado,

Átila Ramos, que publica sempre nestas páginas,
abriu ontem.maDiretur, uma exposição de óleos e,

aquarelas para mostrar que também sabe (e como
sabe) pintar. Numeroso público prestigiou o ccr

nissagc e admirou a figuração acadêmico
impressionista de seus mansos tons.

A mostra ficará aberta até o final do mês, com
visitação em horário comercial (Diretur, Praça XV
de Novembro) e e os 30 quadros de Átila, de vários
tamanhos e usando diferentes técnicas, têm pre

ços de venda situados numa faixa considerada'
coerente com o mercado de arte local. Entre Cr$
400,00 e Cr$ 2 mil.

Seus' trabalhos (em que o amarelo é quase
uma constante), belos casarios, marinhas expres
sivas, um detalhe qualquer, bem interpretado, do
eterno contraste entre o velho e o novo, tão co

muns à Ilha, de Santa Catarina, e, mesmo, algins
abstracionismos, despertaram as boas referências
da crítica, sendo elogiados e adquiridos.

.

Jônio Quadros, pintor
de meninas tristonhas
A primeira exposição individual da pintura de

Jânio Quadros, marcada inicialmente para o dia
29 próximo, depois de entendimentos mantidos
pelo ex-presidente com a proprietária da Galeria
Casa Grande, de Goiânia, que vai sediar a mostra,
foi adiada para o dia 26 de novembro.

Essa exposição terá 30 q uad ros caracteriza
dos pela arte primitiva .do. novo, artista, rnos-,

trando, na sua maioria, em tons suaves, as meni
nas tristonhas e de grandes olhos negros, que
Jânio chama "minhas bonecas". Na recente ati
vidade o ex-presidente vem conseguindo consi
derável sucesso: todos os seus quad ros expostos
em São Paulo, em rr.ostras coletivas, têm sido
vendidos, a preços acima de Cr$ 4 mil.

Uma visão cronológica na

retrospec tiva de Hassis
Hassis encerra dia 20, na Assembléia Letisla

tiva, a sua retrospectiva dos "20 Anos de Criativi
dade Artística". De referido valor didático, a ex

posiçao vem despertando as atenções de um largo
público, principalmente estudantes e professores.

Para Uma visúo cronológica de toda a sua obra,
o artista mostra 164 trabalhos, incluindo grandes
painéis. Exposiçáo aberta das nove às 21 horàs.Xo
Centro de Arte, Bom Abrigo, há outra mostra de
Hassis, com 22 pinturas de fase recente.

Novos catarinenses vão
à Feira. Convidados.

Inicia dia 27, na capital qaúcha. a XXII Feira do
Livro. Com 56 stanrls na Praça da Alfândega e homena-

-qenado Erico Verissimo, esta será a maior e a mais
movimentada feira desde que começou, em 1954, 'a
promoção destinada a criar e jncentivar o hábito da
leitura.

Mais de 30 escritores, críticos. editores e livreiros
de outros Estados participaráo do encontro. como

convidados das Secretarias do Turismo e da Educação
e Cultura, promotoras do Projeto Cultur. De Santa Ca
tarina seguirá uma comitiva de novos autores. com

posta de Emanuel Medeiros Vieira: Cesar Valente.
Raimundo Caruso.: Pedro Port e muitos outros.

Olíbio e Corradin aqui,
Figueira no interior

João Olíbio expõe artesanato em folhas de bana
neira sobre eucatex, na loja de A. Gonzaga, rua Arci

preste de Paiva, 11. Mostra aberta até o dia 27. das nove
às 22 horas.

Inos Corradin. prêmio do Salão de Paris. tem 30

trabalhos, óleos e guaches, expostos no Centro de

Arte, do Bom Abrigo. Visitação das 15 às 22 horas. até o

dia 30.
Joel Figueira está expondo em Chapecó. no stund

número 9 do Pavilhão da lndústria e Comércio. Até

amanhã, pinturas e temas de casario. paisagens. flores
e figuras.

Terça-feira começa um
festival de música

A Orquestra Armorial de Câmara de Pernambuco.

a Orquestra de Câmara e a Associação Coral de Floria

nópolis, abrem terça-feira. às 21 horas. noTeatro Al

varo de Carvalho, o" Festival de Musica Erudita. pro
movido pela Secretaria do Governo. atraves da Coor

denação de Assuntos Culturais

Dia 20 o concerto será do Quarteto Guarra: dia 21,
da Associação Coral de Florianópolis; dia 22, haverá
Um Duo Pianístico; e dia 23, a Orquestra Armorial de

Câmara de Pernambuco e a Associação Coral de Flo

rianópolis encerrarão o Festival.

Suint-Clair .\lonteiro

------------.--------

Exposição de arte no

Instituto até dia 23
Como faz todos os anos, desde 1973, o Insti

tuto Estadual de Educação,' junto às demais sole
nidades previstas para a Semana do Instituto,
abriu, no hall do estabelecimento (entrada pela
avenida Mauro Ramos) e com o título de IV
SAARTE, o seu salão anual de artes plásticas.

O IV SAARTE ficará aberto até o dia 23 deste
mês, recebendo visitação no horário das nove às
22 horas e dele participam dezenas de alunos.
Materializando, assim, a idéia do diretor, Roberto
Fachini, "de que o jovem deve ser sernpre.estimu
lado, na sua participação ativa do mundo artís
tico, e seus trabalhos não podem, nem devem,
permanecer escondidos em prateleiras obscuras
e empoeiradas.

Como inovação do IV SAARTE, a promoção
passou a contar. a partir deste ano, com a partici
pação também de artistas convidados. Estão na

mostra, por isso, obras de Luiz Costa, Jayro
Schmidt, Macé di Bernardi, Teresinha Franz,
Valei Cunha, Gunter Ristow e outros jovens cria
dores.

MEC realizará I Salão
Universitário de Arte

o :\lEC, atruvé s da
Fundaçâo :\acional de
Arte, vai promover, de
10 a 1.5 de dezembro
vindouro. no Hio de Ja
neiro, o I" Salão :\'acio
nal U'n i ve rs it ár in de
Artes Plústicus, para o

qual as inscriçóe s estào.
abertas até o dia 14 de"
novemhro.

Funarte , à rua Heitor
víe lo, Rio de Janeiro,
três trabalhos de cada
modalidade em que se

forem inscrever. O re

gulamento do sa lâo e
outras informaçócs, em
Florianópol is, e st âo
como professor Osmar
Pi s a rri , no De parta
mento de Ex te n s âo
Cultural da FFSC (fo-

Purl em concorre r , nes :3:3-1000, :3:3-1001,
somente com desenhos :3:3-102:3 ou 22-1401).
c gravuras.

uni\'crsitú-,
Há p rem iuç

ó

e s de
rios de todo o País. Eu- CrS 1;5 mil. 10 mil e

,·jando· para a sede da (quatro de) .5 mil.

o baiano Emanoelmostra

gravura em Porto Alegre
-

Nascido em Santo Amaro da Pruficação, na
velha Bahia, Emanoel Araújo fez relevos e escul
turas. Expõe, agora, em Porto Alegre, na Galeria
do IAB, as suas xilogravuras em cor, que se mo

numentalizaram a partir dos recursos do relevo.
A exposição, inaugurada dia 11, fica aberta

até 23 deste mês, no endereço da rua Professor
Annes Dias, 166, sobreloja, no horário das 1,0 às
12 horas e das 14 às 21 horas, exceto aos sába
dos, quando o horário é das 10 às 12 horas.

Há quem veja por trás

da estória o Jamundá
, Do incidente ocorrido nesta semana na áreu cultu

ral. em que o "vclho acadêll�ico" Holdemur .\Ienl'zes
atacou o "jovem industrial" .\(arcondes Vlurchctt i.
Coordenado)' de Assuntos Culturais. procurando, inclu
s ive , jogá-lo contra o govcrnudor do Estado. ficou e vi
dcucindu. segundo os mais perspicazes observadorcx,
que. por trús de tudo. estl'\ e o dedo de lumundú,

O iufati�,Í\ el autor de "Catariucnslslllos", Theo
haldn da C"sta j.uuuudu (foto). curiosumcntc U111 dlis
autores mais edi'tados daqui I.' aqui. L'. cxutnnu-ntc. o

humcm de letras (c de' cargos, dizem os mesmos obser
vud ore s) que contrqJa todos os acessosda cultura caturi
nenxc. cumuluudo fjUaSl' todas as suas funçóes de gabi
ru-tc: l' diretor da Divisúo de Letras da Courdcnaçúo de
.-\SSIll'ltoS Cu ltu rui x.Y: presidente do Conselho Estadual
de Cul tura. l' Sl'lTctúri" da Acuclcmiu Catnrinensc de
Letras e ..:' membro cio Conxe lho Editorial da llDESC.

C"lIsta (III(' a>.!:tlr;; "'lilta. tiuu ln-m , ser o Coordcnu
dor d(' .bSUIII .. , CitiIIIL!i,. \Iarcolldes \larchetti. em

l·Olllpl'lI'a�·;'i", 11.'111 i'l'l'l'hid". desde quurtu-Iciru. a soli
dariedade do, Illai, l"IHt'"il o" c. sobre-tudo. uutêutik
cos \'alorcs da., letras cut.uincnsc s. :\ú" stÍ de UOYOS c

.pretr-rido s. cOIllolle autorl·.' (',,"sagrados (entr« os quais
o profcs,or OS\\ <lIdo Cahral, Hicar(]o 1l0tllllauII ou

F1n,'11I1C'1 \ll'd,·iro ... \'il·i_ral.

Nem todas as escolas pagam I
seus professores conforme a lei

A denúncia é feita pelo vice-presidente da Federação Interesta
dual dos Trabalhadores em Estabelecimentós de Ensino.
Atualmente margina

lizado, o magistério era

o objetivo de muitos há
uns 20 anos. Represen
tava status e um salário
compensador. Hoje o

professo r tem qu e se

desdobrar em aulas ex

tras para conseguir so

breviver e apenas o

ideal, na maioria das
vezes faz com que esta

profissão ainda exista. O
nível do ensino caiu,
principalmente, devido
aos baixos salários que
estão provocando apatia
geral.

De acordo com o ar

tigo 318 da Consolida
ção das Leis do Tra
balho, a jornada de tra
balho de um professor é
de no máximo quatro
aulas consecutivas ou

seis alternadas. Isto
porque a sua tarefa se

baseia em esforço men

tal e também pela ne

cessidade de muitas
horas de preparação,
pesquisa e correção.
"Se um professor lecio
nasse dentro do que sa

bidamente determina a

lei iria invariavelmente
morrer de fome". Esta é
a afirmação do profes
sor Antônio Bittencourt
Filho, vice-presidente da
Federação I nterestad ual
dos Trabalhadores em

Estabelecimentos de
Ensino, que leciona Ma
temática no' Colégio
Aderbal Ramos da Si Iva
e na Escola de Aprendi
zes de Marinheiro.

Em todo à Estado,

apenas duas, cidades
possuem sindicato dos
professores das escolas
particulares é em Floria
nópolis e Criciúma, fi
cando o restante sem a

proteção e os benefícios
provenientes do órgão
de representação da
classe. Vários acordos
salariais, segundo o pro- .

fessor Antônio Bitten
court, também ex

presidente do Sindicato
dos Professores das Es
colas Particulares de

Florianópolis já foram
realizados e apenas Cri
ciúma e a Capital foram
contemplados. Em reu

nião realizada em julho
no Rio de Janeiro, o pro
fessor Bittencou rt, sol i
citou à Federação que
estendesse o acordo
que vigora atualmente
em Florianópolis e Cri
ciúma, para as demais
cidades do Estado.

.

No dia 7 deste mês, a

Federação aprovou a

proposição para a área
inorganizada de Santa
Catarina e vai propor ao
Sindicato Patronal -

Sindicato dos Estabele
cimentos de Ensino de
Santa Catarina, um

acordo salarial. Con
forme a Lei Trabalhista

.

somente a Federação
poderia fazê-lo para a

região não sindicali
zada, a fim de diminuir a'
disparidade salarial
existente". O índice do
reajuste salarial será fi
xado' pelo Governo Fe-

CR$ 4.068,00
por 40 aulas:

deral, para o mês em que
for celebrado o acordo,
informou Bittencourt.
Atualmente está vigo
rando o de março, com
vigência até fevereiro de
1977 que é de 40 por
cento.

, .

O maxlmo que o

estado paga.
Os professores das escale.' estaduais receberam

em julho deste ano um reajuste de 40 por cento, mas
que ainda "está longe do necessário". De acordo
com a tabela confeccionada pela Coordenadoria de
Educação do Estado, um professor do estado, li
cenciado pleno (com faculdade para o magistério)
recebe por aula que dura em média 55 minutos,
Cr$ 23,1,6; um licenciado' curto (que não concluíu o

curso superior) Cr$ 19,30 e um autorizado (norma
lista) Cr$ 17,37.
O máximo que um professor pode fazer é 40 aulas

por semana percebendo então Cr$ 4.068,00. Mas
isto é somente para aquele que leciona da 5a a 8a
série, que será no rrunimo um licenciado curto. O
professor autorizado, que apenas possui o curso de
2a grau pode receber um salário máximo de
Cr$ 3.126,00. .

Aquele professor que ministra aulas da 1a a 4a
série e sendo normalista fazendo UIÍl horário de 20
aulas terá um salár io mensal de Cr$ 1.028,00.
Quando este professor que não for apenas autori
zado lecionar também da 5a a 8a série, nestas séries
apenas poderá fazer 20 aulas e estará sujeito a per
der a lotação.

Nas escolas estaduais que em Florianópolis atin
gem o número de 21, incluída a Escola Modelo

Dayse Werner Salles, existem aproximadamente
4.072 professores, sendo que 1.992 da 5a a 8a série e

2.080 da 1a a 4a série. Destes, segundo a Coordena
doria, poucos não possuem o 2° grau e que isto

apenas acontece nas Escolas Isoladas. O grau de
escolaridade mínimo exigido para 0$ professores é
de segundo grau e somente podérào léclenárpàrá-o
primeiro grau.

.

O aperfeiçoamento destes professores é ofere
cido pela Secretaria de Educação-do Estado anual
mente e segundo a Coordenadoria, geralmente há
encontros mensais para atualização promovidos
pelo Centro Regional de Orientação Pedagógico.

Mas, esta atualização e aperfeiçoamento ficam
prejudicados, pois se um professor pode fazer no
r.ráxirno 40 aulas, para receber um salário de
Cr$ 4.068,00 ele terá a necessidade de ter outro em

prego, a fim de garantir a sobrevivência da família.
Então não há tempo para a necessária pesquisa e

participação em cursos, provocando um nível baixo
para o ensino.

cruzeiros por aula, com
apenas quatro, ele terá
um salário mensal de

apenas Cr$ 1.520,00.
Dentro das escolas

particulares há a estima
tiva de que existem dois.
mil professores distri
buídos no 1°, 2° e 3°
graus e segundo o pro
fessor Bittencou rt, o

nível de qualificação de
les, principalmente os

de 1° e 2° graus, é o

mesmo de qualquer Es
tado brasileiro .. E claro

que existem profissio
nais não legalmente ha

bilitados, diz ele. Para o

1 ° grau é necessário que
o nível seja no mínimo
de 2° grau e para o 2°

grau é exigido um curso

superior, através de li
cenciatura curta.
Este Sindicato que

atende apenas os pro
fessores de escolas par
ticulares, segundo seu

ex-presidente, ainda é
modesto e por falta de
estrutura não atingiu o

nível ideal que seria de
senvolver paralelamente
à política sindical, a de

aperfeiçoamento. Ape·
nas, conta ele, há esco

las que promovem cur

sos técnicos de ensino,
mas que são muito pou
caso Para que os profes
sores pudessem partici
par destes cu rsos, o

Sindicato conseguiu
junto ao Patronal um

compromisso para que
eles continuassem
sendo remunerados.

quando do afastamento.

Denuncia Bittencourt
que apesar de exisitir
este acordo de reajuste
em Florianópolis, muitas
escolas não vem cum

prindo. A Delegacia Re
gional do Trabalho, in
forma ele, já está proce
dendo a devida compro
vação. E, conforme a

convenção, a muita se

refere a 10 por cento
sobre a dívida do colé-

.

gio. Para o próximo ano,
o vice-presidente da Fe
deração tem esperança
de que o reajuste seja de

,

50 por cento.
Um piso salarial que

viria solucionar a dispa
ridade dos salários, que
conforme Bittencourt é
de quatro cruzei ros a

aula em alguns municí
pios, e que em Florianó
polis chega a quase 30
cruzeiros a aula, ele diz
ser impossível, porque
deveria então ser fixado
em torno de 20 cruzeiros
a aula, o que ocasionaria
'o fechamento de 80 por
cento das escolas parti
culares do Estado.
Para que um professor

possa viver de sua pro
fissão, afirma Bitten
court, ele passa a fazer
uma jornada de 12 ho
ras. Se ele ganhar 19

I
i

I
I
i
I

I
I
I

I
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!

Uma pequena,
mostra da!
s.ituação I

,
i
I
I
I
!
�

i
Florianópolis possui 27 escolas municipais, que I'apenas atendem ao 1° grau e possuem 5.025 alunos

matriculados e 263 professores lecionando. Destes.
cinco são da.zona urbanae osdemais da zona rural.
Os salários variam de acordo com a série, sendo que
de 1 a a 4a os vencimentos para um professo r efetivo
é de Cr$ 1.127,00 mensal, com quatro aulas por dia,
mas segundo a Secretaria de Educação, Saúde e

Assistência Social do Município, sempre existem I
!

trabalhos extra classe. Para os professores da 5a a 8a i
é pago Cr$ 10,00 por aula ministrada, que corri .:
quatro por dia, dará um salário mensal de apenas
Cr$ 800,00.
Os professores do município foram admitidos

através de Bolsa de Trabalho, quando é feita urna
'
,

seleção, pela situação sócio-econômica, fase em :.

que se encontram de estudo e experiência em ma
gistério, conforme informação da Secretaria. Un'

professor sempre necessita de atualização e cu rsos

de aperfeiçoamento, mas com o número de horas de
aura que é obrigado a fazer devido ao baixo salário.
esporadiacarnente participa dos que o município e o

estado oferecem. Em julho deste ano, a Secretar ia
promoveu para aqueles que- lecionam para a la e 2d
séries um curso e no próximo ano, o Setor de Trei ..
namento da Prefeitura realizará treinamentos. Para
os estagiários, diz o Secretário professor Jão Ader
son Flores está sendo organizado um curso de

aprendizado, Os universitários de diversas áreas 8

quê náopossuern orientação pedagógica, como um

engenheiro, será suprida esta falta com uma S8·
mana de preparação, segundo anunciou o Secretá-
rio .

Conforme a Secretaria, apenas um numero pe
queno de professores municipais não possui o nive!
ideal para ministrar aulas. Aqueles que ja estavam
lecionando há bastante tempo e que nao possu.a:n
classificação adequada participaram do C." �;.!

Normal de Férias, promovido pela Secreta; id �L'
Educação do município. Somente nào torarr: :;',1.' d '

dos aqueles que não tinham as condições nun ri .,:,;

para concluir este curscy; que era o �!'na:':I,) '-'1

pleto.

. , .

no mumci pIO
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A chefia do gabinete da
Casa Civil desmentiu no

tícia divulgada ontem

por um jornal de Blume
nau, segundo a qual o

jardim do Palácio desa

pareceria para dar lugar
a um estacionamento.
Dizendo que o Governo
que criou a Fundação de

Amparo à Tecnologia e

Meio Ambiente jamais
admitiria a derrubada de
uma árvore ou a redução
da área verde do Palá
cio, o que seria uma fla

g rante contrad ição.

Através de plantas, o

chefe de gabinete Antô
nio Athayde e o enge
nheiro Edi Genoves, fis
cal do Departamento Au
tônomo de Edificações
que está acompanhando
a obra, explicaram que o

que acontecerá e está fi
xado no contrato feito
com a firma construtora,
será a criação da área cí
vica que dará ampliação
ao jardim; o aumento do

prédio do Corpo da
Guarda e a organização
do estacionamento exis
tente.

O jardim, explicam
eles, apenas mudará de
forma e, juntamente
com o lago, será am

pliado. A área verde exis
tente no lado .da Praça
XV será melhor aprovei
tada. A localização da
nova obra do Corpo da
Gurarda foi alterada, in
forma Athayde, para que
a árvore existente no

local não fosse cortada.
Roseiras e algumas
plantas que não pude
ram ser plantadas em

lugares onde não serão

.Â. CENTRAIS ElHRICAS DE SANTA CATARINA S.A.
CELESC

'

COMUNICAÇÃO
A CELESC - AGÊNCIA FLORIANÓPOLIS, comunica a

seus consumidores que DOMINGO, dia 17/10/76, haverá

falta de energia elétrica nos seguintes locais e horários:

Das 5,30 às 7,00 horas: DESLIGAMENTO GERAL

FINALI DADE: Trabalhos gerais na Subestação Coqueiros.
LINHA ESTREITO I

Das 5,30 às 10,00 horas: Ruas Liberato Bittencourt e

adjacências, Max Schramm, Barreiros, Biguaçu, Antonio

Carlos, São Mjguel e adjacências.
FINALIDADE: Construção de 4 cabines transformadoras.,
LINHA COQUEIROS
Das 5,30 às 9,00 horas: Ruas Engo. Max de Souza a partir da
rua Jaú Guedes até a São Cristóvão, Miguel Daux, Abel

Capella, Bayer Filho, São Cristóvão e adjacências.
LINHA SÃO JOS!: - PALHOÇA
Das 5,30 às 9,00 horas: Passa Vinte, Cova Funda e adjacên·
cias.
FINALIDADE: Conserva da RD primária.

Florianópolis, 14 de outubro de 1976.
A EMPRESA

atingidas pelo cal e o

barro, foram transferi
das provisoriamente
para o horto florestal.
assim que forem con

cluídos os trabalhos, in
forma o chefe de gabi
nete, elas voltarão.
Todo o jardim será

harmonizado, para dar
um aspecto mais amplo,'
sendo alternado com

grama, brilhantina, ro

xeado, roxinha rasteira,
jibra, tapete, pelo de
urso e árvores. O esta

cionamento, diz, neces
sita ser organizado para
permitir que quando um

carro precisar sair não

haja manobras desne
cessárias. "O que se

consome de gasolina
com estas manobras por
dia, é o que eu gasto por
semana", confidencia. O
corpo da Guarda conti
nuará subterrâneo para
não quebrar a arquite
tura do Palácio e será es

tendido até o muro da'
rua Trajano. Informa o

engenheiro que este

prédio havia recebido
uma área de 40 metros

quadrados, mas foi re

duzida para 36 metros

quadrados, permitindo a

expansão da área verde.
As lajotas existentes

no jardim serão substi
tuídas para dar maior
harmonia à arquitetura
por basalto preto e

pedra portuguesa "petit
pave", i ntercaladas com

gramas. Estas obras têm
um custo de

Cr$ 640.340,00 e já
foram iniciadas, nesta
semana, devendo estar
concluídas decorridos
150 dias.

BUSG:HLE & lEPPER S/A.
R Ui) I nác io Bastos, 851
Fone 22-6602

Um cenário do qual já fazem parte obrigatória as movimentações de terra. a erosão, e o desmatamento,

nistrativa" .

"O esquema proposto
procura demonstrar a

peça contábil conio ins

trumento orientador da

ação governamental ;
bem como, 'de
transformá-la num do

,cumento acessível e de
fácil entendimento".

A maior parcela caberá à
Secretaria de Obras e a menor

- Cr$ 2.587.000,00 - para
a Secretaria da Administração.

o orçamento do muni- taria dos Transportes e

cípio para 1977 foi en- Obras; _

viado ontem pelo pre- Cr$ 99.927.QOO;00; Pro.
feitomunicipal à Câmara curadoria Geral
de Vereadores e de- Cr$ 3.345.800;00; Secre.
monstra uma elevação de taría de Finanças _
59,20% em relação a Cr$ 36.089.000,00; Se.
1976 e de 367,35% em re- cretaria da Educação,
lação a 75. Uma das for- Saúde e Assistência Soo
mas para se obter are- cial
ceita prevista será o lan- Cr$ 13.369.000,00; De.
çamento do Imposto partamento Municipal
sobre Serviços de Qual- de Estradas de Rodagem
quer Natureza e outras - Cr$ 15.293.400,00 e

taxas. Reserva de Contingên,
DISTRIBUIÇÃO cia Com

...

O orçamento geral do Cr$ 19.632.000,00.
município para 77 está ÁNÁLISE

'

fixado em O Iptu e o Isqn serão

Cr$ 223.579.400,00 err- os principais responsá,
quanto que o de 76 foi de y"eis pela expansão da re.

Cr$ 140.346.900,00 e o ceita tributária. O pri
de 75 de meiro, segundo o Secre

Cr$ 47.839.533,00. Se- tário Lauro Andrade, ferá
gundo o secretário Lauro sua arrecadação elevada
Luiz de Andrade "o or- em Cr$ 5.545.000,00 em

çamento foi elaborado função da aplicação
com as seguintes consi- usual da correção mone

derações: melhoria dos tária e do aumento do
serviços de manutenção número de contribuin
e operação da cidade; teso O Isqn terá sua.arre

dotar o município de um cadação expandida
sistema de ensino com- tendo em vista a poten
patível com suas neces- cialidade do tributo que

sidades e execução de se aplica sobre o setor

projetos viários voltados terciário da economia e

ao transporte de massa". as medidas de ordem
.No que -se, refere ao administrativas que '0-

ítem "receitas" a ação tomarão mais acessível à

tributária da prefeitura' ação fiscal.
se fará de modo a que se Depois de dizer que a

alcancem os objetivos: elevação no recolhi

reforma tributária, di- mento de impostos teve

namização e aprimora- também como fator ge

mento do sistema 'fiscal, rador modernização do

racionalização nos pro- aparelho arrecadador do

cesses da arrecadação e município", Lauro An

no lançamento do Irn- drade observou que "a

posto sobre Serviços de análise econômica do or

Qualquer Natureza - çamento para 1977 re

Isqn - e outras taxas, fri- vela que 51,74% do or-.
sou Lauro Andrade. çamento geral previsto
Observando-se a pro- serão destinados a capi

posta orçamentária, a talização do sistema,
maior dotação será des- sendo 48,26% absorvi

tinada a Secretaria de dos pela estrutura admi-

reforma e ampliação da
escola dos ing leses;
ampliação da escola do

Carnpeche e do Rio Ta
vares; novas escolas na

Costeira do Pirajubaé,
armação do Pântano do

Sul, Saco Grande e Co

queiros. O ministro da

Educação inicialmente
se prontificou a atender
a reivindicação do pre
feito e por isso Esperi
dião Amin retornará a

Brasllia na próxima se

mana.

ÓUTROS CONVÊNIOS
Ainda em Brasília, o

prefeito ultimou deta
lhes para a celebração
de convênio com a Co
missão Nacional de Polí
tica Urbana - Cnpu -r-:

da ordem de Cr$ 20
milhões e um outro, com
a Empresa Brasileira de

Transportes Urbanos -

EBTU - cujo valor ainda
está-sendo estudado.

CR$223.579.400,00,
O orçamentodaprefeitura para 77.

Cr$ 640,340,00 para as obras de ampliação,

E· O iardim do
Palácio não
será destruido

A Lagoa, indefesa, contra
os muros e as' escavadeiras.

Um dos cartões postais de Floriahópolis está sendo des

truído sem qualquer chance aparente de proteção. A Lagoa,
atração turística que - em teoria - deveria prezar suas en

costas e águas, já que fora isso nada mais resta que atraia os

turistas. começa a ser depredada sem qualquer possibilidade
de recurso. Os moradores, organizados num Conselho têm

conseguido fazer pouca coisa além de denunciar as irregula
ridades qu.e estão ocorrendo, Uma empresa, cuja finalidade é

unicamente vepder o barro das encostas dos morros que

circundam a lagoa, e construções feitas cada vez mais dentro
da Lagoa são probternas graves que surgem e se mantém,

impunes, alterando o cartão-postal; Que não será atração
turística por muito tempo, A menos que surja alguma legisla
çào que regulamente ou controle a voracidade dos investido

res que, cegamente, parecem não perceber que com a des

truição do encanto da Lagoa ela logicamente deixará de ter o

valor que possui,
Na descida do morro que leva aquele local já se pode. ver a

-rnaior parte dos problemas, No próprio morro terraplanagens
e movimentações de terra que favorecem ,a erosão. E lá em

baixo, ao lado de um clube, uma extensão grande de terreno

sem cobertura vegetal. Apenas o barro a céu áberto, espe
rando que a cada chuva as águas daquela parte da Lagoa se

tornem barrentas e aumentem os sulcos no chão, Os peixes e

outros animais aquáticos se alimentam de seres vivos, rninús

culos, que comprovadamente não resistem ao barro que aos

poucos vai se depositando no fundo,

Atrás da Igreja, na encosta, bem em cima, uma queimada. E
lá adiante, onde passa a estradinha queleva à Barrada Lagoa,
uma chaga no morro, Falta um pedaço. Quando se chega mais
perto avista-se uma caçamba sendo carregada por um trator

com escavadeira, O barro é retirado sem a menor cerimônia. E

o morro não resistirá durante muito tempo. Contam os mora-

dores que esta empresa é de 'gente dali m.esmo e vive disso:

comercializar as entranhas daqueles morros que são parte
fundamental daquela beleza,

MílS próximos à ponte estão situados problemas iqúal
mente graves, Ali há uma pequena ponta de terra usada pelos
canoeiros para retirar suas embarcações da água quando
precisam de consertos. Ali os moradores esperavam uma pra

cinha, já que há alguns anos atrás alguém tentou construir e

teve a obra embargada pela prefeitura. Uma área pequena e

dentro da Lagoa, pensavam eles, nunca seria ocupada por

particulares. Mas há quem desafie inclusive o fato de qUE1 no
Brasil não existem praias particulares. Na Pontinha, como o

local é conhecido, já foi teito.um barracão de mad,eira e lá

estão as pedras que a cercarão toda para impedir a entrada de

intrusos. Ou apenas para demarcar a "propriedade particu
lar".

Há o caso dos esgotos sanitários. Que não são jogados
diretamente nas águas ainda claras, da t.aqoa, mas nos córre
gos que. desaguam ali. Os restaurantes são obrigados a ter

fossa. Mas há um que quando limpa a fossa joga o que foi

retirado na água, As pias podem' desaguar na Lagoa, E nessas

pias são usados detergentes não bio-degradáveis, isto é, que
permanecem indefinidamente sem serem assimilados pela
água � ainda agindo contra ela. Diante disso tudo o Conselho

de Moradores não sabe o que fazer. Eles perguntaram se há

legislação para proteger a Lagoa? E as portas em que batem

buscando alguma providência estão cada vez custando mais.
a abrir. O intendente, que seria o representante da prefeitura
no local, é candidato a vereador e loqicamente não pode se

comprometer, Espera-se que as encostas e a própria Lagoa
resistam até que alguma porta se abra e alqurn ouvido ouça as

queixas para que alguém tome as providências necessárias.

(César Valente).

IEE realiza
concurso

nacional
de poesia
Estudantes do 20 grau

de qualquer estabeleci
mento de ensino do País
poderão concorrer ao 10
.Festival de Poesia do
Instituto Estadual de
'Educação, cujo prazo
para a remessa dos traba
lhos encerra no próximo
dia 22 de novembro.

Os poemas, em número
mínimo de três (3) e má
ximo de cinco (5) deverão
ser enviados em três vias

para o ·IEE, localizado à
Avenida Mauro Ramos,
sln", Floriqnópolis, Santa
Catarina. E num-envelope
grande os textos com

pseudônimo' e num se

gundo, menor, nome

completo, pseudônimo e

biografia.
O 10 Festival de Poesia

do rlEE premiará cinco

poetas, sendo os três
primeiros em dinheiro:
Cr$ 3 mil, Cr$ 2 mil e

Cr$ 1 mil. Os quarto' e
quinto lugares receberão
os prêmios em livros e

Menção Honrosa.

Professores: um lauto

aimoço. - Sem entrevistas�
Churrasco, cerveja e 1.500 professores na festa da Ufsc.

Encostado a uma mesa de fórmica, o
professor Hamilton Schaefer, do Depar
tamento de Física faz conjunturas sobre
o ensino universitário. Atribui a dificul
dade em se expressar a alguns copos de
cerveja. Em outra parte do já agora
quase vazio Ginásio de Esportes da Uni
versidade Federal de Santa Catarina,
aproximadamente 20 pessoas cantaro

lam algumas músicas, até que uma se

nhora loira resolve acompanhar um ra

paz, improvisando um número de dança.
As mesas onde foi servido o churrasco
consumido por cerca de 1.500 pessoas
foram quase todas retiradas. A cerveja e

os refrigerantes estão no fim. A festa que
a Associação dos Professores da Uni
versidade Federal promoveu pelo dia do
professor, ao meio-dia de .ontem está
terminando. Faltam alquns minutos para
às 15h.
Obter informações, sobre a situação

-do professor universitário em diversos

departamentos da UFSC ontem à tarde,
era umatarefa difícil, senão impossível.
Embora o churrasco não tenha se es

tendido além das 15h, os que participa
ram dele tinham em geral um mesmo

aspecto: olhos cansados, caídos, difi-

culdades em falar e muita vontade de rir.

O recém empossado presidente da

Associação dos Professores da Univer

sidade, Ernesto Vai, por exemplo, prefe
riu não falar a duas repórteres que en

contraram, às duas e meia da tarde, no
Ginásio de Esportes, tomando prova
velmente .seu último copo de cerveja.
"Fica para segunda-feira", prometeu.
Já o seu antecessor, professor.Hamil

ton Schaefer além de se definir como

"um ex em tudo" - "Sou ex-sub-reitor,
e ex-presidente da APUFSC" - muito

falante, resolveu tecer comentários

sobre os repórteres: "Chegam pergun
tam o que querem. O entrevistado diz o

que quer e o jornalista vai para os jornais
e escreve o que quer".

Enquanto "isso, também procurada
para prestar algumas declarações sobre
o seu setor, a responsável pela Coorde
nadoria Técnica de Ensino, professora.
Maria da Conceição Alves Rodrigues es�
tava ausente. Preferiu não ir ao chur
rasco e aproveitar a sexta-feira, afinal,
seu dia, para iniciar uma pequena via

gem que encerra, naturalmente, na

segunda-feira.

Convênio traz
recursos para
duas .escolas

Obras e a menor a' Secre
taria da Administração.
Com seus valores é ii se

guinte a distribuição:
poder legislativo
Cr$ 4.500.000,00; gabi
nete do prefeito -

Cr$ 3.333.200,00; Secre
taria da Administração
Cr$ 2.587.000,00; Secre-

Visando a integração
de Florianópolis no pro
jeto "Operação Escola"
do MEC, o prefeito Espe
ridião Amin assinou em

Brasília convénio com

aquele Ministério pelo
qual serão construídos
novos grupos escolares:
na Costeira do Piraju
baé, que custará Cr$ 1,9
milhões, e outro em Rio

Tavares, orçado em

Cr$ 500 mil.
Dada a necessidade

de novos estabeleci
mentos em outros locais
e expansão de escolas já
existentes, o prefeito
também solicitou ao mi
nistro Ney Braga os re

cursos necessários para
o plano de aplicaçâo
global do projeto "Ope
ração Escola" no muni

cípio. Este envolveria
uma dotação de Cr$ 8
milhões para a efetua

ção das seguintes obras:

TELHAS ONDULADAS

DE ALUMíNIO

2 a 7 m. de comprimento
Estoque p/pronta entrega

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




